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                                                                                                                                창원시의회사무국

────────────────────────────────────────────────

일시 2011년 6월 24일(금) 10시 03분

장소 경제복지위원회실

────────────────────────────────────────────────

의사일정

1. 2010년도 기금 결산 승인의 건

2. 2010년도 예비비 지출 승인의 건

3. 2010년도 세입·세출 결산승인의 건

────────────────────────────────────────────────

심사된 안건

1. 2010년도 기금 결산 승인의 건(시장제출)(계속)

  가. 농업기술센터 소관

2. 2010년도 예비비 지출 승인의 건(시장제출)(계속)

  가. 농업기술센터 소관

3. 2010년도 세입·세출 결산 승인의 건(시장제출)(계속)

  가. 창원보건소 소관

  나. 마산보건소 소관

  다. 진해보건소 소관

  라. 농업기술센터 소관

────────────────────────────────────────────────

                                                                                                                                  (10시03분 개의)

○위원장 이상석      의석을 정돈해 주시기 바랍니다. 성원이 되었으므로 제10회 창원시의회 제1차정례회 경

제복지위원회 제3차회의 개의를 선포합니다.

  오늘은 보건소와 농업기술센터 소관 기금결산, 예비비지출, 세입세출결산에 대한 질의 답변이 있겠습니다.

원만한 의사진행이 될 수 있도록 협조하여 주실 것을 당부 드립니다.

────────────────────────────────────────────────

1. 2010년도 기금 결산 승인의 건(시장제출)(계속)

  가. 농업기술센터 소관

2. 2010년도 예비비 지출 승인의 건(시장제출)(계속)

  가. 농업기술센터 소관

3. 2010년도 세입·세출 결산 승인의 건(시장제출)(계속)

  가. 창원보건소 소관

  나. 마산보건소 소관

  다. 진해보건소 소관

  라. 농업기술센터 소관

                                                                                                                                        (10시 04분)

○위원장 이상석      의사일정 제1항 2010년도 기금결산 승인의 건, 의사일정 제2항 2010년도 예비비지출 승

인의 건, 의사일정 제3항 2010년도 세입·세출 결산승인의 건을 계속 상정합니다.

  먼저 창원보건소 소관 세입세출 결산에 대한 질의 답변이 있겠습니다. 먼저 보건행정과 소관 질의하실 위원

님 질의하여 주시기 바랍니다. 세입세출결산 2769페이지부터 2798페이지까지입니다. 2769, 심재양 위원님,

○심재양  위원      보건행정과장님, 수고 많으십니다.

  2769페이지 생물테러감시 의료기관운영비하고 밑에 주요 전염병 표본감시 의료기관운영비, 그다음에 인플
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루엔자 표본감시 의료기관운영비, 이게 의료기관을 지정해서 운영하는 것입니까? 어떻게 되는 것입니까?

○보건행정과장 허제웅    보건행정과장 허제웅입니다.

  말씀드리겠습니다. 먼저 질의하신 생물테러감시 의료기관운영비는 지금 저희들이 잘 아시지만 국가적으로

차후에 어떤 생물테러에 대비하기 위한 사전에 병의원을 관리하고 거기에 대해서 대처하는 차원에서 생물테

러가 발생했을 경우를 대비해서 병원을 지정해서 그와 관련되는 병이 발생되었을 경우에 박테리아라든지 유

전자가 되었을 경우에 관리체제를 서로 유기시키기 위해서 병원에다 운영비를 지원해주고 발생되었을 경우

에 질병관리본부에 보고하도록 하는 그런 체계가 되는 것입니다.

  그래서 거기에 모든 병원이 참여 안하려고 하는 것이기 때문에 어렵지만 병원을 선정해서 그 병원에 협조를

구하고 거기에 따른 운영비를 지원해주는 것이 되겠습니다. 첫 번째는 그렇고 두 번째 전염병 표본감시 의료

기관운영비는 생물테러보다는, 전염되고 있는 전염병이 발생했을 경우에 위에 것은 생물테러에 대해서는 매

일 있거나 없거나 1년 동안 계속 보고를 합니다. 그리고 밑에 것은 발생했을 경우에 저희들에게 질병관리본부

에 보고하는 그런 체제에 대해서 운영비를 지원해주는 것이고

  그 다음 페이지에 말씀한 것은 인플루엔자 표본조사 의료기관운영비는 인플루엔자 활동이 매년 9월부터 해

가지고 익년 5월까지 실시됩니다. 그 의료기관에서 발생되는 의료질병에 대해서 보고하고 했을 경우에 거기

에 따른 운영비로서 지급하는 내용이 되겠습니다.

○심재양  위원      그러면 생물테러감시 의료기관은 지정된 병원이 있습니까?

○보건행정과장 허제웅    지금 생물테러감시 의료기관은 창원에서 가장 큰 창원병원과 파티마병원이 되겠습

니다.

○심재양  위원      그러면 구 마산시는 별도로 또 지정이 되어 있습니까?

○보건행정과장 허제웅    오늘 하는 것은 창원시 관할 보건소만 하지

○심재양  위원      알겠습니다. 그러면 주요전염병 표본감시 의료기관은 지정은 어디입니까?

○보건행정과장 허제웅    여기는 창원병원 외에 우리 관내 병의원 29곳이 지정되어 있습니다. 30곳을 지정해

서 거기에 진료하러 오시는 분들의 환자들이 만약에 이러한 일이 발생되었을 경우에 보고하는 그런 체제로 되

어 있습니다.

○심재양  위원      인플루엔자 표본감시 지정 이것도?

○보건행정과장 허제웅    인플루엔자는 지금 질병관리본부에서 매년 병의원을 조정합니다. 한 해는 종합병원

으로 했다가 그다음에는 일반병원으로 했는데 작년 같은 경우에는 내과와 차의원 해서 질병관리본부에서 지

정이 되어 내려옵니다. 병원이,

○심재양  위원      알겠습니다.

○박삼동  위원      자료를 하나 요청하겠습니다. 생물테러감시 의료기관운영비 집행이 660만원 쓰여 졌는데

어떻게 쓰여 졌는지 집행내역을 자료를 제출 한번 해주십시오. 지금 가져올 수 있습니까?

○보건행정과장 허제웅    알겠습니다.

○박삼동  위원      지금 가져올 수 있습니까?

○보건행정과장 허제웅    지금 바로 말씀을 드리겠습니다. 이것은 운영비 돈을 지급하는게 아니고 매 월정액

으로 해가지고 의료기관에 대해서 월 1회에 11만원씩 해서 지급하는 내용이 되겠습니다. 그래서 저희들 관내

에 창원병원과 파티마병원 2곳하고 그다음에 거기에 생물테러감시지원 중에서도 응급 이중감시시스템이 되

어 있는 병원지정과 감염병 전문기관 네트워크를 하는 그 두 가지 종류가 있습니다. 그 안에, 그 두 가지가 다

지정되는 것은 창원파티마 병원입니다. 그러니까 세 가지의 업무를 추진하고 있는데 매월 11만원씩 지원하고

있습니다.

○박삼동  위원      그러니까 생물테러 감시를 어떤 식으로 합니까? 그 분들이,

○보건행정과장 허제웅    이 분들이 생물테러가 일어날 것을 대비해서 만약에 생물테러가 일어날 것 같으면

국지적이 아니고 크게 한꺼번에 많은 인원이 발생되고 하기 때문에 그 체제를 미리 대비하기 위해서 이 사람

들이 관내에서 일어나는 생물테러와 관련되는 것은 모두 집계를 내어서 이것을 질병관리본부에 보고하는 체

제에 대해서 병의원에서 그 일을 대신 해주기 때문에 거기에 따른 운영비를 지급하는 것입니다.

○박삼동  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      2770, 편의상 천 단위는 생략하겠습니다. 771, 772, 773, 774, 775, 김태웅 위원님,

○김태웅  위원      2775페이지 제일 위에 보면 지역별 거점병원구축에 따른 보조금이 있거든요, 이것과 관련
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해서 지역별 거점병원의 구축취지나 목적에 대해서 설명 좀 해주시고 775페이지 밑에 보면 장기기증 등록신

청서 제작해놨는데 현재 장기기증등록현황을 두 가지 정도 설명을 부탁드리겠습니다.

○보건행정과장 허제웅    예, 말씀드리겠습니다. 먼저 질의하신 지역거점병원 구축에 따른 보조비교부가 되

겠습니다. 이것은 2009년도에 신종인플루엔자 해서 상당히 국가적으로 혼란이 왔습니다. 그때 질병이 갑작스

럽게 많이 생기는 바람에 질병치료를 하기 위해서 이 사람들을 격리하는 병동이 부족했습니다. 그래서 그 컨

테이너 막사에서 운영하고 했습니다. 그때 발생된 것을 보고 지금 미리 대비하는 것입니다. 그러한 사태가 다

시 발생될 것에 대비해서 이 종합병원에 시설에 따른 돈을 지원해주고 그러한 사태가 발생될 경우를 대비해서

이 외래환자의 병원을 증설하는 것이 되겠습니다. 그 증설비용으로 돈을 8천만원 지원해서 병원에 외래환자

를 수용할 수 있는 것을 병동을 늘리도록 하는 것이고 거기에 대한 국비를 지원해주는 사업이 되겠습니다.

○김태웅  위원      격리수용을 하기 위한 시설비에 투자하는 것입니까?

○보건행정과장 허제웅    그렇습니다.

○김태웅  위원      종합병원으로 지정된 병원이 있습니까?

○보건행정과장 허제웅    아니 일반병원은 없고 신종인플루엔자 같은 경우에는 환자들이 갑작스럽게 늘어나

다 보니까 병원에서 수용할 수 있는 조건 여건이 안 되어서 그런 것을 대비해서 미리 국가에서 국비를 지원해

서 병원에다 그런 외래환자를 지원할 수 있는 병실을 확정 시켜 놓는 그런 것이 되겠습니다.

○김태웅  위원      8천만원 정도 있는데

○보건행정과장 허제웅    자기네들 보조하고 저희들 국비로 8천만원 주어서 우리 창원병원에서 지금 하고 있

습니다. 그리고 밑에 말씀하신 것은 장기기증은 그렇습니다만 지금 작년경우에 장기기증을 78명이 했는데 올

해 현재까지 되어 있는 것은 21명이 등록되어 있는 상태입니다.

○김태웅  위원      구체적으로 장기기증을 받아가지고 어떻게 이식을 해야 될 것 아닙니까? 그런 현황도 좀

있습니까?

○보건행정과장 허제웅    지금 그렇게까지는 되지는 않고 단지 내가 이 세상하고 하직했을 경우에 시신을 기

증하겠다고 하는 그것만 받아놓는 그 상태입니다.

○김태웅  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      박삼동 위원님,

○박삼동  위원      과장님, 살림 산다고 고생이 많으신데 2771페이지에 보면 집행잔액이 500만원 남았으니

까 이게 아마 예산절감차원에서 10%를 남기라고 해서 남긴 것 같은데 이게 예산절감차원을 꼭 이게 반드시

있어야 되는 것입니까? 반드시 꼭 필요한 예산을 통과시켜 달라고 해서 통과시켰잖아요, 통과시켰는데 이것

을 절감해서 10%라면 10%를 삭감해도 또 10%를 절감을 해야 된다는 것입니까? 거기에 대해서 설명해 주세

요,

○보건행정과장 허제웅    위원님 질의 한 부분에 대해서 제가 아는데까지 설명 드리겠습니다. 이 이야기는 제

가 지금 말씀드릴 그럴 형편이 아니고 이것은 당연하게 예산을 관리하는 기획실 부서에서 해야 되는 사항인데

지금 예산을 전체적으로 편성하고 나면 저희들 집행을 하다 보면 보통 예산을 10% 정도 통상적으로 위에서

지침상 내려오는 것이 있습니다. 전체 예산 편성한 기준에 대해서 10% 정도는 절감을 하라, 그렇다보니까 저

희들이 전체 예산에 대해서 10%를 공제하고 집행을 하다 보니까 결산부서에서 상당히 애로점이 많습니다.

많다 보니까 위의 지시다 보니까 이행을 안 할 수가 없는 그런 입장이고 상당히 하부기관에서 운영하는데도

저희들 상당히 불편사항이 있습니다. 어려움도 많이 있고

○박삼동  위원      전체적인 예산이 2조면 10%면 얼마입니까? 이렇게 한다면 굳이 그것을 1년 동안 홀딩을

시킬 이유가 무엇이 있느냐 이 말입니다. 그러면 절감차원에서 딱 다 쓰도록 해서 하고 절감 하는 게 아니고

진짜 아껴 쓰고 다른 쪽으로 일반 다른 행정이라든지 건설이라든지 이런 쪽으로 돌려주어서 집행을 할 수 있

도록 해야 되는데 앞에도 어제는 제가 참석을 못해서 죄송합니다만 아래 같은 경우에도 복지 부분에서 국가사

업인데도 이렇더라고요, 이것은 전국적으로 지방자치단체면 대한민국의 돈이 얼마나 사장이 되느냐 이겁니

다. 그래서 이런 부분들은 제가 볼 때는 과감하게 밑에서 실무진에서 건의를 해서라도 차라리 우리가 아껴 쓸

테니까 반영해서 결산을 해서 10%한다면 결산추경에 이런 식으로 해서 앉아 있다 말입니다.

  그래서 이런 부분들은 앞으로 좀 더 집행부서하고 대화가 되어서 움직일 수 있는 그런 것이 되어야 안 되겠

느냐 봅니다. 어떤 쪽이든지 여기에서 답변하는 것은 아니지만 그런 식으로 답변하시니까 앞으로는 좀 우리

저도 기획예산과에 이야기를 한번 하겠습니다.
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○위원장 이상석      776, 777, 778, 779, 780, 781, 782, 심재양 위원님,

○심재양  위원      782페이지에 보면 야간단속 및 지도점검 급식비 해서 돈이 287만원 있습니다. 그리고

284페이지에 보면 의약업소 등 지도단속 수당지급 해서 140만원이 있습니다. 이 지도단속 수당이 이 정도 나

갔는데 급식비가 좀 많다고 계상이 안 됩니까?

○보건행정과장 허제웅    예, 말씀을 드리겠습니다. 2782페이지의 야간지도단속은 저희들 공무원과 그다음

에 일반인들이 협조를 구해서 시행하고 난 뒤에 야간식사를 한 것이 되고 2784페이지 이야기 하신 것은 마약

류 관리지침에 의해서 의료기관의 전문가들을 초빙해서 위원회를 구성해서 마약업소를 단속하도록 되어 있

습니다. 그런데 그 위원을 저희들이 10명을 관리하고 있습니다. 그 위원을 모시고 마약류를 단속한 그 식사한

내용이 되겠습니다.

○심재양  위원      그러면 여기 784페이지에 있는 것은 의약업소 지도단속 수당지급이 마약류 단속이다 그죠

?

○보건행정과장 허제웅    그렇습니다.

○심재양  위원      그러면 앞에다 마약류라고 표기를 해주셔야지 그리고 야간단속은 보건소 공무원과 일반인

이라면 이것은 무엇을 단속하는 것입니까?

○보건행정과장 허제웅    이것은 일반 업소의 근무시간을 지키는 것인지 그다음에 의약을 취급하면서 전문의

가 하는 것인지 그렇지 않은 것인지 야간업소에 정상적인 근무시간을 준수하는지 안 하는지 이렇게 하는 내용

이 되겠습니다.

○심재양  위원      그러면 여기 단속은 주로 약국 아닙니까?

○보건행정과장 허제웅    약국하고 병의원하고 다 됩니다. 그러나 주가 약국이 많습니다.

○심재양  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      783, 784, 785, 심재양 위원님,

○심재양  위원      과장님, 하나 더 질문을 하겠습니다. 786페이지에 보면 재난의료지원용 의약품 기자재 구

입해가지고 대학병원, 사업설명회 개최에 따른 급식비 되어 있습니다. 이 기재가 잘못된 것 아닙니까?

○보건행정과장 허제웅    이것은 저희들이 보건소에서 대학병원 해놓으니까 그렇는데 저희들 업무가 도시계

획국으로 넘어갔습니다만 여기에서 말한 경상대학병원을 우리 지역에 유치를 하기 위해서 그 당시에 집행된

내역이 지금 시점에 올라와서 내용이 달라져서 그렇습니다. 병원 맞습니다.

○심재양  위원      아니 그러면 재난의료지원용 의약품 기자재구입이라고 표기를 안 하셔야죠,

○보건행정과장 허제웅    이것은 예산 부기상 목이 이렇게 잡혀있어서 그렇는데

○심재양  위원      그 위에 보면 대학병원 사업설명회 개최에 따른 급식비 집행내역이 있는데 이것을 여기에

넣어도 되지 왜 굳이 여기에 넣어서 들어와 있느냐 이 말입니다.

○보건행정과장 허제웅    그것은 동일한 성격인데 부기상 좀 나누어져 있어서 그런 것 같습니다.

○심재양  위원      아니 지금 제가 이야기 하고 싶은 것은 재난의료지원용 의약품 기자재 구입 아닙니까? 그

러면 여기에 약품을 구입한 것을 넣어야지 이것을 대학병원 사업설명회 따른 급식비가 위에 있는데

○보건행정과장 허제웅    제가 위의 것을 말씀드려서 그렇습니다. 밑에 것을 말씀 못 드렸는데 이 내용의 성

격도 위의 것과 성격 내용이 비슷합니다만

○심재양  위원      과장님, 제 이야기를 이해를 못하시는데 위의 대학병원 사업설명회 개최에 따른 급식비가

있습니다. 있는데 왜 하필 재난의료 지원용 의약품 기자재구입란에 대학병원 사업설명회 개최에 따른 급식비

가 왜 여기에 들어와 있느냐 이 말입니다.

○보건행정과장 허제웅    위원님, 이 부분에 대해서는 제가 다시 알아서 말씀드리도록 하겠습니다.

○박삼동  위원      질의를 좀 하겠습니다. 과장님 거기에 예산은 100만원 되어있는데 지출은 20만 9천원밖에

사용을 안했습니다. 왜 이게 집행잔액이 이렇게 79만원이 많이 남게 된 동기를 이야기 해보십시오. 왜 이렇게

남게 되었는지 예산은 100만원 잡았는데

○보건행정과장 허제웅    지금 이 업무를 당초 경상대학병원하고 협의할 때 당초에 예산을 편성할 때는 병원

하고의 관계가 쉽게 그렇게 잘 될 것이라고 보지 않고 예산에 반영했습니다. 했는데 추진하는 과정에서 여러

번 협의를 하지 않아도 잘 이루어지는 관계로 집행을 하지 않고 잔액이 남아 있습니다.

○박삼동  위원      그러면 한번만 해가지고 모든 것이 이루어졌기 때문에 돈이 이렇게 남았다 그죠?

○보건행정과장 허제웅    예, 그렇습니다.
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○박삼동  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      심재양 위원님의 대학병원 유치에 따른 구분은 장, 관, 항이 안 맞거든요, 나중에 다시 설

명해주시도록 하십시오.

○보건행정과장 허제웅    보고 드리도록 하겠습니다.

○위원장 이상석      787, 788, 789, 790, 791, 김태웅 위원님,

○김태웅  위원      791페이지에 보면 민간대행사업비 해가지고 폴리텍대학 건강검진비가 있거든요. 이 대학

에 대해서 지원하는 이유하고 혹시 검진기관이 지정되었는지 설명을 좀 부탁드리겠습니다.

○보건행정과장 허제웅    예, 말씀드리겠습니다. 지금 여기에 폴리텍대학 건강지원비라고 한 것은 저희들 시

에서 추진하고 있는 건강도시사업의 일환으로 해가지고 지금 건강도시사업은 지금 병이 나고 난 뒤에 질병을

예방하는 차원이 아니고 나기 전에 저희들이 건강을 체크해서 아픈 부분을 찾아내서 사전에 예방하고자 하는

그런 차원이 되겠습니다. 그래서 저희들 이게 건강도시사업을 추진하면서 전체적으로 시민들을 다 상대로 해

서 검사하기는 힘들고 폴리텍 대학이 근로자들이 많이 있습니다. 그 대학에 일단 표본적으로 시범만 해보자.

이래서 그 대학에 병원을 지정을 했습니다. 지정해서 보건복지부 산하에는 인구보건복지협의회가 있습니다.

그 협의회하고 협조를 구해서 거기에서 출장을 나가셔가지고 검진을 하고 그 검진비로서 일부 저희들이 지원

한 내용이 되겠습니다.

○김태웅  위원      건강도시사업을 하는데 표본적으로 폴리텍 대학을 지정했고 낮에 근로하시고 밤에 다니시

고, 사유가 그것 때문에 지정했다 그죠?

○보건행정과장 허제웅    그래서 지금 저희들이 전체적으로 다 못하고 확장하는 것도 예산이 많이 드니까, 일

단 표본적으로 거기에 한번 해보자. 또 그 대학과 비교할 수 있는 대학이 창원대학이 있으니까 그렇게 비교를

한번 해보자. 어떻게 차이 나는지 그런 식으로

○김태웅  위원      검진기관 병원을 어디로 했다고 했습니까?

○보건행정과장 허제웅    보건복지부 산하에 있는

○김태웅  위원      관내에 있는 병원을 지정했을 것 아닙니까?

○창원보건소장 이부옥    예. 가족계획협회 병원이 있습니다. 가족계획협회 안에 부속병원이 있습니다. 거기

하고 연결된 곳입니다.

○김태웅  위원      지원관련 해서 지원현황 있죠? 몇 명이 개인당 검진비가 얼마인지 지원현황을 자료로 주

십시오.

○보건행정과장 허제웅    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      792, 793, 794, 795, 796, 797, 798, 창원보건행정과 전반적으로 질의하실 분 질의해 주

시기 바랍니다. 김태웅 위원님,

○김태웅  위원      좀 지난 것 같은데 794페이지 하단부에 보면 특정업무수행활동비 있잖아요, 구체적으로

어떤 것을 말합니까?

○보건행정과장 허제웅    이것은 월정액으로 공무원들 월정액 5만원 지급하는 것입니다.

○김태웅  위원      이게 직원들 각 개인당 5만원씩, 수당으로 보면 됩니까?

○보건행정과장 허제웅    예, 그렇습니다. 이것은 법정경비가 되겠습니다.

○김태웅  위원      그러면 수당으로 신설하면 되지 특정업무 수행활동비, 굳이 개인별로 월 5만원씩 지급한

다는 것입니까?

○보건행정과장 허제웅    예, 1인당

○김태웅  위원      수당항목으로 하면 될 것 같은데 포괄적으로 해버리면

○보건행정과장 허제웅    예산지침에 의해서 운영이 되다보니까 전체적으로 다 그렇습니다.

○김태웅  위원      일단 알겠습니다.

○위원장 이상석      보건행정과 전반적으로 질의하실 위원님 안계십니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  그런데 어제 기획예산과에서 입찰을 한다든지 물품구입을 하든지 조달구입을 하든지 이랬을 경우에 구매조

건 입찰프로테이지가 86. 몇%라고 이야기 하고 거기에 따른 국비반납을 10%에서 15%정도를 의례적으로 하

고 있다. 국비가 내려왔을 때, 그런데 보건행정과의 국비반납을 보면 거의 없거든요. 뒤쪽에, 보건소는 그렇게

예산규정에 안 맞추어도 됩니까?
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○보건행정과장 허제웅    이 보건소에는 일반사업이 지정이 되어 내려옵니다. 국비가 내려올 때 무엇을 하라

고, 그렇기 때문에 집행이

○위원장 이상석      조달을 하든지 물품을 사든지 할 때 입찰을 해야 될 거 아닙니까? 그러면 입찰차액이 있

을 거 아닙니까? 그랬을 때 국비가 이만큼 남지 않습니까?

○보건행정과장 허제웅    여기 국비내용의 성격을 보는 것 같으면 보통 사업명이 지정되어 내려오고 저희들

이 물품을 구입하더라고 해도 국비에서 어떠한 품목을 어떻게 구입하라고 하는 그러한 품목도 큰 것은 따라서

같이 내려옵니다. 그래서 저희들이 국비사업에서 물품을 구입하고 하는 것은 극히 드문 현상입니다. 일반적으

로 보조지원해주는 사업이 국비사업이 많습니다.

○창원보건소장 이부옥    거의 대부분이 프로그램 사업이고 물건 사거나 약을 사는 것은 거의 없습니다. 옛날

에는 있었는데 요즈음은 거의 없습니다.

○위원장 이상석      알겠습니다. 창원보건행정과 더 질의하실 위원님 없습니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  창원보건행정과 마치겠습니다.

  다음은 창원보건소 건강관리과, 심재양 위원님,

○심재양  위원      801페이지 첫 페이지 민간이전에 보면 집행잔액이 2억 5,500만원이 남아 있습니다. 왜 이

렇게 집행잔액이 많이 남아있는지 설명을 부탁드리겠습니다.

○건강관리과장 최옥환    건광관리과장 최옥환입니다. 답변 드리겠습니다. 이것은 우리 국가 필수예방접종

사업인데 예방접종사업비는 우리가 국가에서 집행을 하고 잔액부분을 전부다 계속 파악을 합니다. 파악을 해

가지고 못 쓰는데 돌려주고 이렇게 하는데 그래서 우리가 국비를 수령하지 못하는 그런 금액이 발생했습니다.

무슨 이야기냐 하면 파악을 해가지고 저희들이 올려주었는데 12월 16일 날 변경을 하라고 내려왔습니다. 돈

변경교부결정이, 그런데 저희들 작년에 추경심사를 15일 날 해버렸기 때문에 이것은 도저희 추경에 삭감할

수 있는 시간이 없었습니다.

  그래서 실제적으로 국비가 변경된 것이 국비 억 5천하고 도비 5천만원 해서 1억 5천만원이 미수령 되었습니

다. 그래서 국비 미수령을 하고 그래서 저희들이 시비 계상된 부분이 6천만원 되어서 6,300만원의 국비 미수

령액이 발생했습니다. 그래서 실제 돈이 안 내려온 것입니다.

○심재양  위원      그러면 예산은 이렇게 잡혀있지만 실제로 국비하고 도비가 안 내려왔다는 말이죠?

○건강관리과장 최옥환    예, 그렇습니다. 그리고 추경에 삭감을 해야 되는데 그러한 시간이 없었습니다.

12월 16일 날 변경이 되어서 내려왔기 때문에,

○심재양  위원      예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      내시만 해놓고 돈을 못 받아오면 또 과장님이

○건강관리과장 최옥환    그런 것은 아니고 돈이 남아가지고 반납을 하겠다고 우리는 의사표시를 했는데 저

쪽에서 변경하는 것이 늦게 내려왔습니다. 12월 16일날

○위원장 이상석      3개 보건소 동일합니까?

○건강관리과장 최옥환    예.

○위원장 이상석      나중에 안 맞으면?

○건강관리과장 최옥환    이것은 공문으로서 받은 것이라서 확실합니다.

○위원장 이상석      2802페이지, 박순애 위원님,

○박순애  위원      보면 체외수정 시술비 지원하고 거기에 인공수정수술비 지원에 있어서 지원자가 얼마나

되며 성공률은 얼마나 되는지 궁금합니다.

○건강관리과장 최옥환    체외수정 시술은 작년에 저희들이 252건을 했습니다. 252건을 해서 41명이 성공을

해서 성공률은 16.3%가 되고 그다음 페이지의 인공수정은 445건을 해서 그중에 12명이 성공해서 3%정도밖

에 안 됩니다.

○박순애  위원      한번 시술하는데 돈은 얼마 정도 듭니까?

○건강관리과장 최옥환    체외수정은 1회 150만원씩 3회까지 지급이 가능하고 인공수정은 한번에 50만원씩

3회까지 지원이 가능합니다. 올해는 조금 인상이 되었습니다. 체외수정 같은 경우에는

○박순애  위원      예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      박삼동 위원님,
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○박삼동  위원      과장님, 거기에 그러면 체내수정이 엄청나게 높다 그죠? 그러면 주로 이게 남자가 문제가

있어서 그렇습니까? 아니면 아이를 많이 낳게 하기 위해서 하는 것입니까? 어째서 이렇게 하는 것입니까?

○건강관리과장 최옥환    불임인 사람들이 임신이 안 되니까 산부인과에 가면 산부인과에서 체외수정을 해야

될 것인지, 인공수정을 해야 될 것인지 의사가 판단해서

○박삼동  위원      거기보다 우리 보건소가 저렴하면서 정확도가 높다. 돈을 우리가 지원해준다는 말입니까?

○건강관리과장 최옥환    예.

○박삼동  위원      재미있는 품목이 되어서 알고 싶어서 말하는 것입니다. 미안합니다.

○창원보건소장 이부옥    저희들이 출산장려정책의 일환으로서 권장하는 그런 사업이기 때문에 적극적으로

병원하고 협조해서 하고 있습니다.

○위원장 이상석      803, 804, 심재양 위원님,

○심재양  위원      과장님, 804페이지 중간에 보면 미숙아 및 선천성 이상아 의료비지원금이 있습니다. 그리

고 811페이지 중간에 보면 미숙아 및 선천성 이상아 의료비지원 해서 1,900만원이 있고 여기에 1억 4천이 있

습니다. 여기 설명을 좀 부탁드립니다.

○건강관리과장 최옥환    2804페이지의 미숙아 선천성 의료비 지원금은 저희들이 국도비 지원되는 그런 사

업입니다. 그래서 126명한테 지원해서 전액 지출되었고 이 이후에 지원자 대상자는 있는데 뒤의 것은 시비를

확보해서 그렇게 지원이 된 사항입니다. 국도비를 다 소진하고 뒤에 시비를 추경에 해서

○심재양  위원      앞의 것은 국도비 지원사업으로 한 것이고 그다음에 뒤에 있는 것은 시비로서만 한 것이라

는 것이죠?

○건강관리과장 최옥환    그렇습니다.

○심재양  위원      그러면 804페이지 위에 보면 선천성 대사이상 환아 의료비지원은 무엇입니까?

○건강관리과장 최옥환    선천성 대사이상 환아가 있습니다. 갑상성기능성, 페놀케토뇨증 등 해서 여섯 가지

종류가 있습니다. 아이가, 그 아이들에 대해서 의료비를 지원하는 것입니다.

○심재양  위원      지원이 몇 세까지 될 수가 있습니까?

○건강관리과장 최옥환    신생아

○심재양  위원      이것도 신생아고 밑에도 신생아죠? 그러면 선천성이상이나 갑상선이상이나 모두 선천성

이상이잖아요?

○건강관리과장 최옥환    그게 아니고 선천성대사이상은 이런 신생아에 대한 페놀케토뇨증 등 해서 질병이

다 틀립니다.

○심재양  위원      질병에 따라서 지원하는 항목이 틀리다 그죠?

○창원보건소장 이부옥    그렇습니다. 다른 병입니다.

○심재양  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      이게 뭐 법정전염병이라서 그렇습니까? 아니면 발생이유가

○창원보건소장 이부옥    아닙니다. 예를 들어서 대사이상증 같은 경우에는 쉽게 이야기하면 일반 환자들은

약을 가지고 치료를 하는데 이런 경우에는 특별한 식품, 특별한 음식을 가지고 치료하는 그런 병입니다.

○위원장 이상석      이렇게 걸렸을 때 어떻게 병원에서 보건소에 신고합니까? 보호자가 신고하면 지원합니

까?

○창원보건소장 이부옥    다 합니다. 병원에서도 하고 보건소에서도 하고 환자도 하고

○위원장 이상석      이런 홍보를 해 놔서 발병되면

○창원보건소장 이부옥    병원에서 거의 영구적으로 합니다.

○위원장 이상석      이 증상이 있으면 지원을 하네요?

○창원보건소장 이부옥    예, 그렇습니다.

○위원장 이상석      2805, 806, 807, 심경희 위원님,

○심경희  위원      2807페이지 세 째 줄에도 일반운영비에도 예방접종 약품보관 냉장고 수리비가 나와 있고

그 밑에 공공운영비에도 냉장고 수리비가 또 나오고 있거든요. 두 군데가 같이 되어 있는데

○건강관리과장 최옥환    예산집행 할 때 같은 목인데 집행부기만 달리했는데 같은 목에서 지출이 된 것 같습

니다.

○심경희  위원      이게 올라가야 될 것입니까? 밑으로 내려와야 될 것입니까?
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○건강관리과장 최옥환    성격은 좀 비슷합니다. 공공운영비 일반사무관리비에서 지출하는 게 더 정확할거

같습니다.

○심경희  위원      그러면 사무관리비에서도 이렇게 냉장고 수리를 했고 공공운영비에서도 또 수리를 했다라

는 말씀인지? 두 번을 한 것인지, 1년에 몇 번을 한 것인지?

○건강관리과장 최옥환    우리가 예방접종실의 냉장고가 대형이 5개가 있습니다. 접종백신보관, 그러다보니

까 수리비가 좀 들어갔습니다.

○심경희  위원      같은 목으로 잡아놔야 될 거 같습니다.

○위원장 이상석      2808, 809, 810, 811, 조갑련 위원님,

○조갑련  위원      2812페이지 임산부 철분제 엽산제 구입이 있는데 이건 누구한테나 지원하는 것입니까?

보건소에 임산부가 오면, 아니면 지원기준이 따로 있는 것입니까?

○건강관리과장 최옥환    답변 드리겠습니다. 임산부는 다 해당이 되는데 개월 수에 따라서 분만 후 2개월 이

후라든지 임신 30주에서 출산 5개월까지라든지 이런 주는 기준만 틀린 것이지 임산부에 대해서는 다 지급되

고 있습니다.

○조갑련  위원      보건소를 방문하면 무료로 받을 수 있는 것입니까?

○건강관리과장 최옥환    예, 그렇습니다.

○조갑련  위원      충분히 홍보가 되어 있습니까?

○건강관리과장 최옥환    굉장히 홍보를 많이 하고

○조갑련  위원      임산부가 항시 찾는다면 잔액이 남을 필요가 없다는 것입니다. 임산부가 적다는 것인지 홍

보가 잘 안되었는지 예산현액이 8,700만원인데 약 30%가 남았다는 것입니다. 사업계획을 했을 때 예산수립

을 못했다면 30% 남은 예산이라면 충분히 사업을 수행하지 못한 것 아닌가 홍보가 부족했거나 아니면 임산

부가 없거나 어떤 경우인지 질문하는 것입니다.

○건강관리과장 최옥환    답변 드리겠습니다. 이 부분은 시비 부분인데 국비 부분이 또 있습니다. 국비부분하

고 시비부분하고 했는데 홍보는 열심히 하고 사실상 임산부도 저희들이 등록된 인원이 4,400명 정도 됩니다.

되기 때문에 이 사람들이 계속 와주면 그게 되는데 왔다가 거르는 경우도 있고 그렇습니다. 그래서 조금 남게

되었습니다.

○조갑련  위원      한 번 준 것은 아닐 거 아닙니까?

○건강관리과장 최옥환    두 번 나누어서 2개월분, 3개월분 나누어야 합니다.

○조갑련  위원      충분히 이런 것을 하고 있다는 것을 알려야 될 필요성이 있지 않느냐 싶습니다.

○건강관리과장 최옥환    잘 알겠습니다.

○위원장 이상석      간사님 질문은 민간이전임에도 불구하고 전체 예산 8,700만원에서 2,900만원이 남으면

30%가 남았다는 것입니다. 민간이전인데 누구한테 좀 지원을 다른 단체에 주는 것 아닙니까?

○건강관리과장 최옥환    그것은 아니고 이게 남은 게 세부적으로 말씀드리면 임산부철분제 구입에서 조금

돈이 남았고 임산부 영유아 건강검진 약품비라고 해서 1,200만원이 집행되어 있습니다. 그래서 이게 저희들

이 당초에 2천만원 정도 예산이 되어 있었는데 이 부분이 조금 남았고 그다음에 미숙아 선천성 의료비 지원

이것은 1,900만원이 집행이 되었는데 아까 답변드린 대로 시비로 더 추가로 확보했는데 원래 3천만원을 추경

에 확보했는데 1,900만원만 지출되고 더 이상 지출 안 된 내용이 합쳐져 가지고 된 내용인데 다른 곳에 주는

것은 아닙니다.

○위원장 이상석      그런데 이랬던 저랬던 그 부분에 대해서는 임산부를 정확하게 파악해가지고 이 부분을

좀 지원해서 건강한 태아를 출산할 수 있도록 해야죠,

○건강관리과장 최옥환    잘 알겠습니다.

○강영희  위원      추가질문으로 2803페이지에도 보면 민간이전으로 임산부 철분제 구입이 있거든요, 거기

에도 예산집행 잔액이 남아 있는데 또 시비를 확보해서 밑에 보면 임산부 철분제를 구입해서 잔액을 또 남기

고 이 부분에 대해서 설명 좀 부탁드리고 구체적으로 구입량, 소모량, 신청 양을 자료가 있으면 제출 부탁드립

니다.

○건강관리과장 최옥환    답변 드리겠습니다. 죄송한 말씀을 드리겠는데 2811페이지의 임산부철분제 구입은

프린트가 좀 잘못되었습니다. 철분제가 아니고 영양제 구입인데 표기가 조금 잘못되었습니다. 그래서 앞의

2803페이지의 철분제는 집행잔액이 발생한 것은 매년 하대량으로 많이 사다 보니까 안 타 가는 사람들이 있
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어서 재고량이 발생한 것이고 영양제도 그런 차원으로 이해해 주시면 감사하겠습니다.

○강영희  위원      자료를 미리 수정을 해주셨더라면 보기에도 이렇게 사실 이 내용으로 보면 앞의 예산이 남

은 것을 또 뒤에 잡아서 한다라는 게 모순이 있지 않습니까?

○위원장 이상석      아니 과장님, 그러면 금방 질문했을 때 철분제가 아니라고 이야기 해야죠, 철분제처럼 그

렇게 이야기 해버리고 뒤에 물으니까 영양제라고 하면 됩니까?

○건강관리과장 최옥환    그것은 제가 잠깐 미처 파악을 못했습니다.

○위원장 이상석      성실하게 답변을 해야 되죠, 812, 813, 814, 815, 816, 817, 818, 819, 김태웅 위원님,

○김태웅  위원      819페이지 치매노인 사례관리 이 부분하고 알코올상담료 2개에 대해서 물어보겠습니다.

치매노인 사례관리 전담하는 인력이 몇 명입니까?

○건강관리과장 최옥환    간호사 1명입니다.

○김태웅  위원      관리대상자가 몇 분이나 됩니까? 사례관리 대상자가

○건강관리과장 최옥환    대상자가 664명입니다.

○김태웅  위원      전담인력 1명이 사례관리를 어떻게 합니까? 방문도 하고 상담도 하고 그렇게 합니까?

○건강관리과장 최옥환    예, 그렇습니다.

○김태웅  위원      방문을 하면 664명 같으면 1년 내도록 해도 매일 3명씩은 방문을 한다든지 상담을 한다든

지 하실텐데 이 인력가지고 가능합니까? 660명을

○건강관리과장 최옥환    저희들 이 한 분은 기간제로 고용했고 전담직원이 또 한 분 있습니다. 정식지원이

1명 있고

○김태웅  위원      그러면 2명이서 하신다 그 말이죠?

○건강관리과장 최옥환    예, 그렇습니다.

○김태웅  위원      알겠습니다. 그 밑에 보면 알코올 상담센터 운영 이것과 관련해서 몇 명 똑같이 직원 한 분

하고 기간제 하고 있습니까?

○건강관리과장 최옥환    알코올 상담센터는 저희들이 의사 1명이 비상근으로 해서 주2회 정도 나오는 의사

가 있고 그다음에 간호사 1명하고 사회복지사 2명하고 총 4명이 근무하고 있습니다.

○김태웅  위원      주로 하는 게 상담을 위주로 하는 것입니까?

○건강관리과장 최옥환    가정방문이나 전화상담

○김태웅  위원      관리하고 있는 상담인원이 얼마나 됩니까?

○건강관리과장 최옥환    가정방문 하는 인원은 전국적으로 32명 정도 되고 그다음에 상담은 저희들이 4,

5명 정도 매일 와서 상담을 하고 있습니다.

○김태웅  위원      그런데 의외로 알코올 상담받는 분이 적더라구요, 제가 보니까, 30몇 명으로 나와 있는데

상담을 받을 대상자가 굉장히 많을 텐 데 그렇게 본인의 그것 때문에 그렇는지 노출을 꺼려하는지 상담 받을

인원이 적은데 원인분석 한 것이 있습니까?

○건강관리과장 최옥환    일반적으로 아무래도 정신적인 문제니까 잘 찾아오지 않는 게 있습니다.

○김태웅  위원      그래서 적극적으로 발굴을 해야 될 것 같은데요

○건강관리과장 최옥환    그래서 저희들이 적극적으로 해보도록 노력하겠습니다.

○김태웅  위원      이상입니다.

○조갑련  위원      2818페이지에 사회보장적수혜금이 일반보상금에서 잔액이 2,100만원 남았습니다. 치매

상담센터 운영이나 치매치료관리비에서 남아있는데 집행잔액이 1,100만원인데 치매상담센터를 운영하면서

이렇게 돈이 남는 이유가 무엇인지, 아니면 664명을 관리하려고 하면 우리가 봤을 때 치매치료라든지 이런 곳

에 충분히 소진하고도 모자랐어야 된다고 생각하는데 어떻게 해서 이렇게 나머지가 있습니까?

○건강관리과장 최옥환    답변 드리겠습니다. 치매치료관리비 사업이 작년 4월 달부터 시행이 되었습니다.

시행이 되다보니까 홍보도 부족한 그런 면이 있고 진단비는 우리가 한 사람에 1만 5천원, 거기에 한달에 3만

원씩 해서 9개월 정도 지급하는 금액인데 아무래도 작년 4월 달부터 하다보니까 홍보가 좀 덜 된 그런 것입니

다.

○조갑련  위원      그러면 치매관리상담내용 현황이 있죠? 현황을 한번 제출해 주시기 바랍니다.

○건강관리과장 최옥환    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      820, 심재양 위원님,
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○심재양  위원      과장님, 820페이지 재가암환자관리, 의료 및 구료비 해가지고 집행내역이 재가암환자 약

품구입, 재가암환자 영양식이구입, 그다음에 2821페이지 보면 암환자 소모품구입, 2827페이지를 또 봐주시

면 암환자 소모품구입, 재가암환자 의약품 구입, 이것을 설명을 좀 부탁드립니다.

○건강관리과장 최옥환    앞의 것은 국도비지원사업으로 해가지고 재가암환자 약품은 영양제라든지 파스비

라든지 붙이는 패치, 마약류라든지 이런 것을 구입하고 영양식이는 죽 같은 것을 사주고 그렇게 하고 있습니

다. 그리고 암환자 소모품은 장주머니 대장암 같은 경우에 옆으로 변을 빼내는 것을 구입하는데 국도비사업에

서 돈이 좀 모자라다 보니까 시비로

○심재양  위원      그러면 앞에는 국도비사업이고 뒤에는 순수 우리 시비사업이다 그죠?

○건강관리과장 최옥환    예.

○심재양  위원      그러면 시비가 이렇게 모자라면 국도비를 확보하면 안 됩니까? 굳이 우리 시비로 해야 됩

니까? 이게 한 해 두 해가 아닐 것 같은데 이 앞에도 그런 것이 있었는데 그렇잖아요? 국비가 명시되어서 내

려옵니까?

○건강관리과장 최옥환    명시되어 내려오고 저희들이 신청을 많이 해도 위에서 조정을 하기 때문에 저희들

이 건의는 합니다만

○심재양  위원      그러면 이 지원하는 지원계층은 어떻게 됩니까?

○건강관리과장 최옥환    이것은 다른 대책은 없고 암환자 등록된 사람이 540명 정도 됩니다. 저희 관내에,

그런데 저소득층을 우선으로 하는데 별다른 제안은 없습니다.

○심재양  위원      저소득층을 우선하고 소득계층에는 상관없이 암환자에 등록이 되면 지원을 한다는 이 말

이죠?

○건강관리과장 최옥환    그렇습니다.

○심재양  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      이게 암환자가 국비를 내시받고 국비를 받았을 경우에 예를 들어서 암환자가 540명이다

그러면 절반 정도는 국비를 받아서 하고 절반 정도는 시비로 해주기 위해서 시비를 확보하는 것입니까? 아니

면 국비의 비율을 맞추기 위해서 시비를 확보하는 것입니까?

○건강관리과장 최옥환    국비 내려오는 부분은 앞쪽의 시비하고 포함해가지고 예산편성을 하고 그 뒤의 부

분은 국비가 모자라니까 뒤에 좀 더 추가로 편성한 것입니다.

○위원장 이상석      540명에게 다 주려고 하니까 부족해서 시비를 더 확보했다 이 말이죠?

○건강관리과장 최옥환    예, 저희들 요구하는 만큼 위에서 좀 적게 주는 경향이

○위원장 이상석      821, 심경희 위원님,

○심경희  위원      821페이지에 호스피스 자원봉사자가 나오죠, 호스피스 자원봉사자 운영비 지원이 나오는

데 우리 지금 호스피스 자원봉사자가 몇 분이나 됩니까?

○건강관리과장 최옥환    35명이 지금 활동하고 있습니다.

○심경희  위원      그러면 여기에서 활동비가 지급되면 얼마씩 되는 것이죠?

○건강관리과장 최옥환    한번에 5천원정도 차비로 해서 그렇게 해서 지급하고 있습니다.

○심경희  위원      여기에도 호스피스 자원봉사자 활동비 지급이 나오는데 뒤에 2826페이지에 가면 맨 밑 부

분에 또 자원봉사자 활동비지급이 나옵니다. 그래서 이것은 또 어떻게 되는 것인지?

○건강관리과장 최옥환    그것은 제가 확인해가지고 답변 드리도록 하겠습니다. 미처 파악을 못했습니다.

○심경희  위원      주로 이 자원봉사자들이 어디서 활동을 하고 계신지? 암환자들에게

○건강관리과장 최옥환    암환자들 가정방문 하고 다니면서

○심경희  위원      1회 나오실 때 차비정도 5천원씩

○건강관리과장 최옥환    예, 하루 5천원

○심경희  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      822, 심재양 위원님,

○심재양  위원      822페이지 치매예방사업 홍보물제작이 있습니다. 그리고 824페이지 보면 치매예방사업

홍보물구입이 있습니다. 이 두 가지 좀 차이가 나는 이유에 대해서 설명을 좀 부탁드리겠습니다.

○건강관리과장 최옥환    이것은 내용을 확인해서 답변을 드려도 되겠습니까?

○심재양  위원      이 두가지, 치매홍보물제작 구입에 대한 단가하고 내역서하고
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○위원장 이상석      뒤의 계장님들 업무연찬 안 합니까? 담당계장 누구입니까? 우리 과장님 답변하는데 담

당 계장이 누구입니까? 일어나 보십시오, 질문하면 뒤에서 딱딱 업무를 주어야 답변이 되지, 계속 질문 하십

시오.

○심재양  위원      이 두 가지에 대해서 내역서를 자료로 제출해 주시기 부탁드립니다.

○건강관리과장 최옥환    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      강영희 위원님,

○강영희  위원      비슷한 질문인데 821페이지에도 방문보건대상자 만성질환 의료비 지원이 823페이지에

보면 사회보장적수혜금에 또 있거든요, 여기에 대한 사업설명도 좀 해주시기 바랍니다.

○건강관리과장 최옥환    같이 확인해서 보고 드리도록 하겠습니다.

○위원장 이상석      원활한 회의진행을 위하여 잠시 정회코자 하는데 위원여러분, 이의 없습니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  잠시 정회를 선포합니다.

                                                                                                                            (11시00분 회의중지)

                                                                                                                            (11시10분 계속개의)

○위원장 이상석      의석을 정돈해 주시기 바랍니다. 성원이 되었으므로 회의를 속개하겠습니다.

  계속해서 2824, 825, 826, 827,828, 김태웅 위원님,

○김태웅  위원      2828페이지 하단부에 보면 의료 및 구료비 해가지고 에이즈환자진료비 1,400만원인데 몇

개 좀 물어봅시다. 현재 창원시 관내 보건소에서 관리하고 있는 에이즈환자수가 몇 분이나 되죠?

○건강관리과장 최옥환    답변 드리겠습니다. 현재 32명입니다.

○김태웅  위원      관리를 어떻게 하는지, 개인별로 관리카드를 작성합니까?

○건강관리과장 최옥환    개인별 다 면담카드 관리를 하고 있습니다.

○김태웅  위원      주로 치료내용이 어떤 것입니까? 약물투여를 계속 하고 있는 것입니까?

○건강관리과장 최옥환    발병원인으로 해서 면역질환에 대해서 발병을 하면 거기에 대한 치료를 합니다.

○김태웅  위원      격리수용은 안 합니까? 어떤 식으로 관리합니까?

○건강관리과장 최옥환    격리수용을 할 필요는 없습니다.

○김태웅  위원      주로 약물치료만 하고 있고 그런 것입니까?

○건강관리과장 최옥환    그렇습니다. 약물치료만 하고 있습니다.

○김태웅  위원      현재 등록된 수만 32명이죠?

○건강관리과장 최옥환    예, 그렇습니다. 그 이외에 등록 안 된 사람 파악은 하고 있습니까?

○건강관리과장 최옥환    그것은 현실적으로 어렵습니다.

○김태웅  위원      예, 알겠습니다. 그리고 2829페이지 하단부에 보면 비취학 청소년 생애전환기 건강진단

비용이 있거든요, 여기에서 비취학 청소년이라고 하는 게 어떤 개념이죠?

○건강관리과장 최옥환    학교 안다니는 청소년

○김태웅  위원      그런데 문제는 비취학 청소년

○창원보건소장 이부옥    청소년이 학교 다녀야 하는데 안 다니는 사람, 탈락한 사람, 경제적으로 안 되어서

아예 학교를 안 가는 사람, 이런 사람에 대해서는 건강검진을 하기가 힘듭니다. 학생들 같은 경우에는 학교에

서 정기적으로 건강검진을 하는데 이런 사람들은 건강검진을 못 하거든요, 이런 사람들을 찾아서 건강검진을

하는 것입니다.

○김태웅  위원      제가 말씀드리는 것은 예산을 보니까 1인당 건강진단비용이 얼마쯤 들어갑니까?

○건강관리과장 최옥환    4만 3천원 들어갑니다.

○김태웅  위원      예산에는 보니까 8만 6천원 되어 있거든요. 결국은 창원시 관내에 예산상으로 보면 2명 이

상은 안 된다는 것이거든요, 예산을 이렇게 8만 6천원 한 이유가 있습니까?

○건강관리과장 최옥환    그것은 시범사업으로 해서 소장님 설명드린 대로 학교를 안 다니는 아동보호센터에

있는 이런 사람들 시범사업으로 하는 것이고 그 밑에 보면 생애전환기 의료수급자 건강진단비 해가지고

424만원이 책정되어 있는데

○김태웅  위원      이것 말고 제가 물어보는 것은

○건강관리과장 최옥환    그것은 그렇습니다. 비취학,
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○김태웅  위원      예산상 보면 8만 6천원, 86만원도 아니고 860만원도 아니고 8만 6천원으로 책정이 되어

있어요, 이런 것을 적극적으로 발굴해서 해야 되는 것 아니냐 그런 말씀을 드리기 위해서 하는 말입니다. 이것

과 관련해서 추가답변 좀 부탁드립니다.

○건강관리과장 최옥환    이것도 저희들이 위에서 돈이 국비로 내려온 것입니다.

○김태웅  위원      국비가 8만 6천원이 내려온다는 말입니까?

○건강관리과장 최옥환    예. 시범사업으로

○김태웅  위원      일단 알겠습니다.

○위원장 이상석      829, 830, 831, 832, 833, 834, 835, 836, 837, 838, 창원건강관리과 전반적으로 질의하

실 위원님 질의하여 주시기 바랍니다. 김문웅 위원님,

○김문웅  위원      과장님, 지금 행정직입니까? 전문직입니까?

○건강관리과장 최옥환    보건직입니다.

○김문웅  위원      전문직이네요, 전문직으로 들어오신 분이 답변을 명쾌하게 못하십니까?

○건강관리과장 최옥환    제가 잠깐 말씀드리면 이 사업 자체가 29가지 정도 됩니다. 국도비지원사업 종류가

, 종류가 너무 많다 보니까, 제가 온지 얼마 되지 못해서 많이 숙지를 못했습니다. 죄송합니다.

○김문웅  위원      그리고 결산서 나왔을 때 그 과에서 검토를 해봤을 거 아닙니까?

○건강관리과장 최옥환    예, 검토했습니다.

○김문웅  위원      검토를 해봤으면 오타나, 다른 과는 보니까 오타가 났으면 다 직원들이 와서 방마다 찾아

다니면서 결산서에 오타 난 것을 다 붙여서 수정을 하고 다 해놓고 하는데 그런 것을 좀 보니까 신경을 덜 썼

다. 다른 과는 몰라도 소속 위원들 방에는 다 수정을 해서 붙여줘야 된다. 그리고 또 동일 사건을 가지고 여러

군데 흩어서 결산보고 하는 것도 그렇고 좀 수정을 해야 될 부분이 많습니다. 그리고 질문을 하나 하겠습니다.

전용해서 사용한 것 말씀해 보십시오.

○건강관리과장 최옥환    미처 파악을 못하고

○김문웅  위원      의회에 답변하러 와서 다른 것보다도 전용해서 사용한 게 얼마나 중요합니까? 전용을 해

서 사용했다면 책에 있는 게 아니고 우리 2-2결산서에 전용해서 사용한 게 나오잖아요, 여기 내용은 보니까

등록임산부 증가로 태아기형아 검사신청 건수가 증가해서 전용을 해서 사용했다고 하는데 의료 및 구료비에

서 전용해서 사용한 것은 없어요? 제가 이만큼 설명했으니까 다음 담당 계장님, 빨리 과장님에게 설명을 해주

어서 답변하도록 해보세요,

○건강관리과장 최옥환    태아기형아검사비가 좀 모자라서 철분제에서

○김문웅  위원      어디서요?

○건강관리과장 최옥환    철분제 구입에서,

○김문웅  위원      철분제 구입이 왜 이렇게 많이 나와요, 철분제입니까? 영양제입니까?

○건강관리과장 최옥환    철분제로 알고 있는데 다시 한번 확인을

○김문웅  위원      그러면 의료구입비에서 민간이전으로 전용을 해서 사용해도 되는 거예요?

○건강관리과장 최옥환    이것은 전용할 때

○김문웅  위원      의회 승인 받았어요?

○건강관리과장 최옥환    승인 안받고 집행부에서 승인해가지고

○김문웅  위원      집행부에서 승인했으면 의회에 뭐 하러 가지고 올라왔어요? 집행부에 가서 다 결산하고

말지, 의회에 왜 가지고 올라왔어요? 의회가 승인해준 대로 사용하지 않고 그렇게 마음대로 사용할 것 같으면

집행부에서 집행부 승인받지 의회에 왜 가지고 와서 결산을 받느냐고요, 어디에서 갖다 사용했는지도 모르고

천만원 삭감해도 되겠어요?

○건강관리과장 최옥환    죄송합니다. 이것은 다시 미처 모르고 왔는데

○김문웅  위원      오늘 우리가 결산보고서를 내어야 된다 말이에요, 오늘 결산보고서 내면 월요일날 결산보

고서를 낼 거 아니예요,

○건강관리과장 최옥환    지금 바로 확인해서 답변하겠습니다.

○김문웅  위원      오늘 마치기전에 어느 목에서 어디로 옮겼는지 정확하게 가지고 와서 보고를 해주시고 다

시 한번 더 이야기 하는데 우리가 추경을 할 때라든지 이런 때 이런 것을 옮겨서 사용하면 의회에 일단 이야기

를 해야 되지 않느냐, 물론 집행부에서 돈이 모자라서 내 이렇게 옮겨 쓰겠다고 하면 되겠지만 의회가 승인해
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준 돈을 승인해준 대로 쓸 거 아니고 마음대로 할 거 같으면 예산승인을 왜 받아요? 돈 500억 하면 돈 여기저

기서 쓰고 이렇게 사용했습니다 하고 결산보고 받으면 되지

○건강관리과장 최옥환    이것은 제가 확인을 해가지고 의회의 승인

○김문웅  위원      내가 첫날 우리가 결산시작 하는 날, 다 들었을 거예요, 과장님까지는, 국장님하고 다 있을

때 무엇이라고 했느냐 하면 각 과가 먼저 올라오면 전용해서 사용한 것을 먼저 설명을 하고 하자고 이야기 했

는데 오늘 보니까 끝까지 말을 안 해서 이야기 하는데 나중에 오늘 창원 끝나고 마산 할 때 까지 답을 가지고

내어주십시오.

○건강관리과장 최옥환    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      강영희 위원님,

○강영희  위원      몇 가지 자료요구를 하도록 하겠습니다. 우리 과장님에게 자료를 드렸는데 6가지 항의 자

료를 드렸고 일일이 안 불러드릴게요, 이 자료 꼭 좀 챙겨서 주시기 바랍니다.

○위원장 이상석      자료 나오면 경제복지위원들에게 한 부씩 다 주시기 바랍니다.

○건강관리과장 최옥환    그렇게 하겠습니다.

○박삼동  위원      위원장님, 조금 전에 김문웅 위원님이 지적하신 그 부분에 대해서도 서면상으로 해서 소장

님, 나중에 우리 위원들에게 한 분씩 주고 설명을 전체적으로 해주시기 바라고 그다음에 전반에는 아니지만

2813페이지에 보면 중간 일반보상금에 공익근무요원보상금을 해서 돈이 얼마 되지는 않지만 이게 무엇 때문

에 돈이 이렇게 많이 남았는지 설명 한번 해보실래요?

○건강관리과장 최옥환    이것은 공익근무요원 중식비인데 예산절감하고 결근한 그런 내용이 있어서 좀 남은

내용입니다.

○박삼동  위원      아니 결근을 하게 되면 당연히 밥은 안 먹으니까, 공익근무요원이 결근을 해도 돈이 이렇

게 많이 남아요? 돈이 132만원인데 54만 5천원 집행잔액이 남았다고 하는 것은 공익요원이 필요가 없다는 이

야기도 되는데 이게 어째서 이렇게 많이 예산 절감액이 54만 5천원이라면 적은 금액이 아니잖아요,

○위원장 이상석      이런 표기 하나하나도 공익근무요원은 결근했을 때 사유가 있을 것인데 그런 결근도 많

이 있을 수가 없고 밑에 보면 예산절감이 아니고 예산집행잔액이라든지 토시 하나라도 검토를 해가지고 결산

서를 내어줘야 되지, 그런 게 보건소에 보면 토시 하나하나 검토를 잘 하십시오.

○건강관리과장 최옥환    잘 알겠습니다.

○김문웅  위원      과장님, 제가 한 번 더 이야기 하는데 만약에 오늘 해명이 부실하면 천만원은 삭감합니다.

나중에 예결위 가서 살려서 하든지, 삭감합니다. 충분히 소명을 할수 있게끔

○건강관리과장 최옥환    확인해서 보고 드리겠습니다.

○김문웅  위원      자료를 가져오십시오.

○건강관리과장 최옥환    잘 알겠습니다.

○위원장 이상석      창원건강관리과 더 이상 질의하실 위원님 안계십니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  더 이상 질의가 없으므로 창원건강관리과 질의를 마치겠습니다.

  다음은 창원건강증진과 소관에 대하여 질의하여 주시기 바랍니다. 2841페이지부터 2876페이지까지입니다.

먼저 2841페이지,

○박삼동  위원      하기 전에 김문웅 위원님 말씀처럼 반드시 이야기 하실 적에 전용해서 쓴 부분이 있다라면

무엇인지 정확하게 설명을 해주시고 이 페이지에 들어가도록 해주시기 바랍니다.

○위원장 이상석      과장님, 전용한 부분이 있습니까?

○건강증진과장 정혜정    건강증진과장 정혜정입니다. 건강증진과는 전용해서 쓴 예산이 없습니다.

○김문웅  위원      잠시만요, 건강증진과에 전용해서 쓴 부분이 없어요?

○건강증진과장 정혜정    예.

○김문웅  위원      전용일자가 2010년 4월 14일 날 행복플러스 사업계획변경 연구용역비 민간위탁에 따른

예산전용,

○건강증진과장 정혜정    그것은 전용이 아니고 아마 예산변경이라고 제가 알고 있습니다.

○위원장 이상석      그 변경이 전용 아닙니까?

○김문웅  위원      예산을 변경해서 쓴 것이 전용 아닙니까? 700만원하고, 1,600만원하고 무슨 사업을 변경
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했어요?

○건강증진과장 정혜정    아마 처음에 도에서 가내시를 해주고 그 다음번에 내려올 때 도의 항목변경이

○김문웅  위원      답변하실 때 “아마”라는 용어는 가정해서 답변하지 마십시오.

○건강증진과장 정혜정    알겠습니다. 도에서 다시 좀 수정이 되어서 그렇게 해서 내려온 것으로 알고 있습니

다.

○김문웅  위원      도에서 내시되어 내려왔다?

○건강증진과장 정혜정    2009년 연말에

○김문웅  위원      2009년도에 내시되어 내려와서 2010년도에 예산승인을 받을 때 이렇게 받은 것 아니에요

? 예산승인을 받을 때는 이렇게 받고 이게 지금 4월 14일 날 변경이 되었다 말입니다. 예산승인은 익년도

2009년 11월 달에 예산승인을 받잖아요, 그런데 이 사업이 무엇으로 변경이 되었느냐구요,

○건강증진과장 정혜정    같은 사업입니다. 같은 사업의 사업비가

○김문웅  위원      이름만 바뀐 것이에요?

○건강증진과장 정혜정    안의 항목이 바뀐 것 같습니다. 건강플러스 행복플러스 사업비는 동일한데 그 안의

세부적인

○김문웅  위원      세세항이 바뀌었다는 말이죠?

○건강증진과장 정혜정    네 그렇습니다.

○김문웅  위원      알겠습니다. 세세항 바뀐 내역을 정확하게 보내주세요

○건강증진과장 정혜정    예, 드리겠습니다.

○박삼동  위원      과장님, 지금 도에서 다 사용한 돈을 결산을 하고 있는데 이것을 현재로 가내시가 된 부분

이 지금 와서 그렇게 말씀을 하시면 그게 제가 볼 때는 말이 안 맞는 것 같은데

○건강증진과장 정혜정    제가 확인해서 다시 자료를 제출하도록 하겠습니다.

○김문웅  위원      담당 계장님 안계세요? 세세항까지 도에서 목을 바꾸어서 내려온다고요?

○위원장 이상석      계장님도 실 집행을 하면서도 우리 과장님들에게 설명을 잘 못해주고 있고 김문웅 위원

님이 전용조서를 보고 이야기 하는데도 불구하고 과장이 그렇게 대답한다 말이에요?

○김문웅  위원      그런데 도에서는 항까지는 그렇게 정해서 내려올지 몰라도 밑의 세항이나 세세항을 도에

서 수건 사는데 수건 사지 말고 휴지사라고 까지 도에서 간섭을 하지 않을 것 아니에요, 우리가 장,관, 항이 있

으면 장까지는 도에서 목을 정해서 내려온다고 가정을 한다고 해도 그 밑의 세항이나 세세항은 도에서 하는

게 아니고 우리시에서 정해서 쓸 것 아니냐 이 말이죠,

○건강증진과장 정혜정    제가 확인해서 오늘 중으로 자료를 제출하도록 하겠습니다.

○김문웅  위원      오늘 중이 아니고 왜냐하면 오늘 중으로 해버리고 나면 월요일 날 예결위로 가야 됩니다.

예결위로 가는데 전부 오늘 결산한 것을 정리를 해서 보내주어야 된다 말입니다. 우리가 삭감할 것은 삭감하

고 보내주어야 하기 때문에 오늘 마산, 진해, 끝나기 전에 위원들이 이해할 수 있도록 소명자료를 내어놓으십

시오.

○건강증진과장 정혜정    알겠습니다.

○위원장 이상석      우리 과장님과 계장님들, 2010년도 회계연도 결산서 2-2 딱 보면 여기에 예산이용, 전용

, 이체사용, 딱 있어요, 명시되어가지고, 그러면 지금 현재 예산이용은 한 건도 없어요, 전용되고 예산이체만

있는 것이지, 잘 보시고 답변을 정확하게 하십시오. 그러면 2841페이지, 842, 843, 844, 845, 846, 847, 848,

849, 850,

○심재양  위원      850페이지에 보면 불소용액 양치스티커 등 인쇄해서 지출된 게 있습니다. 853페이지에 보

면 구강보건 홍보물 및 불소용액 양치스티커 제작해서 또 있습니다. 설명을 부탁드립니다.

○건강증진과장 정혜정    설명 드리겠습니다. 850페이지에 있는 불소용액 양치스티커는 국비사업이고

853페이지에 있는 구강보건 홍보물 및 불소용액 양치스티커 제작은 시비사업인 구강보건 사업 목입니다.

○심재양  위원      그러면 제가 하나 더 묻겠습니다. 불소용액 양치스티커 제작할 때 우리 시비로 하는 구강

보건 홍보물을 같이 해서 하나로 만들 수 있잖아요, 그런데 꼭 두가지를 같이 안하고 두가지를 해야 될 이유가

있습니까?

○건강증진과장 정혜정    그런데 처음 결산 예산서를 만들 때는 처음에 본 예산에 편성된 대로 만들기 때문에

그 당시에 국비가 이렇게 있었고 또 시비가 이렇게 있었기 때문에 따로 따로 한번은 국비로 사용하고 한번은
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시비로 사용하고 그렇게 되는 것 같습니다.

○심재양  위원      그러면 먼저 850페이지에 있는 것은 국비사업이다 이것이죠?

○건강증진과장 정혜정    이것은 국비사업입니다.

○심재양  위원      뒤에 있는 것은 시비다 그죠?

○건강증진과장 정혜정    예, 그렇습니다.

○심재양  위원      이 부분이 국비 내시된 것 하고 내가 지금 보건소에서 계속 서 너 번 묻고 있는데 먼저 한

것은 국비이고 도비라고 하고 뒤에 한 것은 시비라고 하는데 이게 지금 세 번째 이야기를 하고 있는데 이 자료

를 위에는 국비 일반운영비가 1,800만원인데 이 밑에는 우리가 한 것은 2,200만원, 여기 정확하게 명시된 것

하고 지출내역서하고 자료를 좀 주십시오.

○건강증진과장 정혜정    예, 알겠습니다.

○박삼동  위원      조금 전에 국비가 내시가 되고 확정이 안 되면 사용할 수 가 없지 않아요?

○건강증진과장 정혜정    예.

○박삼동  위원      내시가 되고 확정이 안 되면 못 쓰지 않습니까? 그리고 국비가 내시가 되면 시비만 먼저

우리가 예산을 붙이잖아요, 그렇죠? 국비가 되는 것 같으면 도비가 내시가 되어도 시비를 붙이잖아요, 돈을

사용할 때는 내시가 되었으니까 어느 돈부터 먼저 사용합니까? 돈은 안내려왔고 내시가 되었으니까 어떻게

됩니까? 시비를 사용해야죠, 그런데 이게 이원화 품목이 되었다고 하는 것은 지금 현재 안 맞다 말이에요, 아

니 국비, 도비가 내시가 되고 시비만 편성을 해가지고 했으니까 무슨 돈부터 사용해야 되는냐 이겁니다.

○건강증진과장 정혜정    앞의 850페이지에 있는 스티커인쇄는 전체로 구강보건

○박삼동  위원      그러니까 조금 전에 과장님이 말씀하시기를 이것은 국비이고 뒤에 것은 시비라고 했기 때

문에 따로 이렇게 했다고 그렇게 말씀하셨지 않습니까? 그러니까 이것은 국비가 내시된게 아니고 확정이 되

었으니까 국비를 먼저 사용했고 국비가 확정이 되든지 내시가 되든지 시비가 따라 같이 붙지 않습니까? 그러

면 이 목을 굳이 따로 할 이유가 뭐 있느냐 이겁니다.

○건강증진과장 정혜정    그러니까 예를 들면 국비, 도비, 시비, 이렇게 50%, 25%, 25%,

○박삼동  위원      소장님 거기에 대해서 말씀을 해보시죠,

○건강증진과장 정혜정    제가 설명을 드리겠습니다. 850페이지에 있는 구강보건관리사업은 국비사업인데

50%, 25%, 25%가 내려오면 국비에 따라서 시비를 25%를 확보해야 되고 그 주된 사업비는 무엇이냐 하면

노인의치보철 지원하는 사업입니다. 그런데 일부를 일반운영비로 사용하기 때문에 노인들에게도 불소 양치

사업을 하거든요, 그래서 일부가 이렇게 된 것이고 그다음에 853페이지의 구강보건사업비는 저희가 창원시

민을 대상으로 불소용액 배부사업을 하기 위해서 시비를 이렇게 확보를 따로 한 것입니다. 그래서 이렇게 양

쪽으로 나뉘어져서 쓰는 것입니다.

○박삼동  위원      아니 이 불소사업을 하겠다라고 내시를 했는데도 별도로 시비를 우리가 이 예산을 해서 붙

여보니까 좋아서 시비만 해보자고 이야기 한 것인지, 제가 볼 때는 계속 심재양 위원님이 이 건만 아니고 계속

표기가 이렇게 되어 온다 말입니다. 다른 과에도 마찬가지이고 그러니까 국비가 한번 되었으면 국비가 추경에

도 조그마한 예산이 되는 것도 아니잖아요, 한번 되면 끝인데 이것을 계속적으로 이원화를 시켜서 표기를 하

는 것 자체가 저희들이 헷갈릴 뿐만 아니고 집행하는 사람도 문제가 있다 말입니다. 집행부에서도, 그러니까

어떤 쪽이든지 나중에 위원회에서 해서 요약 되는대로 내년도에는 어떤 식으로 하라, 하지마라고 해서 지적을

할 수 있도록 하겠습니다. 그러니까 제가 볼 때는 설명이 조금 저희들이 이해하기가 불충분한데 정확하게 한

번 더 짚어 줄 수 있도록 해주십시오.

○건강증진과장 정혜정    알겠습니다.

○박삼동  위원      2851, 강영희 위원님,

○강영희  위원      지나갔는데 2844페이지에 임산부 및 영유아 영양플러스사업, 이 사업내용이 어떤 것입니

까?

○건강증진과장 정혜정    설명 드리겠습니다. 임산부와 영유아를 대상으로 저소득층인 경우에 영양결핍인자

가 있는 사람들을 대상으로 식품패키지를 배송해 주고 그다음에 영양교육을 시켜서 건강하게 잘 자랄 수 있도

록 그런 기초를 마련해 주고 있습니다. 식품패키지를 저희가 배달해주는 그런 사업입니다.

○강영희  위원      그러면 대상자가 몇 명 정도 됩니까?

○건강증진과장 정혜정    한번 사업대상자로 등록이 되면 6개월 서비스를 받을 수가 있고 월 평균 150명에서
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200명입니다.

○강영희  위원      그러면 식품패키지라고 하는 식품은 구입비가 없는데

○건강증진과장 정혜정    있습니다.

○강영희  위원      어디에 있습니까? 죄송합니다. 뒤쪽에 제가 못 봤습니다. 잘 알겠습니다.

○위원장 이상석      2851, 852, 853, 854, 855, 856, 857, 858, 859, 860, 심재양 위원님,

○심재양  위원      과장님, 2860페이지에 암환자 의료비 지원, 이게 아까 540명에 대한 의료비 지원입니까?

○건강증진과장 정혜정    아닙니다. 그것과 다르고 아까 540명은 이제 암환자가 집에 있는데 가서 서비스를

해주는 것이고 이분들은 병원에서 암 관련해서 치료를 받으면 진료비 영수증을 갖고 오면 그 진료비를 지원을

해주는 그런 사업입니다.

○심재양  위원      이것도 암환자 등록만 되면 다 지원을 받을 수가 있습니까?

○건강증진과장 정혜정    아닙니다. 소득기준에 따라서 지원이 되고 있습니다. 건강보험 하위 50%이하 가입

자가 대상입니다.

○심재양  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      860, 861, 김순식 위원님,

○김순식  위원      861페이지에 보면 지역사회 건강조사 사업용역비 용역결과물은 어떤 것입니까?

○건강증진과장 정혜정    매년 저희가 지역사회 건강조사라고 하는 것을 실시를 하고 있는데 창원시에서

900에서 1,000가구 정도를 조사합니다. 방문을 해서, 그러면 이제 그것을 가지고 통계를 내어서 고혈압 유병

률은 얼마인지, 당뇨는 적절하게 치료받고 있는 인구는 몇 %인지 책으로 만들어져 있습니다. 그래서 책으로

해서 이렇게 결과물이 나오게 됩니다.

○김순식  위원      결과물 책으로 엮어놓은 것이 있습니까?

○건강증진과장 정혜정    예, 매년 한권씩

○김순식  위원      그것을 한 부 주시고,

○건강증진과장 정혜정    드리겠습니다.

○김순식  위원      잘 알겠습니다.

○박삼동  위원      그 부분에 대해서도 이게 조금 전에 과장님, 매년 실시를 연구용역비를 해서 진해도 그렇

고 창원도 그렇고 마산도 그렇고 이렇게 합니까? 구체적으로 나중에 책을 보면 알겠습니다만 여기에 대충 설

명을 한번 해봐주시죠, 어떤 부분을 예를 들어서 어떤 병에

○건강증진과장 정혜정    질병에 관한 것 뿐 만 아니고 술을 일주일에 다섯 번 이상 마시는 사람은 몇%인가,

담배를 하루에 한 갑 이상 피는 사람이 몇%인가 하는 건강형태에 관한 자료가 다 이렇게 포함이 되고 그다음

에 관절염으로 병의원을 이용하는 율은 얼마인가 하는 이런 게 다 나옵니다.

○박삼동  위원      그런 것을 매년 실시를 하겠다 그죠?

○건강증진과장 정혜정    예, 국도비 사업입니다.

○위원장 이상석      862, 심재양 위원님,

○심재양  위원      860페이지, 중간에 보면 희귀난치성질환자 의료비지원사업비 예탁하는게 있는데 이게 어

디에 예탁을 하는 것입니까?

○건강증진과장 정혜정    건강보험관리공단에 예탁을 합니다.

○심재양  위원      그러면 이 돈을 예탁하면 예를 들어서 희귀난치성질환자가 생겼다. 그러면 어떻게 그것을

지원해줍니까?

○건강증진과장 정혜정    그분들의 대상자가 병의원에서 진료받으면 병의원에서 보험공단으로 청구를 하는

데 창원보건소 같은 경우에는 의창구, 성산구의 주민이 진료를 받았다고 하면 그 병의원에서 창원 건강보험관

리공단에 청구를 합니다. 그러면 그 관리공단에서 지원을 하는 것으로 되어 있습니다.

○심재양  위원      이게 시비입니까? 국도비입니까?

○건강증진과장 정혜정    국도비입니다.

○심재양  위원      국도비에서 보험공단으로

○건강증진과장 정혜정    국도비, 시비인데 저희 창원보건소로 사업비가 내려오면 저희가 보험공단에 예탁을

하고 있습니다. 그러면 거기에서 저희 관할 시민들에게

○심재양  위원      지금 그러면 우리 창원보건소에는 몇 명 정도 환자가 등록되어 있습니까?
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○건강증진과장 정혜정    지금 매월 100여명 정도 진료비 청구를 받고 있습니다.

○위원장 이상석      여기 기금예탁인데 이게 매년 예탁금액이 집행이 완료됩니까? 아니면 기금형태로 남아

있습니까?

○건강증진과장 정혜정    남아있습니다. 예탁을 하면 예탁금이, 거기에 대한 이자소득은 저희들에게 오고 그

렇습니다.

○위원장 이상석      그런데 결산에는 집행을 다 한 것으로 되어 있지 않습니까? 결산에는 집행이 다 된 것으

로 되어 있지 않습니까?

○건강증진과장 정혜정    예탁을 하기 때문에 저희 보건소에서

○위원장 이상석      총 예탁금이 통장으로 되어 있습니까?

○건강증진과장 정혜정    예, 저희한테 내려오면 연말 되면 다 보험공단으로 가게 되는 것이죠, 그 돈이, 그래

서 다 집행이

○위원장 이상석      주어버리는면 우리는 끝나고 거기에서

○건강증진과장 정혜정    거기에 예탁금이 남아있고 새해가 되면 그 돈에서 다시 예탁금이

○심재양  위원      그러면 과장님, 8억 4천만원 정도가 올 2010년도에 예탁한 금액입니까?

○건강증진과장 정혜정    1년치입니다.

○심재양  위원      그러면 2010년 지나고 나면 소멸됩니까? 아니면 잔액이 계속 불어납니까?

○건강증진과장 정혜정    연결되어서 남아있는 금액이 계속 그 정도 남아있습니다.

○심재양  위원      과장님, 제가 묻고 싶은 것은 이게 몇 년째 하고 있을 것 아닙니까? 예를 들면 10년이면

80억입니다. 80억, 창원시를 통해서 보험공단에 예치된 총 금액이 얼마인지 자료를 한번 주십시오.

○건강증진과장 정혜정    현재잔액을 말씀하시는 것입니까?

○심재양  위원      과장님, 이게 2009년도에도 예탁을 했을 것 아닙니까?

○건강증진과장 정혜정    예, 했습니다.

○심재양  위원      그러면 2008년도에 했겠죠?

○건강증진과장 정혜정    예.

○심재양  위원      그러면 이게 계속 예치금이 늘어나야 될 거 아닙니까? 그렇잖아요, 이게 그러면 8억 4천이

2010년으로서 소멸되는 것입니까? 아니면 예치금입니까?

○건강증진과장 정혜정    2010년에 저희가 8억 4천을 예치를 하면 그 중에서 8억은 다 지원금으로 나가고

4천만원이 남아있다고 하면 올해 또 8억 4천이 내려오는데 한꺼번에 내려오는 게 아니고 저희가 분기별로 이

렇게 예치를 시킵니다. 그러면 연말 되면 또 그 정도 있고 그렇습니다.

○심재양  위원      과장님, 예치를 시키면 이 금액이 소멸성입니까? 아니면

○건강증진과장 정혜정    소멸 아닙니다. 계속 남아있습니다.

○심재양  위원      계속 남아있는데

○위원장 이상석      잔액을 자료로 주십시오.

○심재양  위원      자료를 주는데 2009년도에 8억을 했으면 소멸이 안 되니까 8억이 있었잖아요? 그러면

2010년도에 8억이면 합계가 16억이잖아요? 그런 것 아닙니까?

○건강증진과장 정혜정    그러니까 8억 4천이 있으면 1년 동안에 8억이 나갔다고 생각을 하면 잔액은 4천만

원만 있는 것이고요

○심재양  위원      그래서 제가 물을 때 소멸성이냐고 하면 소멸성이라고 이야기 해야죠, 예치금이 존치가 된

다고 하면

○건강증진과장 정혜정    저는 예치금이 소멸이 되느냐고 그렇게 물어보는 줄 알았습니다.

○심재양  위원      예치금은 소멸이 되어야 되죠,

○건강증진과장 정혜정    진료비가 다 나가고 잔액입니다.

○심재양  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      862, 863, 864, 865, 866, 867, 868, 869, 870, 871, 872, 873, 874, 875, 876, 877, 창원

건강증진과 질의하실 위원님 질의해 주십시오. 김태웅 위원님,

○김태웅  위원      지나갔는데 하나만 더 물어보겠습니다. 2869페이지 중간에 보면 2010년 취약지 건강증진

사업 추진에 따른 보조금 교부 대상을 지역별로 하는 것입니까? 계층별로 하는 것입니까?
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○건강증진과장 정혜정    이것은 지역별로 하는 것입니다.

○김태웅  위원      지역별로, 예를 들어서 창원 전체를 놓고 농촌지역, 도시지역,

○건강증진과장 정혜정    이것은 도에서 지정을 해줍니다.

○김태웅  위원      창원 같은 곳은 어디입니까?

○건강증진과장 정혜정    2010년도에는 북면이었고 올해는 대산면입니다.

○김태웅  위원      한군데만 합니까?

○건강증진과장 정혜정    아니, 북면은 작년부터 사업을 하고 올해는 2차년도 사업이 계속되고 대산같은 경

우에는 올해 1차년도 사업에 들어갔습니다.

○김태웅  위원      그 형태는 동읍이나 북면은 주로 농촌지역인데 농촌지역 위주로 하는 것입니까?

○건강증진과장 정혜정    농촌지역이라서 된 것은 아니구요, 사망률이 도내 평균보다 높은 지역이 선정되었

기 때문에 북면하고 대산면이 선정이 되었습니다.

○김태웅  위원      예, 알겠습니다.

○창원보건소장 이부옥    조금전의 지역건강조사 결과에 의해서 사망이 높은 곳이

○위원장 이상석      심재양 위원님,

○심재양  위원      과장님께 제가 이야기 하겠습니다. 김태웅 위원님의 질문과 비슷한데 행복플러스, 건강플

러스 사업 있죠? 이 사업이 도비가 천만원, 시비가 천만원 아닙니까? 그런데 여기에 지금 북면에 하는 것을

보니까 아무것도 할 수 있는 게 없어요, 다른 곳은 보니까 좋다고 시비를 더 붙여서도 사업을 하고 하는데 이

2천만원을 가지고 코디네이트 인건비 주고 건강위원회 모임하고 아무런 그게 하면서 실질적으로 그 지역주민

에게 도움이 될 수 있는 게 없습니다. 이런 부분을 우리가 도비가 내시되었다고 해서 천만원 했는데 시비를 꼭

50대 50으로 붙여야 되는 것은 아니잖아요, 과장님, 생각은 어떻습니까?

○건강증진과장 정혜정    이 사업의 취지는 시에서 뭔가를 해주는 게 아니라 지역의 사망률이 높고 건강위험

도가 많은 지역이 선정이 되었기 때문에 그 지역주민들이 스스로 건강에 관심을 가지고 수명을 높인다든지 더

욱더 건강한 행태를 갖기 위해서 노력을 할 때 저희들에게 지원을 하면 저희가 도와드리는 그런 사업이기 때

문에 지금 북면이 하고 있는데 예를 들어서 북면이 뭔가 이런 이런 게 필요하다면 저희들이 다음에 시비를 확

보할 수 있다라고 생각합니다.

○심재양  위원      과장님 생각에 대해서 공감을 하지만 사망률이 높다고 하는 것은 지금 현재 남아있는 사람

도 수명이 짧다는 것입니다. 그러면 그 위원들 만들어서 시에서 말만 한다고 되는 것은 아니잖아요, 이미 건강

상태가 다른 곳 보다는 나쁘다는 것입니다. 사망률이 높으면,

  그러면 그런 것을 개선을 할 수 있는 어떤 시비를 확보하든지 해서 그 지역주민들에게 실제적으로 피부에 닿

는 그런 것이 있어야 되지, 사람이 말만 한다고 건강이 좋아집니까? 그런 것은 아니잖아요, 그렇기 때문에 제

가 지난번 소장님에게도 한번 이야기 했지만 우리 지역에서 한방치료를 하게 되면 물리치료사하고 타이밍이

안 맞아가지고 실제적으로 작은 그런 것 하나라도 주민들이 와서 피부에 닿게 아! 행복플러스 건강플러스를

하니까 좀 이런 것이 있구나 그런 피부에 와 닿는 그런 느낌이 있어야 되지 위원회 10명 만들어가지고 말로만

건강합시다. 담배 끊자, 술 적게 먹자, 그렇다고 적게 먹어집니까?

  과장님께서 앞으로는 행복플러스, 건강플러스 사업을 전 창원시에 하는 것은 아니잖아요, 아니고 다른 지역

보다 특이하게 사망률이 높고 건강상태가 안 좋은 지역을 선택해서 사업을 하기 때문에 꼭 도비, 시비, 이렇게

프로테이지를 갖고 하지 말고 다른 곳에는 보니까 시비를 채워서 해놓은 것이 많이 있잖아요, 앞으로는 그런

것을 좀 해주시기 부탁드립니다.

○건강증진과장 정혜정    긍정적으로 검토하겠습니다.

○위원장 이상석      보건소가 동일한 것인데 행복플러스 건강플러스의 국비, 도비만 받아서 일단 견문만 할

게 아니고 불소용액 양치스티커 하듯이 국비 받아와서 우리 시비 확보해가지고 그런 곳에 지원을 하라는 것입

니다.

○건강증진과장 정혜정    예, 그런데 예를 들면

○위원장 이상석      그것은 안 됩니까?

○건강증진과장 정혜정    그런 사업내용이 주민들이 아! 우리는 이런 이런 것이 필요하다, 건강을 유지하는데

, 또는 향상시키는데, 이렇게 되어야 되는데 지금 별로 요청이 들어온 게 없습니다.

○위원장 이상석      그러면 위원회가 있으니까 위원회에서 만들어서 해주어야죠,
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○심재양  위원      우리가 사업을 하나 만들어서 과장님께 드리겠습니다. 금방 이야기 했잖아요?

○건강증진과장 정혜정    건강위원회에서

○심재양  위원      우리가 사업을 하나 만들어서 과장님에게 드리겠습니다. 금방 이야기 했잖아요, 우리가 사

업을 만들어서 드리겠다니까요, 지원해 주십시오.

○건강증진과장 정혜정    위원회에서 이렇게 하자고 하면 따라오지 않습니다. 예를 들어서 캠페인 이런 것도

지속적으로 하면 사람들의 생각이 바뀌어지고 보건교육도 지속적으로 해서 저 스스로 금연을 해야 되겠다. 절

제를 해야 되겠다. 이렇게 해서 건강행태가 바뀌는 것이지 보건소에서 가서 물리치료를 더 해주고 이런 것은

크게 의미가 없다고 생각합니다.

○위원장 이상석      아니 파티마병원의 유명한 의사를 모시고 가든지, 가면 될 거 아닙니까?

○건강증진과장 정혜정    건강위원회에 그랬습니까? 어떤 보건교육을 원하느냐고, 그러면 강사를 섭외를 해

주겠다고 했는데 적극적으로 의지가 많이 없어진 것 같습니다.

○위원장 이상석      적극적으로 발굴하십시오.

○건강증진과장 정혜정    예, 알겠습니다.

○심재양  위원      제가 건강위원회 위원이니까 멋진 사업을 하나 발굴해서 건의를 하겠으니까 다소 돈이 좀

들더라도 해주시기 부탁드리겠습니다.

○건강증진과장 정혜정    예, 노력하겠습니다.

○위원장 이상석      심경희 위원님,

○심경희  위원      같은 내용의 말씀인데 여기 집행내역을 보면 현수막표지판 홍보비, 밑에 보면 광고물현수

막 홍보비, 위에는 750만원, 밑에는 480만원, 그러니까 이것을 홍보하기 위해서 현수막 만들고 하는데 거의

1,300만원이 들었거든요, 이게 홍보에만 치우친 것 아니냐, 실제적인 도움이 되어야 되겠다고 생각합니다.

○건강증진과장 정혜정    처음에 하는 것은 이런 사업이 있다는 것을 주민들이 알고 스스로 참여를 해야 되기

때문에 발대식을 하면서 홍보물이나 현수막을 했고

○박삼동  위원      전체적으로 과장님, 홍보물을 어떤 식으로 했는지 일자별로 나올 거 아닙니까? 한꺼번에

한 것은 아닐 것 같고, 그것을 저희들에게 자료로 제출해 주시고

○건강증진과장 정혜정    알겠습니다.

○박삼동  위원      그다음에 위원장님, 2870페이지에 의료 및 구료비해서 민간이전 해서 폐암 검진비지급 해

서 2,064만원이 지급되었는데 이것이 폐암환자가 몇 명인데 돈이 이렇게 딱 떨어졌습니까?

○건강증진과장 정혜정    이것은 환자에게 검진하는 게 아니고 저소득층 시민 대상으로 폐암을 검진할 수 있

는 쿠폰을 주면 도에서 건강관리협회에다 폐암검진기관을 지정해놓습니다. 그러면 건강관리협회에 가서

CT를 찍었습니다. 그래서 명수대로 해서 돈이 딱 떨어지게 된 것입니다.

○박삼동  위원      그러니까 이것은 거기에 쿠폰을 줄때에 저소득층 1명당 얼마니까 이 예산에 해서 곱하기

몇 명만 해서

○건강증진과장 정혜정    그러니까, 할당량이 도에서 지정되어서 내려옵니다.

○박삼동  위원      그러니까 폐암환자가 예들 들어서 적을 수도 있고 많을 수도 있고

○건강증진과장 정혜정    환자 아니고 그냥 일반인입니다. 폐암 걸리지 않은 사람, 우선 대상자는 담배를 많

이 피는 사람, 이렇게 되어 있습니다.

○박삼동  위원      그러면 미리 예방차원에서 만들어진 것이다 그죠?

○건강증진과장 정혜정    예, 그렇습니다.

○위원장 이상석      창원건강증진과 전반적으로 질의가 없습니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  더 이상 질의가 없으므로 창원보건소 소관 세입세출 결산에 대한 질의를 마치겠습니다.

  이부옥 소장님과 과장님, 수고 많이 하셨습니다.

  점심시간을 위하여 1시 30분까지 정회코자 하는데 위원여러분, 이의 없습니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  이의가 없으므로 1시 30분까지 정회를 선포합니다.

                                                                                                                            (11시55분 회의중지)

                                                                                                                            (13시33분 계속개의)
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○위원장 이상석      의석을 정돈해 주시기 바랍니다. 회의를 속개토록 하겠습니다.

  마산보건소 소관 세입·세출 결산에 대한 질의 답변이 있겠습니다.

  먼저 보건행정과 소관 질의하실 위원님, 질의해 주시기 바랍니다. 2881페이지부터 2932페이지까지입니다.

먼저 2881페이지,

○박삼동  위원      위원장님, 아까도 얘기했는데 모니터 보고 얘기 안 들었습니까? 전용해서 쓴 것부터 먼저

얘기하라고 했는데, 무엇 때문에 어떻게 되었는지 얘기하고 하라고 했는데,

○보건행정과장 김미애    보건행정과장 김미애입니다.

  저희들 행정과는 전용은 없고요. 변경은 도 공문에 의해서 1건 3천만원이 있습니다. 그것은 체외수정비인데

인공수정비가 조금 많이 남고 체외수정비 사용이 많아서 그쪽으로 3천만원 변경을 했습니다. 전용은 아니고

요.

○위원장 이상석      변경을 했다?

○조갑련  위원      40만원짜리도 하나 있는데요?

○보건행정과장 김미애    예?

○조갑련  위원      40만원짜리도 하나 있어요. 874페이지에, 행사실비보상금에서 40만원 있는데, 보건사업

과, 회계연도 결산서에 있습니다. 2-1권, 874페이지에 회계연도 결산서 2-1권 874페이지에 보면 행사실비

보상금에서 변경 40만원 따로 있거든요. 그것은 숙지를 하지 못하셨나 봅니다.

○보건행정과장 김미애    그것은 제가 알아보고 나중에 말씀드리겠습니다.

○조갑련  위원      예.

○위원장 이상석      답변 되었습니까? 882, 883, 884, 885,

○김윤희  위원      883쪽에 보면 밑에서 다섯 번째, 방역사업하고 농어촌 의료개선사업 등 해 가지고 우수시

책 벤치마킹 여비가 있습니다. 그런데 여기에 방역사업하고 농어촌의료개선사업 벤치마킹 다녀온 결과보고

서나 내용 같은 것 있습니까?

○보건행정과장 김미애    저희들은 다녀와서 복명서를 씁니다. 결과보고는 복명서로써 갈음을 합니다.

○김윤희  위원      우수시책 벤치마킹이라 했는데 그에 대한 내용을 좀 알고 싶습니다. 다녀온 것에 대해서,

그 자료 부탁드리겠습니다.

○보건행정과장 김미애    예.

○위원장 이상석      뒷 페이지 884페이지에 구산면 보건지소 이전관련 협의 후 오찬제공 이런 것도 결산서에

다 명시를 해야 되는 겁니까?

○보건행정과장 김미애    자세히 부기를 하다보니까 그렇게 된 것 같습니다.

○위원장 이상석      적이 하게 하십시오.

○보건행정과장 김미애    예, 주의하겠습니다.

○위원장 이상석      885, 886, 887, 888, 889, 890, 891, 892, 893, 894, 895,

  예, 김태웅 위원님,

○김태웅  위원      방역차량 관련해서 질문을 드리겠습니다. 896페이지 중간쯤에 보면 방역차량 보험료 9대,

방역차량 자동차세 10대, 그리고 897페이지 맨 위에 보면 차량유지비 있거든요. 동주민 자율방역, 대수하고

내역을 부탁드리겠습니다.

○보건행정과장 김미애    알겠습니다. 방역차량은 9대로 운영을 하고 있습니다. 그리고 방역자동차세 이것은

관용차 1대가 들어간 것 같습니다. 그래서 아마 10대가 된 것 같은데,

○김태웅  위원      관급차?

○보건행정과장 김미애    예, 관용차, 사업용으로 같이 쓰는 차가 있어서 그래서 10대가 된 것 같습니다. 세금

이 같이 나가니까, 그런 것 같고요. 897페이지에 동자율방역반 활동은 22개동, 그러니까 25개 동 중에서 문화

동, 오동동, 합포동을 제외하고 22개 동에 대해서 하절기에 방역차랑에 대한 차량유지비 유류를 제공합니다.

그래서 거기에 대한 겁니다.

○김태웅  위원      그러니까 동자율방제단

○보건행정과장 김미애    예, 거기 지원을 하는 겁니다. 기름 지원입니다.

○김태웅  위원      마산 전체에 차량이 몇 대 정도 운영을 하고 있습니까? 방범 차원에서

○보건행정과장 김미애    그러니까 저희 보건소에서 9대를 운영하고요.
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○김태웅  위원      이것 말고요. 830만원 지출되었잖아요? 이것 관련해서 지원된 차량 대수가 있을 것 아닙

니까?

○보건행정과장 김미애    이 차량 대수가 22대입니다.

○김태웅  위원      22대, 각 동마다 한대씩 있습니까?

○보건행정과장 김미애    예, 그렇습니다.

○김태웅  위원      잘 알겠습니다.

○위원장 이상석      심경희 위원님,

○심경희  위원      그럼 방역차량이 9대고 자동차세에 관용차가 들어간 것 같다라고 하셨는데, 2906페이지

를 보시면 관용차량 유류비가 있고 자동차세 및 환경부담금이 또 있거든요. 이것은 관용차량 자동차세인 것

같아요.

○보건행정과장 김미애    그러니까 896페이지는 세금이고요, 자동차세. 세금이고 2906페이지는 유류비 기름

○심경희  위원      그 밑에 보면 자동차세가 있어요. 그래서 앞에 것이 10대가 되어있는데 이걸 확인을 해 주

셔야 되겠습니다.

○보건행정과장 김미애    예, 확인을 하고 말씀드리겠습니다.

○박삼동  위원      거기에 추가로 질의를 드리도록 할게요. 방역차량 한대에 인부가 몇 명 붙습니까?

○보건행정과장 김미애    1대에 3명입니다.

○박삼동  위원      이 어른들은 어떤 어른들을 채용을 해서 합니까?

○보건행정과장 김미애    저희들이 3월정도 되면

○박삼동  위원      채용규정이 있습니까?

○보건행정과장 김미애    예, 일단

○박삼동  위원      그러면 그 자료를 요청할게요. 채용규정하고 3월달에 채용을 했던 지침서하고 개인적 정

보공개가 되지 않는 한도 내에서 명단하고 제출해 주시면 고맙겠습니다.

○보건행정과장 김미애    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      김윤희 위원님,

○김윤희  위원      방역에 관계해서 저도 추가로 질문 드리겠습니다. 방역 같은 경우에는 지역마다 차이가 있

겠지만 저희 지역 같은 경우에 보면 이전하고 달리 방역이 잘 되어서 주민들로부터 굉장히 반응이 좋습니다.

특히 바다를 끼고 있는 지역에서는 지금 낚시를 해도 모기에 대해서 신경을 안 쓸 정도로 방역에 대해서 호응

이 좋고 그런데, 이 방역이 마산 같은 경우에는 인부를 채용해서 하고 구 창원 같은 경우에는 안 그런데, 무슨

차이가 있습니까? 왜냐 하면 제가 인건비를 찾아보니까 마산 같은 경우에는 2억 4,700만원 돈이 이렇게 들어

갔는데 창원 같은 경우에는 인건비가 없더라고요. 그래서 방법의 차이가 있는가 해서

○보건행정과장 김미애    저희 지역은 인부와 차량을, 그러니까 마산은 보건소에서 차량을 9대 보유하고 인

부를 채용해서 자체적으로 움직이고 창원은 제가 알고 있기로는 아예 차를 임대해서 방역차량이 2대밖에 없

습니다. 그래서 차량을 임대를 해서 움직이기 때문에 그런 걸로 알고 있습니다.

○김윤희  위원      거기는 보건소에서 직영으로 바로 방역을 해서 그래서 인건비가 전혀 안 들고, 우리는 인

건비 문제가 이래 있고

○보건행정과장 김미애    인건비보다는 그쪽은 임차료로 해서, 조건에 차량을 하면서 기사까지 같이 다 포함

해서 오고 있습니다.

○김윤희  위원      이 방역관계는 주민들이 보건소에서 하는 큰 좋은 일로 생각하고 있고 피부에 와 닿는 그

런 혜택인 것 같고 그렇습니다. 방역에 각별한 관심을 더 부탁드리겠습니다.

  이상입니다.

○보건행정과장 김미애    예, 신경을 쓰겠습니다.

○위원장 이상석      897, 898, 899, 2900, 예, 김태웅 위원님,

○김태웅  위원      2900페이지 맨 위에 보면 마약교차단속 한다고 그랬거든요. 1년에 몇 번씩 합니까? 분기

별로 하는지 설명 좀 부탁드립니다.

○보건행정과장 김미애    설명 드리겠습니다. 거의 분기별로 하고 있습니다. 도에서 경상남도 전체 교차단속

을 합니다. 그때 직원이 차출되어서 가는 여비가 되겠습니다.

○김태웅  위원      그럼 1년에 4번하는 거네요? 분기별로 하면
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○보건행정과장 김미애    예, 그렇습니다.

○김태웅  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      과장님, 그 밑에 모범의약업소 표창 해 놨는데 어떤 업체를 모범으로 봐서 표창을 줍니까

? 사례가 있습니까?

○보건행정과장 김미애    약사회라든지 의사회 단체에서 정기총회를 합니다. 그럼 거기 추천을 받아서 저희

들이 모범업주에 대해서 표창을 하는 관계입니다.

○위원장 이상석      약사협회에서 요구가 있을 때?

○보건행정과장 김미애    정기총회라든지 연초에 시작할 때 그때 저희들이 모범업주한테 표창합니다.

○위원장 이상석      그런데 기타보상금에 집행잔액이 많이 남아있는데 이 경우는 어째서 548만원이 남았습

니까?

○보건행정과장 김미애    보상금이 부기에 보면 모범표창도 있고 사실 거기에 아까 창원보건소에서 설명 드

렸는데 장기기증자 사망이 있을 때 보상을 해주는 보상비가 있었습니다. 그게 대상자가 없었기 때문에 그 보

상비가 잔액으로 남았습니다.

○김태웅  위원      아, 장기기증자한테 주기 위해서 예산을 확보해 놨다가

○보건행정과장 김미애    예, 예산을 확보해 놨는데 대상이 없어서 그대로 잔액이 남은 겁니다.

○위원장 이상석      마산보건소에서 집행했던 부분이 있습니까? 장기기증에

○보건행정과장 김미애    지금 현재로는 없는 걸로 알고 있습니다.

○위원장 이상석      그럼 이것은 1인당 얼마 정도 주려고 예산을 확보했습니까?

○보건행정과장 김미애    예산 범위 내에서 1인당 100만원 정도입니다.

○위원장 이상석      알겠습니다. 2900, 901, 902, 903, 904, 905, 906, 907, 908, 909, 2910, 911, 912, 913,

914, 김태웅 위원님,

○김태웅  위원      2914페이지 맨 밑에 보면 회성동 건강위해요소 건강조사비라고 기술된 게 있는데 이 사업

내용을 개괄적으로 설명해 주십시오.

○보건행정과장 김미애    위에 보시면 건강플러스 행복플러스 사업이 있습니다. 그 사업을 시행하기 위해서

회성동의 주민들에 대해서 어떤 건강상태가 나쁜지 전반적으로 그 지역사회의 건강조사비를 저희들이 사업

수행을 하기위해서 조사하는 조사비가 되겠습니다.

○김태웅  위원      회성동이 딴 동에 비해서 지정될만한 사유가 있습니까?

○보건행정과장 김미애    예, 건강플러스 행복플러스 이 사업은 도비사업입니다. 2004년부터 2007년까지 경

상남도에서 보건지표 조사를 한 결과, 경남에서 사망비율이 좀 높은 지역 40군데 선정이 되었습니다. 그 지역

에서 저희 마산은 회성동과 노산동, 가포동, 구산면 4개 지역이 선정되었는데 2010년도는 회성동에 처음 사

업을 시작하고 올해는 노산동을 하고 내년에 가포동과 구산면으로 할, 6년 계획으로 시행하고 있는 그런 사업

입니다. 도비사업입니다.

○김태웅  위원      사망률을 기준으로 한 거네요?

○보건행정과장 김미애    예.

○김태웅  위원      알겠습니다.

○심경희  위원      915페이지 자산 및 물품취득비 이것도 회성동 관련이죠?

○보건행정과장 김미애    예, 사업을 활성화시키기 위해서 저희들이 장비라든지 지원을 해 놓은 겁니다. 건강

상태를 높이기 위해서

○심경희  위원      거기에 보면 소공원 운동기구 2대 구입비가 있고 주민건강관리용 혈압계 구입비가 있는데

요. 그 바로 밑에 내려가면 건강한 마을 회성동 만들기가 같은 사업입니까?

○보건행정과장 김미애    예, 같은 사업인데 위에는 도비로 했는데 하다보니까 장비가 좀 모지란 것 같아서

시비를 보충한 겁니다.

○박삼동  위원      그 동네가 제가 살고 있는 동네인데 경상남도 40군데 중에서 우리 동네가 얼마만큼 되는

지 모르겠지만 지금 현재 가포동은 저희들이 볼 때는 환경적으로 바다도 끼고 있고 해서 좋게 오래 살 것이다,

건강할 것이다 라고 보는데 의외로 가포동이 들어가 있다 말이에요. 그러면 4군데 중에 회성동에 제일 먼저하

고 이제는 노산동에 한다 그랬죠?

○보건행정과장 김미애    예, 그렇습니다.
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○박삼동  위원      노산동을 한다고 했는데 도비로써 계속적으로 잘 된다면 전체적으로 우리 창원시 읍면동

별로 확산을 시킬 계획인가, 그렇지 않으면 여기에 한 후 좀 나아졌다, 사망률이 전에 보다 적어졌다 판단이

될 때는 중지를 할 것인가 이런 부분에 대해서는 중기재정계획이나 이런 걸 알고 계십니까?

○보건행정과장 김미애    아직은, 지금 처음 시작하는 단계가 되어서 6년 동안 지원비가 굉장히 많이 들어가

는 걸로 알고 있거든요. 그래서 지금으로써는 시범으로 하고 그 평가가 몇 년 후에 나타난다고 하거든요. 그걸

봐서 도에서나 정하지 않나 싶습니다.

○박삼동  위원      전국적으로 이 사례를 시행을 먼저 한 곳을 혹시 알고 계십니까?

○보건행정과장 김미애    전국 최초입니다. 경상남도가,

○박삼동  위원      최초입니까?

○보건행정과장 김미애    예, 경상남도가 최초입니다.

○박삼동  위원      그렇다면 좋다고 해서 시비도 포함을 했는데 이것을 좀 더 구체적으로 하기 위해서 우리가

건강위원회에 있으면서 아이템을 제공받는 것도 중요하지만 집행부에서 어떻게 하면 건강에도 좋다는 것을

책을 보고 교육도 시킬 수 있는 그런 것도 있어야 될 것 같다, 그런 생각이 드는데 아무튼 이게 계속적으로 지

속적으로 제가 볼 때는 웰빙시대에 도래해서 움직이고 있는 사회이기 때문에 이것을 4개 동에 확산을 시켜보

고 잘 된다면 전체적으로 우리가 건의사업으로 해서라도 만들면 좋겠다 이런 생각이 드는데, 하지말자는 분들

도 계시겠지만 일단 제가 볼 때는 다 같이 건강했으면 좋겠다 그런 생각이 들어서 제가 말씀드리는 거거든요.

확인을 잘 해보시고, 지금현재까지 되어있는 그런 부분들도 검토보고를 저희들 위원회에서, 현재까지 회성동

에 되어있는 것을 위원님들한테 한부씩 드려서 이런 부분에 아이템을 더 제공받을 수 있도록 해 주시면 좋겠

습니다. 이상입니다.

○보건행정과장 김미애    예, 잘 알겠습니다.

○위원장 이상석      심재양 위원님,

○심재양  위원      과장님, 행복플러스 건강플러스 여기에 물어보겠습니다. 지금 구 마산시에서는 예산이 얼

마정도 지원됩니까? 제가 알기로는 도비 1천만원 시비 1천만원 해서 지역에 예산이 들어오더라고요. 오는데

거기에서 코디네이터 인건비 제하고 나니까 돈 천만원 조금 남는데 그걸 가지고 건강위원회 운영을 하고, 지

금 북면이 그렇습니다. 그걸 하고 있는데, 그래서 제가 아까 창원 건강증진과에 얘기한 겁니다. 왜 그러냐 하

면 돈 2천만원만 줬는데 물론 마산시도 그렇게 했었잖아요. 주고 소공원 운동기구 2대, 자동혈압계 혈당계 이

런 것은 마산시에서 별도로 예산계획을 세워서 한 겁니까?

○보건행정과장 김미애    작년에 회성동처럼 처음 시작하는 그 해에는 예산이 4천만원 지원이 됩니다. 6년간

지원이 되는데 그 다음 해에는 2천만원씩 지원이 되는 사업입니다.

○심재양  위원      그러면 최초 할 때는 4천만원이고, 지금 우리는 천만원밖에 안 되더라고요.

○보건행정과장 김미애    그것은 2차년도 2천만원 지원되는 것은 도비가 천만원, 시비가 천만원 이렇게 2천

만원 되어서 2차년도는 지원이 되고요. 처음 시작하는 해에는 4천만원 지원되고 그게 계속지원사업으로 나가

고 있습니다.

○심재양  위원      처음에는 3년 하다가 5년으로 늘어났다면서요.

○보건행정과장 김미애    예, 그런데 계속 2차년도, 회성동 같은 경우는 작년에 처음 시작했을 때는 4천만원

지원되는데 올해 2차년도기 때문에 도비 천만원, 시비 천만원, 그래서 2천만원입니다.

○심재양  위원      2천만원인데 지금 올해 노산동이 선정되었다 그랬죠?

○보건행정과장 김미애    예.

○심재양  위원      그럼 노산동에는 첫 해에 얼마 지원 됩니까?

○보건행정과장 김미애    4천만원 지원이 됩니다.

○심재양  위원      그게 왜 구 창원시 보건소하고 마산시 보건소가 금액이 이렇게 차이가 나는지, 아, 그것은

내가 알겠습니다.

○보건행정과장 김미애    그것은 각 지원되는 것은 같습니다. 지원금은, 창원도 북면이 2차년도 들어가기 때

문에 그렇습니다.

○심재양  위원      지금 우리는 첫해입니다. 첫해인데 구 창원시에서는 우리가 처음 했거든요. 내가 예산이

얼마냐고 물어보니까 2천만원밖에 지원이 안 된다고 그러더라고요.

  알겠습니다.
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○위원장 이상석      과장님, 취약지역 건강증진사업에 인건비도 줘야 되고 홍보물도 만들어야 되고 실버교육

도 해야 되고, 그렇게 하는데 총 4천만원 드는데 실질적인 도움이 되는 게 약 2천만원 밖에 안 된다, 그런 내용

이거든요. 그렇게 물으니까 정확하게 답변해줘야지요. 딱 4천만원 예산은 4천만원인데 각종 사업을 하다보니

까 4천만원이 부기별로 있다 이래 얘기하면 될 것 아닙니까?

○보건행정과장 김미애    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      맞습니까?

○보건행정과장 김미애    예, 맞습니다.

○위원장 이상석      예, 박순애 위원님,

○박순애  위원      916페이지 보면 태교음악회 개최홍보 및 안내물 인쇄비가 900만원인데 실질적으로 태교

음악회를 개최하면 임산부가 얼마나 모입니까?

○보건행정과장 김미애    작년 같은 경우 450명 정도 참석한 걸로 알고 있습니다.

○박순애  위원      많이 모인다 그죠?

○보건행정과장 김미애    예.

○박순애  위원      하루 합니까? 안 그러면

○보건행정과장 김미애    한번 합니다. 1회입니다.

○박순애  위원      예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      어느 단체에서 합니까?

○보건행정과장 김미애    남마산 청년회의소입니다.

○위원장 이상석      효과가 아주 좋습니까?

○보건행정과장 김미애    예, 굉장히 좋아하는 걸로 알고 있습니다. 부부가 참석을 많이 합니다.

○박삼동  위원      과장님, 그러면 태교음악회 이것을 하게 되면 남마산 청년회의소에 900만원의 돈을 줘서

위탁을 하는 겁니까? 아니면 지정이 된 겁니까? 남마산 청년회의소를 지정하게 된 배경이 특별히 있습니까?

○보건행정과장 김미애    남마산에서 자기들 사업으로 태교음악회를 하면 좋은 사업이다 해서 저희 보건소와

같이 주체를 하기로 해서 저희들이 900만원을 홍보비나 그날 현수막이나 포스터 이런 제작을 저희들이 맡아

서 소요비가 900만원 정도 됩니다.

○박삼동  위원      그럼 남마산 청년회의소 자체에서 자기네들이 태교음악을 한 겁니까? 아니면 음악을 잘

하시는 이런 분들을 초청을 해서 했나요?

○보건행정과장 김미애    외부 가수를 초청해서 합니다.

○박삼동  위원      몇 월 몇 일 어떤 식으로 했는지 자료를 주시고요.

○보건행정과장 김미애    예.

○박삼동  위원      450명이 증명서가 있어야 오신 겁니까? 그렇지 않으면 앞으로 예비 부부들도 오셔도 가능

한지

○보건행정과장 김미애    예, 가능하고 가족들도 같이 많이 오시고 그렇습니다. 특히 임산부 부부가 굉장히

많이 온 걸로 알고 있습니다.

○박삼동  위원      그래서 태교음악이라 해서 예비부부보다는 결혼을 하고 아이를 가질 그런 분들을 우선순

위로 해 줘야 태교음악 효과가 있지 않을까 싶어서 말씀을 드리는 건데, 이런 부분들도 세심을 기울여서, 기왕

효과가 있어야 되니까, 그런 부분을 신경을 써 주시고 일단 자료를 제출해 주시기 바랍니다.

○보건행정과장 김미애    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      917, 918, 919, 920, 921, 922, 923, 김윤희 위원님,

○김윤희  위원      마산보건소에서 암 조기진단에서부터 해서 암 환자들에 대한 지원사업을 많이 하고 있는

것 같습니다. 보니까 암 관리 우수읍면동 시상금도 지급하고 있고 등등이 있는데 암 환자에 대한 의료비도 지

원하고 하는데 암 환자는 저소득자와 관계없이 전체 시민들을 대상으로 하고 있는 겁니까?

○보건행정과장 김미애    저희는 전체가 아니고 암 검진을 받은 저소득자에 한해서 지원을 하고 있습니다.

○김윤희  위원      그럼 저소득자에 한해서 검진도 해 주고 관리도 하고 그래 합니까? 전체 주민을 대상으로

해서 하는 것이 아니고?

○보건행정과장 김미애    2년에 한번씩 암검진 통보서가 나갑니다. 국가암검진사업에서 검진을 받으시고 거

기서 발견이 되신 분 중에서 저소득층에 한해서 지원비가 나가고 있습니다.
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○김윤희  위원      저소득층에 한해서?

○보건행정과장 김미애    예, 그렇습니다.

○김윤희  위원      마산보건소에서 실시하고 있는 암 관련 사업에 대해서 자료가 있으면 부탁드리겠습니다.

○보건행정과장 김미애    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      박순애 위원님,

○박순애  위원      924페이지 보시면 암 관리 우수읍면동 시상금 지급이 있거든요. 이것은 어떻게 지급합니

까? 그리고 어느 지역입니까?

○보건행정과장 김미애    작년 같은 경우는 저희들이 암검진 사업을 하는데 독려를 많이 했다든지 홍보를 많

이 한 읍면동에 대해서 시상을 했습니다. 작년에 내서읍이 최우수, 교방동 양덕2동 회성동 문화동이 장려를

받아서 지급이 되었습니다. 최우수는 100만원, 우수는 50만원, 장려는 30만원으로, 더 독려하기 위해서 지원

한 금액입니다.

○박순애  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      검진비 이것은 병원에 주는 겁니까? 아니면 건강관련 된 협회에 주는 겁니까?

○보건행정과장 김미애    검진을 한 병원에다가 저희들이 지급을 하고 있습니다. 통지서를 가지고 검진기관

에 가서 검진을 하고 나서 검진기관에서 저희들한테 보내면 거기에 대해서 지급을 하고 있습니다.

○위원장 이상석      주민등록번호 홀수 짝수 구분해서 하던데 그런 방법입니까?

○보건행정과장 김미애    국가암검진사업으로 인해서 대상이 되면, 생년월일 짝수 해가 되는 해에 보내고, 홀

수 해가 되는 해에 보내고 2년마다 한번씩 검진통보가 나가고 있습니다.

○위원장 이상석      924, 925, 926, 927, 928, 929, 930, 931, 932,

  마산보건행정과 전반적으로 질의하실 위원님, 질의해 주시기 바랍니다. 강영희 위원님,

○강영희  위원      지나갔는데 2904페이지에 보면 두 번째 줄에 어린이 금연공원 안내판 설치 6개소 되어있

는데, 이게 어린이 공원에 가보면 설치가 된 곳도 있고 안 된 곳도 있는데 전반적으로 어린이 공원에 다 설치

할 계획인지, 아니면 특별하게 어린이 공원 내에 금연이 많이 필요한 지역만 선정해서 하는지 내용을 부탁드

립니다.

○보건행정과장 김미애    답변 드리겠습니다. 작년 같은 경우에 내서 회성동 회원2동 봉암 월영동 등 해서

6개를 설치하고, 2011년도에는 5개를 하고 점차 확대해 나갈 예정입니다.

○강영희  위원      전체 어린이 공원에는 다 할 계획이다 그죠?

○보건행정과장 김미애    예, 저희들이 점차 해마다 몇 개씩 공원을 해 가지고

○강영희  위원      이게 3개시 보건소 다 마찬가지입니까?

○보건행정과장 김미애    마산시 보건소만 지금 하고 있는 사업입니다.

○강영희  위원      창원에는 사업이 없는 것 같아서, 창원에도 설치된 곳이 있기는 한데 대부분 없더라고요.

○보건행정과장 김미애    예, 금연공원 해서 팻말을 설치하고 있을 겁니다. 앞으로도,

○강영희  위원      알겠습니다.

○박삼동  위원      과장님, 이런 부분은 예산을 효율적으로 활용하기 위해서 공원관리과나 공원사업소에서

공원을 만들지 않습니까? 이런 것은 신규로 할 때는 당연하게 푯말을 붙이라고 협조공문을 보내면 이런 예산

이 적은 금액이지만 필요가 없을 것 같고, 보수를 할 때도 이런 부분은 당연하게 조례가 제정이 안 되어있더라

해도 같은 시에서 하기 때문에 이런 부분은 제도개선을 하면 상당히 좋을 것 같다는 생각이 들어서, 커뮤니케

이션을 만들어내서 예산을 좀 더 효율적으로 사용했으면 좋겠다 싶은 생각이 듭니다.

○보건행정과장 김미애    예, 잘 알겠습니다. 다음에는 공원사업소에 의뢰를 하도록 하겠습니다.

○박삼동  위원      2884페이지 일반보상금에 제일 하단 부에 보면 돈이 많은 금액은 아닙니다만 집행잔액이

좀 많이 남았습니다. 마을건강교육 간식비, 마을건강원 교육에 따른 오찬 이렇게 보면 이런 것은 마을건강교

육을 시키려고 하는 것인지 어떻게 하는 것인지 모르지만 예산집행 잔액이 거의 50% 정도가 남았다 말입니

다.

○보건행정과장 김미애    말씀드리겠습니다. 저희들이 마을건강교육을 할 때 외부강사를 초청해서 교육을 실

시하려고 했는데, 지금 진해 보건행정과장님이신 김정애 과장님을 모셔서 교육을 했습니다. 그래서 강사비가

남은 겁니다.

○박삼동  위원      강사비가 남은 거다?
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○보건행정과장 김미애    예.

○박삼동  위원      강사비가 남았으면 한 번 더 다른 2회 교육이라도 해서 다다익선으로 이것은 교육을 한 번

더 시키면 좋지 않습니까? 이런 것은 집행잔액이 남지 않도록 효율적으로 쓰기기 바랍니다. 이상입니다.

○보건행정과장 김미애    예, 잘 알겠습니다.

○위원장 이상석      그리고 2926페이지 보면 부서간 단합대회를 하는 경비가 쭉 나와 있는데 부기에는 알기

쉽도록 잘 해놨지만 업무추진비의 결산을 효율적으로 하십시오.

○보건행정과장 김미애    예, 다음에는 주의하겠습니다.

○위원장 이상석      마산 보건행정과 더 이상 질의하실 위원님, 없습니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  없으므로 마산 보건행정과 마치겠습니다.

  다음은 건강관리과 소관에 대하여 질의하실 위원님, 질의하시기 바랍니다. 2935페이지부터 2970페이지까

지입니다. 먼저 2935페이지,

○건강관리과장 조현국    건강관리과장 조현국입니다.

  저희들은 작년도 예산 전용이 544만원 있었습니다. 치매관리사업비에서 의료 및 구료비를 일반운영비로 해

서 팜플랫이나 홍보물 제작을 하는데 많이 썼습니다. 또 변경은 정신보건센터운영에서 4건이 있었습니다. 이

상 마치겠습니다.

○위원장 이상석      2935, 936, 937, 938, 939, 심경희 위원님,

○심경희  위원      937페이지도 있고 939페이지도 있는데요, 호스피스 사별가족모임이라는 게 어떤 성격입

니까?

○건강관리과장 조현국    호스피스를 받다가 돌아가신 그 분들의 보호자 분들, 그 분들을 위로해 주시기 위해

서 연 2회 상반기 하반기 하고 있습니다. 그 분들을 돕기 위해서

○심경희  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      938, 939, 2940, 941, 심재양 위원님,

○심재양  위원      과장님, 2941페이지, 치매치료관리비 지원에서 다음 페이지로 넘기면 민간이전에 1,600만

원 정도 집행잔액이 남았습니다. 치매환자들을 위해서는 꼭 집행잔액을 남겨야 합니까? 더 나은 서비스를 해

주면 안 됩니까?

○건강관리과장 조현국    알겠습니다. 저번에 창원보건소에서 말씀드린 것 같은데 이 사업이 작년 4월달부터

실시되었습니다. 그리고 진단비 15,000원하고 진료비 월 3만원까지 지원해 줄 수 있습니다. 솔직히 말하면 저

희 담당자가 작년에 이 사업비 때문에 병원도 진짜 많이 다니면서 홍보를 많이 했습니다. 했는데도 많이 남아

가지고 홍보를 하기 위해서 아까 말한 예산 전용으로 했습니다. 저희들도 이 사업은 열심히 했습니다.

○심재양  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      941, 942, 943, 944, 945, 946, 947, 948, 949, 2950, 951, 952, 953, 954, 955, 956,

957, 958, 959, 2960, 961, 962, 963, 964, 965, 966, 967, 968, 969, 2970, 마산 건강관리과 전반적으로 질의

하실 위원님, 질의하시기 바랍니다.

  강영희 위원님,

○강영희  위원      아까 창원 보건소도 자료제출 요구를 했는데 마산도 제가 6개항, 과장님, 받으셨죠? 이 내

용 6가지 항을 자료를 준비해주시면 좋겠습니다.

○건강관리과장 조현국    알겠습니다.

○위원장 이상석      심재양 위원님,

○심재양  위원      과장님, 2964페이지, 쯔쯔가무시증 예방용 기피제 및 토시구입이라고 했는데 이것은 구입

해서 어떻게 사용을 합니까?

○건강관리과장 조현국    마산 4개면하고 읍면 지역 이장님을 통해서 필요한 집에 나누어줍니다.

○심재양  위원      읍면 지역에 필요하신 분들한테 구입을 해서 나누어준다?

○건강관리과장 조현국    예.

○심재양  위원      그리고 예방접종도 합니까?

○건강관리과장 조현국    쯔쯔가무시는 예방접종이 없습니다.

○심재양  위원      알겠습니다.
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○위원장 이상석      더 이상 질의하실 위원님, 없습니까? 김윤희 위원님,

○김윤희  위원      이게 건강증진과도 아닌 것 같은데 보건소 전체 업무지 않나 해서 여쭈어보겠습니다. 산후

조리원 관리는 보건소에서 하고 있습니까? 그 관리업무가 어딘지

○보건행정과장 김미애    예, 저희 보건소에서 하고 있습니다.

○김윤희  위원      예, 보건소인줄 알고 있는데 우리 관내, 현황이 어째 되는지도 궁금하고 또 요즘 분위기가

여유만 되면 산후조리원에 들어가서 산후조리를 하고 싶어 합니다. 그런데 그 비용이 만만치 않아서 친정이나

시댁에서 같이 돈을 내서 만들어 주기도 하고 이래 하고 있는데, 이게 허가 사항입니까? 아니면 신고사항인지

도 궁금하고 또 그에 대한 운영지침이 있는지, 뿐만 아니고 그에 대한 점검을 보건소에서 어떻게 하고 있는 지

등 알고 싶은데 그에 대한 자료를 준비해 주시기 바랍니다. 이상입니다.

○보건행정과장 김미애    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      마산 보건소 전반적으로 질의하실 위원님, 질의해 주시기 바랍니다.

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  더 이상 질의하실 위원님, 없습니까?

  (「예」하는 위원 있음)

  더 이상 질의가 없으므로 마산 보건소 소관 세입·세출 결산에 대한 질의를 마치겠습니다.

  원활한 회의 진행을 위해서 잠시 정회코자 하는데 위원 여러분, 이의가 없습니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  잠시 정회를 선포합니다.

                                                                                                                            (14시15분 회의중지)

                                                                                                                            (14시23분 계속개의)

○위원장 이상석      의석을 정돈하여 주시기 바랍니다. 회의를 속개토록 하겠습니다.

  다음은 진해 보건소 소관 세입·세출 결산에 대하여 질의 답변이 있겠습니다.

  먼저 보건행정과 소관 질의하실 위원님, 질의하여 주시기 바랍니다. 2973페이지부터 3024페이지까지입니

다.

  먼저 2973, 974, 975, 976, 977, 978, 979 2980, 981, 982, 983, 984, 985,

  예, 심재양 위원님,

○심재양  위원      981페이지, 활성산소 항산화능력 검사장비 되어있는데 이게 어떤 장비입니까?

○보건행정과장 김정애    진해 보건행정과장 김정애입니다.

  건강증진센터에서 운동대상자를 상대로 하는 운동검사장비입니다. 혈액을 채취해서 건강상태를 측정하는

그런 장비입니다.

○심재양  위원      이게 유일하게 진해보건소만 이 기계가 있더라고요. 다른 데는 없고 진해보건소에 있어서

제가 물어봤습니다. 그렇게 좋은 기계가 있으면 창원보건소하고 마산보건소는 이런 걸 사서 하면 안 되는가

싶어서,

○보건행정과장 김정애    주민들로부터 좋은 반응을 받고 있습니다.

○심재양  위원      예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      985, 986, 987, 988, 989, 990, 991, 992, 심재양 위원님,

○심재양  위원      990페이지, 국가예방접종사업, 여기에 집행잔액이 상당히 많이 남아 있습니다. 예방접종

사업을 원활히 다 했는데도 이렇게 많이 남아 있습니까? 민간이전 부분에도 많이 남아있는데, 여기에 대해서

설명을 부탁드립니다.

○보건행정과장 김정애    앞서 마산 창원 보건소와 같은 상황입니다. 예산 편성 후에 보조금 7,765만 7천원

이 안 내려오는 바람에 이렇게 되었습니다.

○심재양  위원      그러면 공히 국비확보가 안 되어서

○보건행정과장 김정애    예, 그렇습니다.

○심재양  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      표기를 집행잔액으로 표기를 해야 됩니까?

○보건행정과장 김정애    전체적으로 다 안 내려왔기 때문에

○위원장 이상석      아, 가내시에 예산이 확보되어 있으니까
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○보건행정과장 김정애    예.

○위원장 이상석      2992, 2993, 김태웅 위원님,

○김태웅  위원      993페이지, 맨 밑에 보면 에이즈 환자 실비보상금이 나와 있는데 실비보상이면 현금보상

을 한다는 얘기입니까? 보상 내용이 뭡니까?

○보건행정과장 김정애    예, 현금보상을 하고 있습니다.

○김태웅  위원      인원은 얼마나 됩니까?

○보건행정과장 김정애    인원은 현재 14명입니다.

○김태웅  위원      현금으로 분기별로?

○보건행정과장 김정애    매월 5만원씩 드리고 있습니다.

○김태웅  위원      이상입니다.

○위원장 이상석      994, 995, 996, 997, 998, 999, 3000, 3001, 심재양 위원님,

○심재양  위원      진해시는 암환자 의료비 지급만 되어있습니다. 창원시 같은 경우에는 영양제 보급이나 약

품 구입이나 이런 여러 가지 지원이 있었는데 진해시는 그게 없는 것 같습니다. 그 이유를 설명해 주십시오.

○보건행정과장 김정애    재가암 이것은 서부에서 관리하고 있습니다. 나중에서 서부에서 말씀드리겠습니다.

○심재양  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      3002, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 3010, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 3020, 21, 22, 23, 24,

진해보건소 보건행정과 전반적으로 질의하실 위원님, 질의해 주시기 바랍니다. 김태웅 위원님,

○김태웅  위원      결산하고는 관계가 없는데요. 현안문제라서 그러는데 진해 수도 깔따구 방역사업 있잖아

요. 그것 어떻게 진행되고 있는지 경과를 말씀해 주십시오. 혹시 긴급예산이 필요한 게 있는지 말씀해 주십시

오.

○보건행정과장 김정애    말씀드리겠습니다. 깔따구가 2007년도 이후에 조금씩 있던 것이 2011년도 5월

31일날 대량 발생했다는 민원제보가 6월 1일날 있었습니다. 그래서 저희들은 긴급 방역에 들어갔습니다. 6월

2일부터 매일 연무·연막소독 예찰을 실시하였고 기피제 600개를 사서 123세대에 배부를 하였고, 6월 14일은

3개 보건소에서 합동으로 대대적으로 방역을 실시하였습니다. 그리고 6월 16일부터 방역을 관광진흥과에서

민간업자를 선정해서 저희들은 생활방역으로 전환을 해서 지금 주2회 실시를 하고 있습니다. 그 중에는 주민

반대로 여러 번 반대가 있어서 마을외곽만 방역했던 적도 있습니다. 예찰은 주로 밤 8시 이후에, 8시에서 8시

반경에 가서 하는데 1개의 가로등 밑을 관찰하니까 많을 때는 100마리 정도, 또 적을 때는 10마리, 6월 21일

날 보니까 2,30마리 정도, 엊그제는 우천관계로 없었습니다. 그래서 저희들은 그렇게 소독하고 있고요. 긴급

예산으로써는 자체 예산이 편성되어서 관광진흥과에 예비비 편성할 때 4,300만원 정도 저희들이 지원을 요청

하고 있습니다. 약품 구입비와 차량수리비 등으로 해서 하고 있습니다.

  이상입니다.

○김태웅  위원      관광진흥과에서 4,300만원이라고 그랬습니까?

○보건행정과장 김정애    예.

○김태웅  위원      그 예산만 하면 충분하겠습니까? 그렇다고 해서 일정 시기가 지나면 또 나타나잖아요. 근

본적인 대책을 세워야 될 것 같은데요.

○보건행정과장 김정애    그것은 저희들 소관이 아니고요. 관광진흥과에서

○김태웅  위원      건의라도 해야지요.

○보건행정과장 김정애    예, 그것은 회의를 하고 복토관계로 복토 쪽으로 하고 있습니다. 저희들이 건의를

하겠습니다.

○김태웅  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      과장님, 체외수정 시술비 지원, 그 다음에 인공수정 시술비 지원, 이 부분이 가임여성 숫

자가 있습니까? 국비를 받아서 집행잔액이 많이 남아있는데 3013페이지에 보면, 뭐 때문에 집행잔액이 많이

남아 있습니까? 인공수정 시술비 지원 해 가지고

○보건행정과장 김정애    예, 말씀드리겠습니다. 체외수정과 인공수정이 있습니다. 체외수정은 저희들이 1억

8천여만원이었는데 거의 다 쓸 줄 알았습니다. 200～300만원 정도 남을 줄 알았는데 시술자가 시술을 하고

나서 병원에서 청구를 하는데 청구분이 그 해에 안 들어왔습니다. 12명 분이, 그래서 돈이 조금 남았고요. 그

다음에 인공수정은 작년에 처음 시작하는 사업이라 대상자 파악도 좀 어려웠고, 신청자 수도 적었습니다. 또
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보조비가 늦게 내려오는 바람에 인건비도 5개월분 반납이 되었고 좀 많이 남았습니다. 그런데 우리가 중간에

도에다가 조정을 해 달라고 했는데 조정을 한 게 이렇습니다. 이상입니다.

○위원장 이상석      올해는 착실히 하고 있습니까?

○보건행정과장 김정애    예?

○위원장 이상석      2011년도는 착실히 하고 있습니까?

○보건행정과장 김정애    예, 지금은 제가 챙기고 있습니다. 감사합니다.

○위원장 이상석      여기에 예상되는 인원이 있습니까?

○보건행정과장 김정애    예, 연간 계획인원이 있습니다.

○위원장 이상석      몇 명입니까? 체외수정 시술비 지원은 몇 명이고 인공수정 시술비 지원은 몇 명입니까?

○보건행정과장 김정애    작년에 체외수정은 123명을 했고요. 인공수정은 154명을 했습니다.

○위원장 이상석      이걸 미리 파악할 수 있습니까? 그래야 예산이 내려올 것 아닙니까? 사업계획이, 그럼 올

해 2011년도는 집행하고 있는 단계고, 2011년도에 예산을 확보할 때 진해 전체 체외수정비는 인원이 얼마,

인공수정은 얼마 이게 기본이 딱 되어있어야 예산을 받아올 것 아닙니까? 잘못하면 이렇게 많이 집행이 안 되

고 집행잔액이 남는 이런 현상이 난다 아닙니까?

○보건행정과장 김정애    해마다 조금씩 5%정도 증가를 시키고 있습니다.

○위원장 이상석      5% 증가를?

○보건행정과장 김정애    예.

○위원장 이상석      그 내역서 주시기 바랍니다.

○보건행정과장 김정애    알겠습니다.

○위원장 이상석      진해 보건행정과 더 이상 질의하실 위원님, 없습니까?

  예, 강영희 위원님,

○강영희  위원      질의는 아니고요. 각 보건소마다 요청했던 자료, 과장님, 받으셨습니까?

○보건행정과장 김정애    예, 받았습니다.

○강영희  위원      의약품 구입부터 해서 의약품 관리현황까지, 6번 항까지 자료를 제출 부탁드리겠습니다.

○보건행정과장 김정애    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      진해 보건행정과 마치겠습니다.

  다음은 서부보건지소 소관에 대하여 질의하실 위원님, 질의해 주시기 바랍니다. 세입·세출 예산안 3027페이

지부터 3060페이지까지입니다.

  먼저 3027, 28, 29, 3030, 31, 32, 33, 34, 35, 김태웅 위원님,

○김태웅  위원      하나 물어봅시다. 3034페이지 중간에 보면 경남방송 이용료, 연간 이용료인 것 같은데 특

별한 활용도가 있습니까? 경남방송 활용하는 이것 설명 좀 부탁드리겠습니다.

○서부보건지소장 이지련    서부보건지소 이지련입니다. 답변 드리겠습니다.

  경남방송 이용료라고 되어있는 것은 민원실 로비에 보면 텔레비전이 하나 설치되어있고 거기에 민원인들이

대기하시면서 이걸 보시게 되고, 또 정신건강센터에도 텔레비전이 있어서 회원들이 거기서 이 방송을 시청하

기 때문에 매월 방송료 57,000원을 내면서 이것을 저희가 운용하고 있습니다.

○김태웅  위원      단순하게 방송입니까? 예를 들어서

○서부보건지소장 이지련    예, 일종의 TV방송입니다. 그냥 유선방송입니다. TV수신료입니다.

○김태웅  위원      예를 들어서 CJ방송에 사옥과 관련된 홍보방송을 한다든지 그런 내용은 아니고?

○서부보건지소장 이지련    예, 그런 내용은 아닙니다. TV수신료라고 보시면 됩니다.

○김태웅  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      3035, 36, 심재양 위원님,

○심재양  위원      과장님, 35페이지 밑에 보면 보건의 날 행사참석 3건이 있습니다.

○서부보건지소장 이지련    예, 그렇습니다.

○심재양  위원      이걸 꼭 이렇게 표기해야 됩니까? 한건으로 통일을 하면, 설명해 주십시오.

○서부보건지소장 이지련    저희가 출장신청서를 내면 거기에 따라서 관내여비가 책정이 됩니다. 3건을 하나

로 모아서 표기를 해도 괜찮습니다만 저희가 출장한 내역에 따라서 기록을 하다보니까 이렇게 3건이 분리가

되었습니다. 앞으로 시정하도록 하겠습니다.
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○위원장 이상석      그런데 보건행정과하고 서부보건지소하고 일반운영비가 서부가 많이 드는데 업무량이

서부가 많습니까? 거기에 대해서 설명해 주십시오. 보건행정과는 보건행정운영비가 1억 1천만원이고 서부는

1억 4천이거든요. 보건소장님, 원인이 뭡니까?

○진해보건소장 권근현    여기 보면 주로 사무관리비입니다. 보건행정과는 예산이 6,582만원 정도 편성이 되

어있고요. 서부는 일반운영비가 사무관리비입니다. 사무관리비인데 1,020만원 그렇게 2010년도에 편성이 되

었었습니다. 차이는 한 5천만원 정도

○위원장 이상석      여기 자료를 보면 서부가 한 8천만원 정도 되어있고 일반운영비가, 행정은 6,500만원이

거든요.

○서부보건지소장 이지련    제가 말씀드리겠습니다.

○위원장 이상석      예.

○서부보건지소장 이지련    저희 서부보건지소 같은 경우에는 기본경비 목에 일반운영비 목에 보시면 건물자

체를 저희가 관리를 하기 때문에 방화관리대행료라든지 임차료라든지 승강기 보수료, 경비용역료 이런 것들

이 다 포함이 되어 가지고 기본경비에 속하는 일반운영비는 2,100만원 정도 연간 나가고 있습니다.

○위원장 이상석      프로그램을 서부가 많이 해서 그렇습니까?

○서부보건지소장 이지련    예.

○위원장 이상석      3037, 박순애 위원님,

○박순애  위원      3036페이지에 보면 업무추진비에 설날 직원 격려품 구입해서 8만 650원입니다. 몇 분인

데 이게 가능합니까? 너무 작아서요.

○서부보건지소장 이지련    이 부분은 저희가 공익요원에 대해서 설날 격려품을 제공하다보니까 금액이 이렇

게 나왔습니다.

○박순애  위원      공익이 두 사람입니까?

○서부보건지소장 이지련    두 분 계십니다.

○박순애  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      창원은 그래 안 했는데 마산하고 진해하고 업무추진비 이것 탄력적으로 결산서에 부기를

하십시오. 소장님,

○진해보건소장 권근현    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      자료 달라면 자료를 주고, 부기에. 3038, 39, 3040, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49,

3050, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59,

  진해 서부보건지소 질의하실 위원님, 질의해 주시기 바랍니다. 심경희 위원님,

○심경희  위원      3050페이지 행사실비보상금에 보면 처음에 호스피스 자원봉사자 교통비가 나오는데 이게

772만 5천원인데 이 호스피스 자원봉사자가 몇 분입니까?

○서부보건지소장 이지련    25명 계십니다.

○심경희  위원      25명이신데 이 교통비가 어떻게 계산이 되지요?

○서부보건지소장 이지련    1회당 5천원으로 계산을 해서 25명하시면 이 계산이 나오게 됩니다.

○심경희  위원      그러면 횟수에 따라서 이렇게 나온 겁니까?

○서부보건지소장 이지련    예, 시간당 횟수에 따라서 5천원으로 책정이 되어있습니다.

○심경희  위원      지금 갑자기 봤는데 마산하고 창원 같은 경우에는 봉사자들한테 교통비가 똑같이 1회에

5천원 나가는데 140만원인가 그 정도 나간 걸로 제가 알고 있는데, 너무 많은 것 같아서요. 다 계산이 잘 된

거겠지요? 활동을 많이 하셨나 보네요.

○서부보건지소장 이지련    예, 그렇습니다.

○위원장 이상석      박삼동 위원님,

○박삼동  위원      3037페이지에 민간위탁에 보면 청소용역료가 4,800만원 되는데 이것은 얼마만큼 어떤 식

으로 용역을, 이게 청소비죠? 용역이라면 위탁 줘가지고 한 겁니까?

○서부보건지소장 이지련    예, 저희가 매년 입찰을 해서 용역업체가 선정됩니다. 작년 같은 경우에는 청소용

역업체에 월 400만원씩 계산을 해서 4,800만원으로 입찰을 했기 때문에 이 업체에 저희가 위탁을 해서 청소

를 대행하고 있습니다.

○박삼동  위원      용역 글자가 맞는 건지, 청소용역이면 청사용역입니까? 청소 이런 식으로 하는 게 맞는 겁
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니까?

○서부보건지소장 이지련    청사관리는 자체적으로 저희 직원들이 하고 계시고요. 이 분들이 담당하는 것은

1층부터 5층까지 청소를 담당하고 있기 때문에 청소용역이라고 저희가 표현을 했습니다.

○박삼동  위원      원래 청소하는 걸 용역이라고 표기하는 게 맞습니까? 용역이라는 것은 잘하는지, 잘못 하

는지, 과업지시서를 주고 이렇게 하는 걸 용역이라고 하는 게 맞는데, 청소하는 것 자체가 청소인데 또 용역을

어떻게, 입찰을 봅니까?

○서부보건지소장 이지련    예, 매년 연말에 입찰을 해서 업체가 선정되면 계약을 해서 1년간 수행을 합니다.

○박삼동  위원      그게 용역이 맞나 싶어서, 남한테 시켜서 용역이라 한다, 알겠습니다.

○위원장 이상석      3044페이지, 용역비 201년도 지역사회 건강조사 사업비 지급, 이 부분 용역 다 나왔습니

까?

○서부보건지소장 이지련    예, 이것은 저희뿐만 아니라 다른 보건소에서도 다 시행을 하고 있고요. 저희 같

은 경우에는 매년 지역사회 건강조사를 실시하는데 저희는 인제대학교에다가 위탁을 해서 사업비를 거기다

가 지급을 하면 거기서 사업을 실시하게 됩니다.

○위원장 이상석      용역결과가 나와 있을 것 아닙니까? 지금, 나와 있죠?

○서부보건지소장 이지련    예, 나와 있습니다.

○위원장 이상석      그 자료 주십시오.

○서부보건지소장 이지련    예.

○위원장 이상석      책자로 만들어졌죠?

○서부보건지소장 이지련    예, 맞습니다.

○위원장 이상석      김윤희 위원님,

○김윤희  위원      마산하고 창원보건소는 어떻는지 몰라도, 마산 창원도 있었는지는 모르겠습니다. 맞춤형

방문건강 관리사업, 이것이 인건비를 보니까 한 2억 가까이 안 되게 나갔는데

○위원장 이상석      몇 페이지입니까?

○김윤희  위원      3046쪽하고 3047쪽입니다. 그런데 이게 굉장히 효과적이고 너무 괜찮은 사업인 것 같은

데 진해시 같은 경우에는 맞춤형 방문하는 간호사입니까? 아니면 일반 자원봉사자들입니까?

○서부보건지소장 이지련    간호사 8명하고 물리치료사 1명 해서 총 9명이 전담인력으로 운영되고 있습니다.

○김윤희  위원      전담인력으로 해서 진해를 다?

○서부보건지소장 이지련    예, 맞습니다. 다 수행을 하고 있습니다.

○김윤희  위원      왜냐 하면, 물론 몸이 불편하신 분들은 요양시설에 들어가면 됩니다. 그런데 어른들은 요

양시설에 안 들어가고 내가 사는 내 집에서 몸 건강이 허락하는 날까지 있고 싶어 하는 게 어르신들 심리인데,

가서 집에 계시는 노인들 직접 말 상대도 되어주고, 또 전체적인 그 분의 건강상태를 관리를 해 주더라고요.

그러면 이 분들의 하루 일정이 밖에 말로 굉장히 힘들게, 빡시다고 그러나요. 그만큼 돌아가는데 자식보다 더

많이 기다리고 반가워하더라고요. 이 분들을, 이 분들 업무가 어떻게 되는가 궁금해서 그러는데, 창원시에 도

대체 이런 분이 몇 명이 있나 궁금했는데 오늘 그래서 여쭈어 보는 겁니다. 그럼 이 사람들은 일당으로 나갑니

까? 어떻게 되는 겁니까? 사업이,

○서부보건지소장 이지련    이 분들은 호봉제 적용을 받고요. 저희가 매달 기본급에다가 각종 수당을 붙여서

매달 월급이 나가고, 연간 퇴직수당까지 포함을 해서, 그 다음 해에 호봉제 적용을 받아서 조금 더 인상된 월

급으로, 저희가 계속적으로 고용을 하는 입장입니다.

○김윤희  위원      기간제라도?

○서부보건지소장 이지련    예, 기간제라도 계속 고용이 인정이 된 분들입니다.

○김윤희  위원      어느 정도 고용이 인정 된다 그죠?

○서부보건지소장 이지련    예.

○김윤희  위원      이 어르신들이 자기 사생활까지 다 이야기를 하고 말 상담도 해 주고 관리를 해 주더라고

요. 자녀 관계도 그 분이 다 상담을 해 주고, 이래 해서 다른 어떤 사업보다 괜찮고 신체적으로 심리적인 치료

까지 다 해주고 하시는 분들이고 사업이고 한데 그에 대해서 궁금해서 여쭈어봤습니다. 이상입니다.

○서부보건지소장 이지련    예.

○위원장 이상석      진해보건소 더 이상 질의하실 위원님, 없습니까?
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  (「없습니다」하는 위원 있음)

  더 이상 질의가 없으므로 진해보건소 세입·세출 결산에 대한 질의를 마치겠습니다.

  권근현 소장님과 과장님, 수고 많이 하셨습니다.

  원활한 의사진행을 위하여 잠시 정회코자 합니다. 이의 없습니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  정회를 선포합니다.

                                                                                                                            (14시52분 회의중지)

                                                                                                                            (15시00분 계속개의)

○위원장 이상석      의석을 정돈해 주시기 바랍니다. 성원이 되었으므로 회의를 속개하겠습니다.

  농업기술센터 소관 기금결산, 예비비지출, 세입세출결산에 대한 질의 답변이 있겠습니다. 농업정책과 소관

에 대하여 질의하실 위원님 질의해 주시기 바랍니다. 세입세출예산 2409페이지부터 2528페이지까지입니다.

2411, 편의상 천 단위는 부르지 않도록 하겠습니다. 412, 413,

○박삼동  위원      소장님, 농업기술센터에서는 전용해가지고 사용한 게 없습니까? 과별로

○농업기술센터소장 김용필    과별로 조금씩 있는 것으로 알고 있습니다.

○박삼동  위원      조금 있으면 과별로 할까요? 소장님이 전용해서 쓴 것을 전체적으로 일괄적으로 말씀해주

시죠,

○농업기술센터소장 김용필    지금 정리를 과별로 과장님들이 답변 준비를 해놨습니다.

○박삼동  위원      과별로 하기 전에 전용해가지고 한 부분을 아까 모니터를 봐서 잘 알건대 전용해서 한 게

있으면 말씀해 주시기 바랍니다.

○농업기술센터소장 김용필    전용한 항목이 총 11건입니다. 농업정책과가 2건, 기술보급과가 2건, 마산농정

관리과가 4건, 마산 기술지도과가 2건, 진해농업기술과 1건, 해서 총 11건입니다.

○박삼동  위원      내용은 어떻습니까?

○농업기술센터소장 김용필    내용은 창원 농업정책과는 가축방역 약품구입 하는데 재료비 항목을 민간자본

보조로 전용해서 사용했고 그게 3,358만원입니다.

  그다음에 가축전염병 예방활동을 위해서 기타보상금을 재료비로 사용한 금액이 1,577만원, 그다음에 창원

기술보급과에 농촌지원사업을 위해서 재료비에서 민간자본보조로 넘긴 것이 7,740만원,

  다음 창원기술보급과에 농촌지원사업을 위해서 기타보상금에서 민간자본보조로 전용한 것이 7,347만 2천

원, 그다음에 마산농정관리과 4건 중에서 첫째 항목이 농정업무추진을 위해서 사무관리비 항목에서 국고보조

반환금 항목으로 한 것이 500만원, 그다음에 두 번째는 역시 농정업무추진을 위해서 민간자본보조에서 시도

비보조금 반환금으로 한 것이 642만 1천원,

  그다음에 마산농정관리과 3번째 항목이 친환경농산물 유통 신지식보급을 위해서 행사운영비에서 시도비보

조금반환금으로 사용한 것이 212만 9천원, 역시 마산농정관리과 마지막으로 친환경농산물 유통 신지식보급

을 위해서 행사운영비에서 국고보조금 반환금으로 전환한 것이 157만 8천원,

  그다음에 마산기술지도과 과학영농현장 기술지원을 위해서 민간자본보조에서 재료비로 전용한 것이 932만

원, 그다음에 역시 마산기술지도과 역시 과학영농 현장기술지원을 위해서 민간자본보조에서 국내여비로 전

용한 것이 68만원,

  마지막으로 진해농업기술과 가축방역 약품구입을 위해서 재료비에서 민간자본보조로 전환한 것이 396만원

, 그렇게 11건입니다.

○위원장 이상석      국고반납은 무엇 때문에 일어난 것입니까?

○농업기술센터소장 김용필    이것은 구 마산시 시절에 예산부서에서 국도비반환금 예산을 일괄편성해서 반

환을 해야 되는데 마산에서 그런 조치가 안 되었기 때문에 마산 농업기술센터 예산에서 반환을 한 것입니다.

○위원장 이상석      이 사업을 일부 집행을 하고 반납을 한 것이죠? 감사 때까지 내역서를 내어주시기 바랍

니다. 그리고 첫 페이지에 보면 각종 농로포장, 진입도로 포장 부분이 쭉 관계 몇 건, 몇 건, 해놨는데 전체 내

역서를 주시기 바랍니다. 2412,  413, 414, 415, 416, 417, 418, 419, 심재양 위원님,

○심재양  위원      과장님, 수고 많습니다. 418페이지에 농로확포장에 집행잔액이 1,900만원 남았습니다. 이

것을 설명을 좀 해주어 보십시오.

○농업정책과장 신용대    농업정책과장 신용대입니다.
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  2418페이지 잔액은 밑의 다른 시설부대비하고 합친 부분인데 큰 금액이 시설부대비 1,018만 1천원하고 위

의 시설비 701만 130원, 위의 시설비 쓴 내역은 마산합포구 진전, 진북, 구산, 현동해서 농로확포장 20건의 사

업을 하고 700만원이 남은 것입니다. 그다음에 시설부대비는 시설비집행에 따른 잔여금액이 합쳐져가지고

약 1,700만원 그런 식으로 집행잔액이 남았습니다.

○심재양  위원      과장님, 농로확포장 들어간 사업 아닙니까? 그런데 1,700만원정도 하면 농로확포장을 상

당히 더 할 수가 있는데 굳이 집행잔액을 남긴 이유가 무엇입니까?

○농업정책과장 신용대    입찰하고 남은 잔액이 되어지겠습니다.

○심재양  위원      사업이 한정되어서 돈이 남은 것입니까?

○농업정책과장 신용대    사업이 한정된 것은 아닌데

○심재양  위원      왜냐하면 굳이 예산 집행잔액을 남기지 말고 더 해주면 되는데 그게 안 됩니까?

○농업정책과장 신용대    앞으로는 잔여금액이 없도록 사업을 집행하도록 하겠습니다.

○심재양  위원      현재 농촌이 힘든데 굳이 집행잔액을 남겨서, 예산을 남기지 말고 편성된 것은 최대한 다

사용하시는 방향으로 그렇게 해주시기 바랍니다.

○농업정책과장 신용대    잘 알겠습니다.

○위원장 이상석      419, 김윤희 위원님,

○김윤희  위원      2417페이지에 한번 봐주십시오. 정주기반확충 사업 쪽에 시설비 및 부대비 해서 9억 6천

이 넘게 명시이월 되고 사고이월이 되었는데 이 부분을 조금 이야기 해주십시오.

○농업정책과장 신용대    답변 드리겠습니다. 먼저 명시이월이 되겠습니다. 명시이월 사업은 지산지구, 동촌

마을 회관신축하고 그다음에 지산지구 서촌 도로정비 지장물 철거, 서촌 도로정비공사 편의 토지보상금액이

되어집니다. 사고이월은 진북 지산 동촌 생활환경정비사업, 도로사업이 되겠습니다. 길이가 248미터인데 그

게 1억 2,400만원 정도 사고이월이 되어졌습니다.

○김윤희  위원      명시이월사업은 진행되어 잘 마무리가 된 사업도 있는 것 같고 2011년도에 넘어오면서 된

것 같은데 사고이월 도로사업이 못되고 있는 이유는 무엇 때문에 못되고 있죠?

○농업정책과장 신용대    도로사업에서 이월된 것은 주로 보상협의가 지연되어서 그 부분에서 애로사항이 있

습니다.

○김윤희  위원      보상비가 이 돈 가지고 해결은 될 수 있는 돈입니까? 아니면 그 돈이 모자라서 되는 부분

은 없습니까?

○농업정책과장 신용대    돈이 모자라서 그런 게 아니고 소유자하고 협의보상이 안되어서 그것 때문에

○김윤희  위원      앞으로 협의될 가능성은 어떻습니까?

○농업정책과장 신용대    최대한 공사를 진행해가지고 마무리 하도록 하겠습니다.

○김윤희  위원      시설비라든지 이런 것은 어떻게 하든지 빨리 진행하는 게 주민에게 돌아가는 혜택이라고

생각하기 때문에 이런 것은 잘 마무리 되도록 부탁드립니다.

○농업정책과장 신용대    알겠습니다.

○박삼동  위원      도로보상협의가 안된다고 하는데 도시계획선을 그어가지고 예산을 집행하는데서 안 되는

것입니까? 아니면 동촌지구에 집을 짓는데 대해서 짓다가 보니까 도로가 들어가서 안 되는 것입니까? 무엇

때문에 지연이 이렇게 되죠? 보상협의가 안되는 것은 도시계획이 되어 있으면 우리가 그것을 위탁해놓고 바

로 진행을 시키면 되지 않습니까?

○농업정책과장 신용대    지금 주로 남은 것이 소유권의 근저당설정이 되어서 사실상 보상을 받더라도 자기

가 돈을 못 가져가는 경우도 있습니다. 협의가 애로사항에 봉착되어 있습니다.

○박삼동  위원      그러면 근저당설정 문제가 있으면 기간이 지나면 해결이 됩니까?

○농업정책과장 신용대    기간이 지나도 그런 문제는

○박삼동  위원      제가 볼 때는 안될 것 같은데요,

○농업정책과장 신용대    공탁을 시켜서 앞으로 그런 법적인 절차를 밟도록 하겠습니다.

○박삼동  위원      공탁을 시켜서 빨리 진행을 시켜야지, 근저당설정을 해가지고 한 부분이면 제가 볼 때는

더 어려움이 뒤따를 것 같은데 가능하면 빨리 해결할 수 있도록 공탁들 시켜서 최종 내용증명을 띄우고 해서

움직일수 있도록 하세요,

○농업정책과장 신용대    그런 절차를 밟도록 하겠습니다.
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○위원장 이상석      2419, 2420, 심재양 위원님,

○심재양  위원      2420페이지 미불용지 민원제기보상금, 이게 집행내역을 설명을 좀 해주시고 여기에 보면

사고이월입니다. 4,500만원 정도, 집행잔액이 남은 것도 설명을 좀 해주십시오.

○농업정책과장 신용대    답변 드리겠습니다. 미불용지 4,500만원 남은 것은 동읍 금산리 527번지하고 소계

동 811번지, 진전면 인곡리 78-4번지 여기인데 지금 금년 3월달에 미불용지보상금 지급이 완료되었습니다.

○심재양  위원      잠깐만요, 과장님, 마산인데 미불용지 민원제기보상금, 구 마산농업기술센터,

○농업정책과장 신용대    조금 전에 말씀드린 것은 사고이월입니다.

○심재양  위원      이게 마산 기술센터 미불용지 민원제기보상금인데 조금 전의 동읍 금산리 의창동, 나오는

데 이것은 그게 아니잖아요?

○농업정책과장 신용대    다시 설명 드리도록 하겠습니다. 집행내역은 마산합포구 진전, 외곡, 덕동, 거기에

대한 미불용지 4건, 1558㎡ 그 사업내용이 되겠고 사고이월은 조금전에 말씀드린 동읍 금산하고 소계동하고

진전 인곡하고 그렇게 현재 사고이월이 되어서 금년 3월 달에 집행이 다 되어졌습니다.

○심재양  위원      과장님, 미불용지 민원제기보상금이 2억 2,800만원 아닙니까? 이게 마산에서 세운 것 아

닙니까?

○농업정책과장 신용대    맞습니다.

○심재양  위원      그리고 지출을 1억 5,600만원 했고 이월이 4,500만원인데 왜 동읍금산이 나오고 의창이

나옵니까?

○농업정책과장 신용대    사실상 농정개발 예산인데 현재 사업비가 좀 부족한 부분에 대해서는 창원권, 마산

권, 예산집행이 된 것도 있습니다.

○위원장 이상석      아니, 과장님, 우리 심재양 위원이 묻는 것은 지금 미불용지 민원제기보상금 해가지고 토

탈 창원에 예산이 있었습니까? 없었습니까? 이것은 지금 부기에 보면 마산에 예산을 확보한 내용이거든요,

그때 과장님이 설명하면서 창원 것을 빼어버리면 이해하고 넘어갈 것인데 창원을 들먹였기 때문에 창원 부분

에 대해서 질의 한다 아닙니까? 마산을 찍어가지고 미불용지 민원제기인데 창원 것을 들먹이니까 창원의 예

산은 어디 갔느냐 이겁니다. 거기에 대해서 설명해 보십시오. 개발계장 어디 갔어요? 업무파악 안됩니까?

○심재양  위원      위원장님, 가만 있어보세요, 제가 분명히 물었습니다. 지금 부기표기가 마산입니다. 마산

의 미불용지 민원제기보상금을 물었는데 왜 창원 것이 나옵니까? 여기에 그러면 창원에도 그게 있었으면 별

도로 표기를 해야 되는 거 아닙니까?

○농업정책과장 신용대    맞습니다.

○심재양  위원      정회 좀 합시다. 위원장님,

○농업정책과장 신용대    별도로 파악해가지고 정확하게 서면으로 제출하겠습니다.

○박삼동  위원      아니 위원장님, 심재양 위원님이 정회를 해야 된다고 하니까 잠시 정회를 요청합니다.

○위원장 이상석      원활한 회의진행을 위하여 잠시 정회코자 하는데 위원여러분, 이의 없습니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  잠시 정회를 선포합니다.

                                                                                                                            (15시25분 회의중지)

                                                                                                                            (15시35분 계속개의)

○위원장 이상석      의석을 정돈하여 주시기 바랍니다. 성원이 되었으므로 회의를 속개하겠습니다.

  계속해서 심재양 위원님, 이해 다 되었습니까?

○심재양  위원      과장님, 죄송합니다. 언성이 조금 높았는데 제가 묻는 뜻하고 과장님 답변이 좀 안 맞은 것

같습니다. 잠시 정회시간에 유인물 보고 이해는 했고 그 다음 장에 보면 배수개선사업에 5,192만 9천원이 있

습니다. 전액 이월이 되었는데 이것도 사고이월입니다. 예산을 세워놨는데 이것도 설명을 좀 해보십시오.

○농업정책과장 신용대    답변 드리겠습니다. 이 사업장 위치는 마산합포구 진동면 신기리 죽전마을인데 지

금 현재 예산액 전체가 약 25억이 들어가는 사업이 되어집니다. 현재 이월된 이 예산은 5,192만 9천원은 실시

설계용역비인데 이게 설계과정에서 수문위치라든지 민원이 있어가지고 공사중지를 시켜가지고 사고이월 하

게 되었습니다. 그래서 작년 10월 달에 실시설계를 해가지고 네 차례에 주민협의를 해가지고 배수펌프장 위

치를 확정지어서 금년 6월 3일자 실시설계를 완료했습니다. 그 실시설계용역비에 따른 사고이월비가 되겠습

니다.
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○심재양  위원      예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      421, 422, 423, 424, 425, 426, 427, 428, 429, 430, 431, 심재양 위원님,

○심재양  위원      죄송합니다. 자꾸 제가 질문을 해서 430페이지, 친환경농업 직접직불사업 지원이 있는데

여기에 대해서 설명을 한번 해주십시오.

○농업정책과장 신용대    직불사업 내용을 말씀하십니까?

○심재양  위원      예.

○농업정책과장 신용대    답변 드리겠습니다. 친환경농업 직접지불금은 주 목적이 친환경 농업, 실제 농업인

에게 초기 소득감소분 및 생산차질을 보전하는데 그 목적이 있습니다. 현재 사업대상자는 2010년부터 저농약

농산물 신규인증이 중단됨에 따라서 2009년 12월말까지 인증을 신청해서 직불금 신청 인증서를 발급받은 농

업인과 2009년 이전에 인증서를 발급받아 신청일 현재 인증서가 유효한 농업인에게 지급하는 그런 사업대상

자가 되어집니다.

○심재양  위원      현재 지원받고 있는 농가는 몇 농가 정도 됩니까?

○농업정책과장 신용대    현재 농가가 154농가 정도 됩니다.

○심재양  위원      예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      431, 432, 나중에 감사 때도 물어봐야 되지만 단감테마공원 연말에 결산추경 때 박삼동

위원님과 우리 위원들이 가장 관심을 가지고 예산확보 해 주었는데 현재 명시, 사고이월 된 이후에 어느 정도

집행을 하고 있습니까?

○농업정책과장 신용대    답변 드리겠습니다. 2010년도 예산이 실시설계비 국비 1억과 시비 1억, 총 2억이

명시이월이 되어졌습니다. 작년 연말에 결산추경 때 부지보상비조로 29억 1천만원을 결산추경에 확보하였습

니다. 그래서 작년 2010년도 예산 중에서 6억 9,656만 8천원을 집행하고 22억 1,344만 2천원이 사고이월 되

어졌습니다. 그 금액이 이월된 원인은 작년 12월 10일 날 2회추경 때 보상협의 기간이 부족하여 미확보 되었

습니다. 그 이후에 6월 현재 지금 22억 1,342만원 중에서 16억 7,748만 1천원을 집행완료하고 현재 보상금

남은 것이 약 5억 3,500만원 정도 남았습니다. 그 원인은 종중과 소유권 분쟁사유로 협의보상이 안되고 있는

실정인데 그것도 최대한 빠른 시일 내에 하도록 하겠습니다.

○위원장 이상석      이 돈만 하면 확보가 다 됩니까?

○농업정책과장 신용대    돈은 충분히 확보가 되어집니다. 그리고 어제아래 6월 27일자로 실시설계 용역을

발주계약을 해서 최대한 빠른 시일 내에 행정절차를 밟도록 하겠습니다.

○위원장 이상석      433, 434, 435, 436, 437, 438, 439, 440, 441, 442, 443, 444, 444페이지 농산물 산지유

통센터 건립 지원사업 보조금, 이 내역서를 좀 주십시오.

○농업정책과장 신용대    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      445, 446, 447, 448, 449, 450, 451, 452, 453, 454, 455, 456, 심재양 위원님,

○심재양  위원      446페이지, 시설원예 에너지이용 효율화에 집행잔액이 1억 3천정도 있습니다. 보조금 집

행잔액이 있는데 시설원예 에너지절감 시설지원하고 이게 기술보급과에 어디 있는 것 같습니다. 이것하고 좀

중복되는 것은 아닌지, 왜 이렇게 집행잔액이 1억 3천정도 남았는지 과장님, 한번 이야기를 해주십시오.

○농업정책과장 신용대    답변 드리겠습니다. 2446페이지 집행잔액 1억 3,106만 800원에 대해서 설명 드리

겠습니다. 전체 시설원예 에너지 효율화사업은 74농가가 신청해가지고 집행하고 주요 사업량을 보면 목재필

름 12농가, 에너지절감시설 62농가 해서 약 10헥타정도 면적이 되어지겠습니다. 집행잔액 1억 3,106만

800은 사업 포기자가 있어가지고 집행잔액이 발생했습니다.

○심재양  위원      그러면 사업을 포기하는 자가 있으면 재선정을 해서 하면 안 됩니까? 시간이 없었습니까?

○농업정책과장 신용대    예, 시기적으로 촉박해가지고 그렇습니다.

○심재양  위원      이것하고 445페이지 시설원예 에너지절감 시설지원하고는 중복되는 것 아닙니까?

1,300만원하고 그다음에 여기 시설원예 에너지이용 효율화사업하고 그다음에 그 위에 보면 민간자본이전도

있습니다. 5억 2천, 제가 볼 때는 비슷한 것 같은데 틀린 점이 있습니까?

○농업정책과장 신용대    편성 목이 다 민간자본보조이기 때문에 다음에는 합쳐가지고 일목요연하게 정리하

도록 하겠습니다.

○심재양  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      457, 458, 459, 460, 461, 심재양 위원님,
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○심재양  위원      448페이지 시설채소 안정생산 지원, 돈은 얼마 안 됩니다. 또 2444페이지 채소특작 안전

생산 지원 1억 하고 이것은 어떻게 틀린 것입니까? 물론 죄송합니다만 2010년도 예산할 때 제가 위원이 아니

었기 때문에 죄송합니다만 또 보면 이게 비슷한 것이 기술보급과에 가면 채소안정생산 기술보급이라고 하는

게 있습니다.

○농업정책과장 신용대    2448페이지 시설채소 안정생산 지원은 국도비 지원사업이 되겠습니다. 집행잔액이

많은 것은 물량과 수혜면적이 얼마 없어가지고 집행잔액이 좀 많이 남았습니다.

○심재양  위원      예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      461, 462, 463, 464, 465, 466, 467, 468, 469, 470, 471, 472, 473, 474, 475, 476, 477,

478, 479, 480, 481, 482, 483, 484, 485, 486, 487, 488, 489, 심재양 위원님,

○심재양  위원      465페이지의 축사시설 현대화사업, 여기에도 보면 집행잔액이 2,400만원 정도 남아있는

데 이게 원래 축산 하시는 분들, 목장 현대화사업 아닙니까? 그런데 왜 이렇게 집행잔액을 많이 남겨놨는지,

거기에 보면 또 명시이월도 있고 설명을 좀 부탁드립니다. 그것과 아울러서 그다음 페이지 467페이지 보면 깨

끗한 목장 가꾸기 사업하고 거기 보면 축사시설 환경개선사업하고 비슷한 것이 있습니다. 설명을 좀 부탁드립

니다.

○농업정책과장 신용대    먼저 2466페이지 이월사업 7,500만원에 대해서 설명 드리겠습니다. 현재 사업신청

자는 동읍 월잠리의 김상재씨입니다. 당초의 주남저수지에 동읍 월잠리 89-15가 주남저수지 전이지역에 포

함되어 있었습니다. 그것 때문에 사업신청 해놓고 허가가 안 났기 때문에 그때 신청을 못했습니다. 전이지역

이 12월 31일자로 해제가 되어서 지금 신축이 가능합니다. 현재 독려를 해가지고 최대한 빠른 시일 내 사업을

완료토록 독려를 하도록 하겠습니다.

○심재양  위원      그리고 과장님께 이야기 하지만 항상 집행잔액이 좀 이렇게 남는 것은이러한 것도 축산시

설 현대화 사업이 꼭 필요한 사업도 있지 않습니까? 2,400만원 정도 이렇게 집행잔액을 남기지 마시고 저는

항시 그렇게 생각합니다. 예산을 많이 남긴다고 해서 집행부에서는 좋다고 할지 모르지만 우리 농민들에게는

돌아올게 적습니다.

○농업정책과장 신용대    최대한 집행을 하도록 하겠습니다.

○심재양  위원      다음부터는 집행잔액을 남기지 마시고 농민들에게 필요한 사업을 왜 집행잔액을 남기는지

무엇을 좀 해달라고 하면 돈이 없어서 못하니, 예산이 없어서 못하니, 이렇는데 이렇게 하지 마시고 다음부터

는 집행잔액이 나오지 않도록 집행을 해주시면 고맙겠습니다.

○농업정책과장 신용대    예, 앞으로 집행잔액이 최소화되도록 노력하겠습니다.

○박삼동  위원      위원장님, 제가 추가로 질의를 드리겠습니다. 과장님, 현대화사업은 구제역이 오고난 뒤에

현대화사업을 한 것입니까? 아니면 그 전부터 현대화사업이 있은 것입니까?

○농업정책과장 신용대    축사시설 현대화사업은 전에부터 계속 있었습니다.

○박삼동  위원      계속 있었습니까?

○농업정책과장 신용대    예.

○박삼동  위원      그러면 현대화사업은 구조적으로 어떤 것이 더 들어가야 한다고 하는게 있습니까?

○농업정책과장 신용대    현대화사업은 2005년 이전에 축산등록 하는 농가 중에서 증개축, 축사시설 개선비

에 대해서 지원하고 있습니다.

○박삼동  위원      그러면 현대화사업 있고난 뒤에 구제역 있고 난 뒤에 다시 축사를 지으려고 하면 어떤 식

으로 현대화사업을 하는지 2005년도 뒤 하고 구제역이 있고난 뒤의 시설하고 차이가 나는 게 있습니까? 지금

이게 현대화사업을 하는 것 하고 구제역이 있고난 뒤의 사업하는 것 하고 차이가 나는 게 있으면 설명을 한번

해보십시오.

○농업정책과장 신용대    구제역이 발생된 이후에는 방역시설을 하도록 의무화 되어 있습니다.

○박삼동  위원      방역시설 외에는 없습니까? 예를 들어서 전에는 3,3㎡에 소 한 마리가 있었으면 지금은

5㎡에 한 마리가 있다든지 그런 규정은 없고 축산 폐수시설을 어떤 식으로 하고 이런 게 있어야 허가가 난다

든지 하는 규정이 내려온 게 있습니까?

○농업정책과장 신용대    축산업 등록 관련해가지고 시행되기 때문에 구체적으로 그 내용은 별도로 자료로

드리도록 하겠습니다.

○박삼동  위원      지금 제가 왜 그것을 묻느냐 하면 현대화사업시설 보조금을 그것하고 연계를 해서 좀 더
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개선 보완점을 하는 것인지, 그렇지 않으면 현재 구제역이 있고난 뒤에는 축산농가들 이야기 들어보면 상당히

애로사항을 많이 느끼고 있거든요. 지금 돈이 많이 든다는 이유도 있지만 상당한 그 문제점들을 보완하려면

애로점이 많은데 그런 것들을 이렇게 지원해주려고 하면 제가 어찌하는지는 모르겠습니다만 좀 축산농가를

단지별로 해서 축산폐수시설을 같이 공용으로 해서 할 수 있는 방법도 있을 것 같고

  우리 회성동에서 시장과의 대화시간에도 농업기술센터 소장님 말씀하셨듯이 축산 가공 유통업을 하려고 하

면 도축장을 같이 병행해서 도축장이 있는 속에서 육가공 공장이 있어야 된다고, 같은 시스템이 되어야 규모

도 돈도 적게 들고 이익도 남길 수 있다 말입니다.

  이런 부분들도 현대화시설 하게 되면 축산농가를 살리기 위해서라도 그런 부분들을 좀 계획을 세워서 지원

을 해야 되지 않나 그런 생각이 들어서 제가 말씀드리는 것인데 잘 썼다 잘 못썼다 하는 것 이전에 제가 앞으

로는 이런 부분들을 축산농가를 좀 살리기 위해서라도 좀 계획을 잘 세워서 선진화를 할 수 있는 시범사업을

하면 좋지 않겠나 싶어서 말씀드리는 것입니다. 그런 부분도 계획을 세워서 소장님이 농가들하고 의논을 한번

해서 움직이면 좋겠습니다. 이상입니다.

○농업정책과장 신용대    고맙습니다.

○위원장 이상석      심재양 위원님,

○심재양  위원      2474페이지에 보면 반환금이 있습니다. 집행내역에 보면 과실생산 전문생산단지 기반조

성사업 10개외 사업에 4,300만원이 국고보조비가 반납이 되는데 시도비 보조금도 밑에 보면 가축방역 채혈

활동 사업외 19개 사업에 1,700만원이 반납이 되었습니다. 반납된 이유가 있을 것 아닙니까? 과장님, 설명 한

번 해보세요.

○농업정책과장 신용대   이것은 2009년도 사업의 집행잔액을 다시 2010년도에 예산편성 해가지고 반납금액

이 되겠습니다. 세부사항은 별도로 자료를 드리겠습니다.

○심재양  위원      자료제출을 요구합니다.

○위원장 이상석      2488페이지 전에 질문하실 위원님 계십니까? 없으면 바로 2489페이지부터 시작하겠습

니다. 2489, 2490, 2491, 2492, 2493, 494, 495, 496, 497, 498, 499, 2500, 501, 502, 503, 504, 505, 506,

507, 508, 509, 2510, 511, 512, 513, 514, 심재양 위원님,

○심재양  위원      마산 운영비에 기타보상금 공동방제단 소독 지급이라고 2만 4,600여회를 했다는데 이게

제가 알기로는 농가수에 했는데 농가수가 그렇게 됩니까?

○서부지도과장 전영옥    서부지도과장이 설명 드리겠습니다. 이것은 공동방제단에서 연간 누계입니다. 1회

에 632농가 정도 됩니다.

○심재양  위원      한번 공동방제 하면 참여농가가 어느 정도 봅니까?

○서부지도과장 전영옥    전 농가가 다 참여합니다. 소규모 가축사육농가입니다.

○위원장 이상석      632농가? 그 앞의 국화돼지 잘 되고 있습니까?

○서부지도과장 전영옥    잘 되어가고 있습니다.

○위원장 이상석      몇 농가입니까?

○서부지도과장 전영옥    6농가입니다.

○위원장 이상석      일반돼지보다 몇% 정도 출하에 따른 이익이 발생합니까?

○서부지도과장 전영옥    지금까지는 특정한 업체에 유통을 시키기 때문에 아직까지 크게 가격을 더 받는다

든지 그런 것은 없고 육질이 상당히 좋은 것으로 알고 있습니다.

○위원장 이상석      더 받고 있는 것은 아니고?

○서부지도과장 전영옥    예.

○위원장 이상석      지원을 많이 해서 창원의 브랜드가 될 수 있도록 하십시오.

○서부지도과장 전영옥    노력하겠습니다.

○박삼동  위원      국화돼지에게 1일 몇 그람 정도를 먹입니까?

○서부지도과장 전영옥    0.03% 정도 들어갑니다.

○박삼동  위원      0.03%라고 하면 저희들이 잘 모르니까 그게 하루에 사료를 1킬로그램을 먹는다라고 하면

○서부지도과장 전영옥    30그람,

○박삼동  위원      1일 30그람 정도 먹는데 그렇게 먹고 국화돼지라고 이야기해서 분석적으로 나와 있는 데

이터가 있습니까? 사료에 대한
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○서부지도과장 전영옥    처음 시도할 때 경상대학하고 산업대학에서 시험을 해가지고 나온 데이터가 있습니

다.

○박삼동  위원      데이터가 있어요? 그런데 그 사료를 정확하게, 농업기술센터에서 지원을 해줍니까? 어떻

게 해줍니까? 데이터가 안 나오잖아요.

○서부지도과장 전영옥    사료급여 요령이 있기 때문에 그 요령을 가지고 사육농가에서 직접 하고 있습니다.

○박삼동  위원      자기들이 직접 하고 우리는 사육농가를 믿을 수밖에 없는 그런 사항입니까?

○서부지도과장 전영옥    육질이 좋다고 판정이 되어있기 때문에 농가에서 속일수가 없습니다.

○박삼동  위원      일단 알겠습니다.

○위원장 이상석      장려를 잘 하셔야 됩니다. 일반 시비가 상당히 많이 들어갔습니다.

○서부지도과장 전영옥    잘 알겠습니다.

○위원장 이상석      2515, 516, 517, 518, 519, 2520, 521, 522, 523, 524, 525, 526, 527, 528, 농업정책과

전반적으로 질의하실 위원님 질의해 주시기 바랍니다.

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  없으면 농업정책과 마치겠습니다. 다음은 농업기술과 소관에 대하여 질의해 주시기 바랍니다. 원활한 회의

진행을 위하여 잠시 정회코자 하는데 위원여러분, 이의 없습니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  잠시 정회를 선포합니다.

                                                                                                                            (16시00분 회의중지)

                                                                                                                            (16시10분 계속개의)

○위원장 이상석      의석을 정돈하여 주시기 바랍니다. 성원이 되었으므로 회의를 속개하겠습니다.

  다음은 농업기술과 소관에 대하여 전체적으로 질의해 주시기 바랍니다.  농업기술과 2531페이지부터

2580페이지까지,  심재양 위원님,

○심재양  위원      2545페이지 고품질 쌀 생산농가지원이 있습니다. 2551페이지에 민간자본이전 고품질 쌀

생산단지조성이 1억 2,900만원 되어 있습니다. 고품질 쌀 생산단지 조성 자재구입비 2,300만원이 들어갔습니

다. 설명을 한번 해주시면 고맙겠습니다.

○농업기술과장 전부학    2545페이지의 고품질 쌀 생산농가지원은 고품질 쌀 생산을 위한 농 자재비 구입비

지원입니다. 이것은 농가들 신청에 따라서 저희들이 진행하는 것입니다. 현재 헥타당 기준이 있는데 농외소득

이 3,750만원이 초과하거나 또 5헥타를 초과할 때는 그 초과분에 한해서 제외하면서 농가지원을 해주는 것입

니다.

○심재양  위원      그러면 이게 일종의 그거다 그죠? 시에서 보조금 주는 것,

○농업기술과장 전부학    예.

○심재양  위원      그리고 551페이지의 고품질 쌀 생산단지 조성, 내가 의심스러운 것은 1억 2,900만원입니

다. 한 들이나 단지를 조성하는데 1억 2,900만원이 들어가니까 솔직히 어떤 적정 면적을 임차료를 주는 것 하

고도 비슷하지 않겠느냐 싶은데

○농업기술과장 전부학    이 부분은 지난해 같은 경우에는 4개소에 동읍에 1개소, 북면에 1개소, 대산면에

2개소 해가지고 저희들이 쌀겨농법을 진행한 게 있습니다. 거기에 제반 자재구입을 했던 부분입니다.

○심재양  위원      그러면 이게 친환경 쌀 보급에 들어간 것입니까?

○농업기술과장 전부학    아닙니다. 이것은 별도입니다. 이것은 별도로 저희들이 시범사업을 목적으로 4개단

지를 조성해서 240헥타인가 정확한 면적을 기억을 못하겠는데 그 정도 해준 것입니다.

○심재양  위원      결국 단지 조성하는 곳의 쌀겨나 자재비 아닙니까?

○농업기술과장 전부학    네, 쌀겨와 펠렛 공급한 것,

○심재양  위원      자재비인데 그 밑에 보면 고품질 쌀생산 단지조성 자재구입비 해서 2,300만원이 있습니다

. 밑에,

○농업기술과장 전부학    잠깐만요, 제가 잠시 착각했습니다. 조금 전에 말씀드렸던 고품질 쌀생산단지 시범

은 2,396만원, 그것은 도에서 일부 도비를 가지고 수행하는 것은 4개단지가 있고 그다음에 위에 1억 2,900만

원은 저희들 시 순수 자체 시범사업으로서 쌀겨농법을 한 것입니다.

○심재양  위원      민간자본이전에 1억 2,900만원은
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○농업기술과장 전부학    순수 시비로서 쌀겨농법을 212헥타를 했던 것이고 그 밑의 것은 도비지원사업으로

서 10헥타짜리가 있었습니다.

○심재양  위원      그다음에 2555페이지 친환경쌀 직불보조금 친환경 벼를 생산한다는데 쌀을 무슨 기능쌀

을 만든다는 것입니까?

○농업기술과장 전부학    이것은 이미 친환경을 하고 있는 농가들에 대해서 다른 어떤 자재를 지원해주면서

지속적으로 해나갈 수 있도록 보전해 주는 그런 사업이 되겠습니다. 금액은 얼마 안 됩니다.

○심재양  위원      제가 볼 때 이것은 친환경 쌀 기술보급이거든요. 그러면 친환경 기술보급을 하든지 다른

것을 크게 해야 농사 안 짓는 위원님들이 이해를 잘 하시고, 558페이지 친환경 논둑시트 설치사업은 돈은 얼

마 안 되지만 몇 년째 하고 있죠?

○농업기술과장 전부학    저희들은 지난해에 처음 했습니다.

○심재양  위원      시범사업으로 했습니까?

○농업기술과장 전부학    예.

○심재양  위원      앞으로 이것은 계속 할 계획입니까?

○농업기술과장 전부학    이것은 도비사업이기 때문에 계속 저희들에게 배당이 되면 해볼만한 사업인데 아직

까지 예산사정도 그렇고 해서 농로가 잘 되어 있는 사항에서 그렇게 필요로 하는 농가가 많지 않기 때문에 자

체적으로 계획을 세우지는 않고 있습니다.

○심재양  위원      그리고 제가 길게 질문하겠습니다. 그 다음 2559페이지 보면 채소안전 생산기술보급이 있

습니다. 이것과 비슷한게 어디 있느냐 하면 채소특작 안전생산 지원하고 시설채소 안전생산 지원이라고 하는

게 아마 농정과에 있은 것 같습니다. 2444페이지하고 2448페이지, 제가 볼 때는 집행된 것이 비슷한데, 이런

것은 어느 한쪽으로 몰아서 하는 게 안 좋겠습니까? 과장님, 틀린 점이 있으면 설명을 좀 해주십시오.

○농업기술과장 전부학    저희들 농업기술과에서 주로 진행하는 사업들은 시범적인 목적을 먼저 두고 있기

때문에 농가에 대한 부담을 좀 적게 배정하고 있습니다. 그래서 저희들 직원들도 실제 경험을 같이 얻는 그런

양면성이 있기 때문에 제목은 중복이 되고 있어서 좀 그렇습니다만 나름대로 운영해야 할 필요성을 가지고 있

습니다.

○심재양  위원      그러면 기술보급과에서 하는 것은 시범사업이라고 보면 되고

○농업기술과장 전부학    농가들 부담도 거의 30% 내지는 20% 정도 부담을 주고 있습니다.

○심재양  위원      농정과에서 하는 것은

○농업기술과장 전부학    지원사업이고,

○심재양  위원      일종의 50%정도 지원하는 사업이고 그러면 그 뒷장 560페이지에 보면 지금 제일 과수농

가들 문제가 되는 것이 전정가위, 이게 작년에는 2010년도에는 1억 2,600만원 해서 보급을 했는데 올해는 예

산확보를 못했잖아요?

○농업기술과장 전부학    못했습니다.

○심재양  위원      이것도 상당히 인원이 많은데 과장님, 수고스럽더라도 추경에 확보를 해서 이게 보급하는

시기가 어제도 12월말쯤까지는 보급이 되어야 됩니다. 그렇게 해주시면 고맙고 563페이지 아열대 원예작물

실증재배 시범사업 돈이 9,600만원인데 현재 어디서 하고 있습니까?

○농업기술과장 전부학    현재 대산면 갈전입니다.

○심재양  위원      민간자본이전인데 민간이 그 집에 지원을 해주는 것입니까?

○농업기술과장 전부학    저희들이 모종구입 하는데 일부 지원을 해주고 아열대 작물이기 때문에 보온이 절

대적입니다. 그래서 보온시설 복지원을 한다든지 하는 이런 부분에 일부 하고 있습니다.

○심재양  위원      지금 주로 실증재배 하는 작물이 무엇입니까?

○농업기술과장 전부학    작물은 파파야가 되고 있습니다.

○심재양  위원      이게 지금 여기서 재배해서 수익성이 맞아집니까?

○농업기술과장 전부학    그래서 이미 시범적으로 하고 있는 농가들이 있습니다. 그렇기 때문에 농가의 부담

이나 다른 충격이 클까 싶어서 한발 늦기는 하지만 시범사업을 통해서 기술을 확보해보려고 노력하는 중입니

다.

○심재양  위원      그러면 566페이지에 지역특성화 시범사업 해서 민간자본이전 해서 식물 활성효소 이용 친

환경 단감재배, 이것은 어떻게 하고 있는 것입니까?
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○농업기술과장 전부학    이것은 현재 저희들의 기본 농법이 화학 내지는 농약을 주로 해오던 것이 기본 농법

이었습니다. 거기에 유기농 쪽으로 농민들을 유도하기 위해서 토착 미생물들을 많이 활용해가지고 한번 해보

는 그런 사업이 되겠습니다.

○심재양  위원      이게 그러면 시비입니까? 국비입니까?

○농업기술과장 전부학    이게 도비사업입니다.

○심재양  위원      시비는 없습니까?

○농업기술과장 전부학    50대 50으로

○심재양  위원      알겠습니다. 그리고 궁금한 게 있는데 569페이지 보면 소계동 양묘장 시설 하우스신축 해

서 위치가 어디쯤 됩니까?

○농업기술과장 전부학    지번은 기억을 못하겠는데 대로를 타고 북면 새 도로 난 곳으로 쭉 지나가면 지하

터널을 지나자마자 바로 육교를 만날 것입니다. 육교 왼쪽 편에 삼각지 땅이 있습니다. 거기에 시설을 해놓고

작물을 재배하고 있습니다.

○심재양  위원      면적은 얼마정도 됩니까?

○농업기술과장 전부학    면적은 3,000여평 되는데 정확하게 기억을 못하겠습니다.

○심재양  위원      저는 질문을 마치겠습니다. 감사합니다.

○박삼동  위원      자료를 요청하겠습니다. 고품질 쌀 생산단지 면적하고 지번하고 보통 4농가를 지원한다고

했는데 한 농가에 몇 헥타이상이 되어야 지원이 됩니까?

○농업기술과장 전부학    시범사업이 1단지 10헥타 되겠습니다.

○박삼동  위원      10헥타면 3만평입니까? 그러면 이게 전부다 자기 논으로 되어 있나요?

○농업기술과장 전부학    그렇지 않습니다.

○박삼동  위원      임대도 하고 자가 논이 얼마나 되어야 하고 그런 것이 있습니까?

○농업기술과장 전부학    그런 규정은 없습니다.

○박삼동  위원      그러면 4농가의 인적사항하고 농가지번하고 거기에 대해서 조금 지원내역에 대해서 자료

를 한번 언제 시작해서, 어떻게 되어가고 하는 것까지 상세하게 해서 자료를 주십시오.

○농업기술과장 전부학    예, 알겠습니다.

○강영희  위원      2570페이지 보면 자연학습장 및 테마식물원 운영 되어 있는데 여기는 어디입니까? 장소

가

○농업기술과장 전부학    저희들 사무실 안에 유리온실이 2동 있습니다. 거기에 각종 식물들을 식재해놓고

외부인들이 오면 안내해 드리고 견학을 할 수 있도록 그렇게 해놨습니다.

○강영희  위원      그러면 용지동에 있는 그것은 농업기술센터 소관은 아닙니까?

○농업기술과장 전부학    맞습니다.

○강영희  위원      여기는 그러면

○농업기술과장 전부학    용지동에도 있습니다. 그것은 위치적으로 일전에 그 땅이 나대지상태로 있으니까

시장님께서 한번 활용을 해보라 해서 저희들이 돔형 온실을 3동 지었습니다. 지어서 거기에는 도서관도 있고

인접해서 학교도 있고 하니까 학생들이 볼 수 있는 좋은 거리가 되겠다싶어서 사업을 추진했습니다.

○강영희  위원      그러면 여기 농업기술센터 자체 실내의 것 하고 용지동의 운영실태를 2010년도 2011년도

에 대해서 자료를 제출 부탁드리겠습니다.

○농업기술과장 전부학    예.

○위원장 이상석      농업기술과, 더 이상 질의하실 위원님 안계십니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  더 이상 질의가 없으므로 농업기술과 마치겠습니다.

  다음은 농촌복지과 소관에 대하여 질의하실 위원님 질의해 주시기 바랍니다. 기금 53페이지부터 55페이지

까지, 농업발전기금 120억 부분인데, 마산에는 통합되면서 기금을 안 가지고 왔죠?

○서부지도과장 전영옥    마산에는 원래 없었습니다.

○위원장 이상석      창원하고 진해만 가지고 온 게 있고 마산 쪽에 있는 분들은 융자 안 해줍니까?

○서부지도과장 전영옥    융자지원을 받는 것으로 알고 있습니다.

○위원장 이상석      통합 잘했네요, 농촌복지과 질의하실 분 질의해 주십시오. 김태웅 위원님,
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○김태웅  위원      2587페이지, 밑에 보면 민간경상보조 농업인 재해 안전공제료 지원 되어 있는데 몇 명 정

도 지원하고 있습니까? 2587페이지,

○농촌복지과장 전문자    농촌복지과장 전문자입니다. 답변 드리겠습니다. 농업인 재해안전공제료는 사람을

대상으로 하는 것입니다. 농업재해보험하고 좀 다르고 대상이, 저희 대상농가는 만 15세에서 80세까지 영농

에 종사하는 사람들이 자기들 구좌 등급이 있습니다. 거기에 상당하는 부분에 가입을 하면 그 나머지 차액을

보조해주는 그런 공제료 지원사업입니다. 그리고 지난해에는 2,540명 정도 매년 그게 일정하지는 않고 분기

별로 나가는 금액도 다르고 그렇습니다.

○김태웅  위원      의무가입이 아니고 선택가입입니까?

○농촌복지과장 전문자    예, 선택가입입니다.

○김태웅  위원      선택가입한 사람들에게 지원해주는 것입니까?

○농촌복지과장 전문자    예, 그런데 개인별로 자기들이 부담하는 금액도 3등급이 되어서 부담하는 금액도

다르고 거기에 따라서 지원해주는 금액도 다르고 그렇습니다.

○김태웅  위원      3등급으로 분류되어 있어요?

○농촌복지과장 전문자    예.

○김태웅  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      심재양 위원님,

○심재양  위원      과장님, 수고 많습니다. 이게 584페이지, 생활개선회 교육과제 연말총회 참석자보상, 이게

창원시 생활개선회 연합회죠? 584페이지,

○농촌복지과장 전문자    통합하고 나서 연합회행사의 과제교육하고

○심재양  위원      연말 총회 아닙니까?

○농촌복지과장 전문자    예.

○심재양  위원      그러면 590페이지 단위생활개선회 연말총회 및 과제교육 강사료인데, 그 다음 페이지

590페이지 생활개선 창원지회 연말총회 및 과제교육 재료구입비 해서 98만원이 들어갔습니다. 그리고 598페

이지 생활개선 창원시연합회 연말총회 과제 실습재료 구입, 90만원입니다. 내가 볼 때 비슷한데 세군데 얹혀

져 있는데 연말총회를 1년에 세 번을 할 수는 없는 것 아닙니까?

○농촌복지과장 전문자    답변 드리겠습니다. 지난해는 7월 달에 통합이 되면서 통합행사를 한 곳도 있고 기

존의 창원시를 창원지회라 하고 기존의 동대북 읍면단위, 구 창원 시내동을 창원생활개선회라고 하고 조금 명

칭이 그래 놔서 그런 것 같습니다. 대상은 다 다릅니다.

○심재양  위원      과장님, 그것을 생활개선회, 과제교육 연말총회 참석자보상 100만원, 생활개선회 창원지

회 연말총회 및 과제교육 재료구입 98만원, 생활개선 창원시연합회 연말총회 및 이렇게 보면 그게 좀 3개인데

그러면 이것은 통합 전 아닙니까?

○농촌복지과장 전문자    그게 단체는 같은데 예산과목을 진행할 때 전액 생활개선회면 생활개선회 해서 행

사실비보상금, 재료비, 임차료 다 해야 되는데 지금은 예산과목별로 이렇게 하다보니까 같은 이름이 계속 행

사실비보상금에도 나오고 계속 재료비도 나오고 임차비에도 나오고 그런 현상인 것 같습니다.

○심재양  위원      그러면 과장님, 제가 볼 때는 창원시연합회 연말총회 과제교육 실습재료, 여기도 보면 창

원시지회 연말총회 및, 그래서 제가 이게 많이 일반 사람이, 물론 과장님은 이해를 하시겠죠, 하시겠는데 우리

가 생각할 때는 상당히 헷갈립니다. 한 단체가 연말에 총회를 세 번을 한다. 이런 선입감을 가질 수 있거든요.

그래서 좀 표기를 할 때 잘 해주었으면

○농촌복지과장 전문자    다음부터는 시정하겠습니다.

○심재양  위원      그 다음 페이지에 생활개선 시범마을 육성사업, 선정 마을이 어디입니까? 600페이지,

○농촌복지과장 전문자    농자금 환경개선 시범마을 육성을 말씀하는 것입니까?

○심재양  위원      예.

○농촌복지과장 전문자    이것은 대상 마을이 대산면 송덕 본 마을입니다. 이 마을에 작업 환경개선이기 때문

에 하우스내 비닐 피복하는 보조기하고 하우스 안의 들것 의자 해서 40농가를 대상으로 한 사업입니다. 연말

에 한 사업입니다.

○심재양  위원      그다음에 주말농장운영, 운영을 해보니까 과장님 생각은 어떻습니까? 주말농장 운영이,

○농촌복지과장 전문자    저희 창원시가 도시민을 대상으로 해서 주말농장 텃밭을 운영한지가 95년도부터
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용추골에서부터 시작했습니다. 그러다 용추골에서 공사관계로 해서 임차하기가 어려워지고 북면으로 옮겼다

가 녹색농촌 체험마을 육성을 하게 되면서 주말농장을 녹색농촌 체험마을 안의 사업으로 이렇게 해서 다호하

고 대암마을이 주말농장을 운영하고 있고 일부 개인들이 주말농장을 운영하는 것도 판신하고 있기는 있습니

다. 주말농장은 도시민들에게 실제적으로 굉장히 그것을 한번 해봤으면 하는 사람이 대부분이면서 또 한번 하

면 실제적으로 그게 농사를 안 지은 사람들은 어려운 사업입니다. 그래서 중도에 포기하는 사람도 있지만 매

년 이게 저희가 2월 달에 모집하고 홍보하는데 호응도는 굉장히 높습니다. 중간에 잘 못하시는 분들이 있기는

하지만 연초되면 텃밭을 씨앗을 뿌려보려고 반응은 굉장히 지금 현재는 괜찮습니다.

○심재양  위원      올해도 하고 계십니까?

○농촌복지과장 전문자    올해도 하고 있습니다. 대암마을하고 다호마을에,

○심재양  위원      그러면 604페이지에 경관보전 직불제 해서 경관작물 재배농가, 그 밑에 보면 녹색생활공

간조성 민간자본이전, 아름다운 마을길 가꾸기, 605페이지 아름다운 농촌경관만들기 농가재배지원, 한번 설

명을 해주십시오.

○농촌복지과장 전문자    답변 드리겠습니다. 경관작물 재배농가는 겨울철 빈 논에 자운영이나 호밀이나 청

밀 등을 심는 사업이고 이것은 국도비 보조사업으로 하고 있으며 저희 지역에는 동읍이 주로 많이 하고 북면

이 좀 하고 했는데 올해는 북면이 4대강 사업으로 해서 면적이 굉장히 많이 줄었지만 계속 하고 있습니다.

  제가 좀 헷갈렸습니다. 아름다운 농촌 경관만들기는 앞의 경관직불 사업은 논에 하는 사업이고 이것은 지역

의 들녘 둑이나 언덕이나 빈 공간에 하는 자체사업으로 했는데 다호하고 윗돌배기하고 마을 주변의 하천가에

꽃 식물을 심는 그런 사업으로 했던 것입니다.

○심재양  위원      그러면 그 밑의 아름다운 마을길 가꾸기는 마을에 하는 것이고?

○농촌복지과장 전문자    마을 길 가꾸기는 마을 입구에 가로수 심은 것이고 백일홍하고 산수유를 심는 것으

로 지난해에 했던 사업이고 올해도 이 사업을 4개 마을에 했습니다.

○심재양  위원      그런데 과장님, 뒤에 국도비 반납을 보면 많은 돈은 아닌데 반납이 이렇게 도비반환금

550만원, 국비반환금 610페이지입니다. 630만원 정도 되었는데 반환이 일어난 이유를 설명해 주십시오.

○농촌복지과장 전문자    국비반환금은 영유아양육비하고 경관보전직불제가 되겠습니다. 귀농인 빈집수리

비 하고 해서 국비반환금이 생겼는데 영유아양육비는 매년 영유아들이 농촌에 일단 인원수가 감소하기 때문

에 반환하는 금액이 좀 많이 생깁니다. 그다음에 도비반환금도 영유아양육비 사업하고 농가도우미사업하고

농업인 재해안정공제금 사업이 도비 반환을 했습니다. 그런데 인원수가 줄고 출산율이 낮고 해서 그런 현상이

생긴 것입니다.

○심재양  위원      609페이지 보면 귀농인 후견인제 지원하는 것 설명 해 주십시오. 어떤 사업입니까? 이월

액이 조금 있고 한데

○농촌복지과장 전문자    저희 지역에 귀농인 신청을 해가지고 정착을 하고 있는 농가가 3농가 정도 됩니다.

귀농인들은 농사를 짓지 않고 있다가 농사를 지으려 왔기 때문에 그 주변에 좀 고추농사나 멜론이나 좀 잘 짓

는 사람들 멘토를 정하는 그런 사업입니다. 그게 동계작물이기 때문에 사업시작이 10월부터 해서 이듬해 5월

까지 가니까 매달 멘토를 해주는 분에게 50만원씩을 제한을 해서 50만원만 지원하도록 되어 있었기 때문에

연말에 집행을 다 못하고 2월, 3월, 4월까지 이월해서 한 사업인데 지금까지는 집행이 다 되었습니다.

○심재양  위원      알겠습니다.

○심경희  위원      2606페이지에 귀농인 빈집수리비가 있습니다. 사무관리비에 보면 귀농정착지원사업선정

심의수당이 나가고 있는데 190만원이 나갔고 1,200만원 중에서 심의수당만 나갔고 귀농인 신청자는 지금 없

어서 안 한 것입니까? 심의수당이 나갔으면 빈집을 수리한다든지 해야 될 텐데 수당만 나와 있네요,

○농촌복지과장 전문자    그것은 저희가 심의를 하는 부분들이 파트가 굉장히 많습니다. 그런데 같이 쓰다 보

니까 그렇고 지금 귀농인들은 실제적으로 질문 상담은 월 10건 이상 들어오는데 실제적으로 귀농정착을 하기

위해서 들어오는 사람은 요 근래 올해는 아직 없습니다. 그래서 귀농인 주택수리비는 반환을 하고 있습니다.

○심경희  위원      아까 말씀하신 3농가는 그 전에 있었던 사항이라는 말입니까?

○농촌복지과장 전문자    예, 2008년도 2009년도에 일어난 농가입니다.

○심경희  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      농촌복지과에 더 이상 질의 없습니까? 박삼동 위원님,

○박삼동  위원      어려운 질문 안 드리겠습니다. 2588페이지에 여성농업인센터 운영지원, 이게 마창진 공히
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있는 것입니까? 아니면 표기에는 창원으로 되어 있는데 여기에 대해서 설명을 조금 해봐주십시오.

○농촌복지과장 전문자    여성농업인센터는 도내에 6개소가 있습니다. 2006년도에 대산면 제동에 센터를 설

치해서 운영하고 있습니다.

○박삼동  위원      2006년도부터?

○농촌복지과장 전문자    예.

○박삼동  위원      이것 대산면에만 하나 있고 창원에는 하나만 있습니까? 도내 6개중에 하나만 있습니까?

○농촌복지과장 전문자    예.

○박삼동  위원      그러면 이것 자료를 요청하겠습니다. 2006년도부터 조례나 규정이 있을 것 아닙니까? 운

영규정이라든지

○농촌복지과장 전문자    여성농업인센터를 처음에 시작할 때는 도에서 매년 도비가 15%씩 와가지고 저희

가 85%정도 운영비를 지원해서 하고 있는 사업인데 운영비지원하는 것은 교사들 수당 쪽으로 나가고 있습니

다.

○박삼동  위원      그러니까 어떻게 해서 운영하고 있는지에 대해서 지원내역서하고 만들어지게 된 배경이라

든지 5년 정도 흘러왔으면 위원들은 어떤 분들이 계시고 하는 것이 있지 않습니까? 자료를 주십시오.

○농촌복지과장 전문자    예.

○박삼동  위원      생활개선회가 현재 마창진 통합이 되었습니까?

○농촌복지과장 전문자    예.

○박삼동  위원      생활개선회가 통합이 되었으면 생활개선회가 지금 구 마산 같은 경우에는 농촌마을에만

생활개선회가 되어 있었죠?

○농촌복지과장 전문자    시내 동도 있는 것으로 알고 있습니다.

○박삼동  위원      창원이나 진해는 어떤 식으로 되어 있습니까?

○농촌복지과장 전문자    창원도 시내 동이 있고 진해도

○박삼동  위원      몇 개동이었습니까?

○농촌복지과장 전문자    창원 같은 경우에는 전체를 해가지고 2개 조직이 되어 있고 진해는 통합되면서 3개

조직으로 되어 있습니다.

○박삼동  위원      진해는 3개이고 창원 2개, 마산은 전체적으로 생활개선회가 하나입니까? 아니면

○농촌복지과장 전문자    생활개선회 조직은 도단위, 시군단위, 읍면동단위 그렇게 조직을 하도록 되어 있습

니다. 그래서 마산에는 읍면에는 다 있고 시내동 전체 아울러서 하나가 되어 있고 그렇습니다.

○박삼동  위원      그것을 전체적으로 다 통합을 했다 말이에요?

○농촌복지과장 전문자    전체 구 마산시연합회하고 구 진해시하고 구 창원시하고 전부를 통합하면서 자동으

로 밑에 읍면 단위조직도 통합이 된 것입니다.

○박삼동  위원      그러니까 통합이 되었는데 그러면 분회라든지 이런 것은 없고 그대로 갑니까?

○농촌복지과장 전문자    구 마산, 창원, 진해 지회를 두었습니다.

○박삼동  위원      지회를 두었다? 제가 왜 그런 말씀을 드리느냐 하면 전에 우리 마산지역에 보니까 생활개

선회가 농촌에서 나오는 브랜드를 시내 동에는 몇 명만 생활개선회에 포함되어 있더라구요, 그래서 생활개선

회를 우리 시골에서 나오는 품목을 시내 동도 생활개선회를 만든다라고 하면 농촌에서 생산되는 것을 서로 상

부상조를 하면 아주 비근한 예로 가고파 쌀 같은 것이 있었는데 그 가고파 쌀을 시내 동도 하게 되면 잘 보급

해서 잘 판매도 할 수 있는 부분이 되지 않겠느냐, 하는 말씀을 드렸는데 창원도 어떤 식으로 되어 있는지 모

르지만 시내에서도 회원들은 좀 많이 늘려서 촌에서 나는 품목들을 도시로 전파를 시킬 수 있는 그런 계기가

되었으면 좋지 않겠느냐 싶어서 질문 드립니다.

○농촌복지과장 전문자    앞으로 운영하는데 참고가 되도록 하겠습니다.

○박삼동  위원      내역서를 한번 보고 과장님께서 조금 생활개선회가 하는 일들이 순수한 시골에서만 하는

일들이 많이 있거든요. 그러니까 서로가 상부상조 할 수 있도록 하는 것이 좋겠다 싶어서 말씀드리는 것이니

까 참고 해주십시오.

○농촌복지과장 전문자    알겠습니다.

○위원장 이상석      농촌복지 새마을소득특별회계

○김윤희  위원      농촌복지과에 대해서 제가 과장님께 여쭈어 보겠습니다. 농촌복지과를 쭉 보다 보니까 구
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창원쪽의 과인 것 같은 느낌이 들어서 그럽니다. 2585페이지에 보면 중간에 농업인 영유아 양육비 지원해서

2억 8,100만원이 농촌복지과에 편성되어 있습니다. 농업인 영유아 양육비, 그런데 마산 농업인 영유아 양육

비는 어디에 들어가 있느냐 하면 농업정책과에 들어가 있습니다. 이것은 어떻게 되어 있는지 설명을 좀 해주

십시오.

○농촌복지과장 전문자    저희 2007년도에 농촌복지과가 신설되기 전에는 농업정책과에서 그 업무를 봤습니

다.

○김윤희  위원      그러면 공히 영유아 양육비가 마산도 같이 이쪽으로 되어야 되는 것 아니냐 싶은데 아니면

같이 농업정책과로 가야 되는 것 아니냐, 창원에 있는 것 보다는

○농촌복지과장 전문자    지금 통합하고나 서는 같이 하고 있습니다. 농촌복지과에서 하고 있습니다.

○김윤희  위원      저는 어떻게 마산같은 경우에는 같은 과 단위인데 같은 과라도 모두다 서부과 같은 경우에

는 농업정책과, 기술과, 복지과, 업무가 공히 다 들어가 있는 느낌이 들고 해서 제가 여쭈어 보는 것인데 그것

은 통합되면서 그렇게 되었다고 하는 것은 이해를 하고 넘어가겠습니다. 그러면 96페이지에 있는 농촌마을

쉼터조성을 농촌복지과에서 12개를 했는데 이것은 어디에 했는지 말씀 좀 해주십시오.

○농촌복지과장 전문자    올해 12개 중에서 10개를 완공했고 이것은 지난해의 것인데 창원에 8개,

○김윤희  위원      마산에 2개하고,

○농촌복지과장 전문자    지난해는 마산에 없고 올해는 마산에 4개,

○김윤희  위원      제가 이것을 물어보는 것은 농촌복지과가 어떤 구 창원의 과라는 느낌이 들어서 말씀을 드

렸고 아까 귀농농가도 2008년도에 3가구가 있었다고 안 했습니까? 그렇게 우리 과장님이 말씀하셨는데 그러

면 2008년, 2009년, 2010년 구 마산은 귀농농가가 하나도 없었습니까?

○농촌복지과장 전문자    없었던 것으로 알고 있습니다.

○김윤희  위원      전혀 없었습니까?

○농촌복지과장 전문자    파악을 못했는데 아마 지원한 사람이 없는 것으로

○김윤희  위원      제가 듣고 있다 보니까 계속 말씀하시는 게 그쪽으로만 과가 일을 창원 쪽의 일만 하는 과

가 아니냐 하는 생각이 들어서 말씀드렸으니까 올해부터는 2011년도 예산하고 결산하고는 다음부터는 잘 알

고 그렇게 이해를 하고 가겠습니다.

○농촌복지과장 전문자    알겠습니다. 이것은 2010년도 것이 되어서

○김윤희  위원      통합전이라고 이해를 하고 넘어가겠습니다.

○위원장 이상석      새마을소득사업 특별회계인데 이게 대출도 되지 않고 회수도 아직까지 2억 천만원 정도

안 되고 있는데 여기에 대해서 설명해 주십시오. 책자를 위원님들은 안 가지고 계십니다.

○농촌복지과장 전문자    새마을소득 특별회계는 95년도에 구창원시에서 조례를 제정했고 84년도부터 소득

금고를 조성해서 10억 정도 조성했습니다. 그리고 이게 업무이관이 새마을과가 없어지고 본청에 2007년도에

농촌복지과에서 농어촌발전 기금업무를 보면서 새마을소득사업 특별회계가 저희 농촌복지과로 이관이 되었

습니다.

  지금 미상환금은 44건에 2억 900만원 정도 있고 지난해에 저희가 회수한 것은 540만원인가 그렇는데 정확

하게 모르겠습니다. 사실 매년 독촉을 하고 있습니다. 있고 어떻게 보상이나 이러한 것들이 이루어지고 있으

면 조금씩 회수를 하고 있고 사실상 이게 회수가 불가능한 사람들이 80%는 됩니다. 자동차하고 압류를 해놨

는데 실제적으로 별 돈이 될 수 있는 거리가 안 되고 해서 조금 어쨌든 최대한 회수하는데 노력을 하겠고 이게

1인당 융자를 해줄 수 있는 게 천만원 정도고 이자가 굉장히 높고 연대보증을 서야 되고 그 조례 당시 조건이

그렇습니다. 그래서 진흥기금도 생기고 발전기금도 생기고 하니까 여기에 대한 농업인들의 흥미가 새마을특

별회계 융자에 대해서 관심이 없습니다.

○위원장 이상석      조례를 개정하든지 아니면 이것을 폐쇄를 하고 다른 기금으로 돌리든지 일반회계로 전출

을 할 수는 없습니까?

○농촌복지과장 전문자    그런데 지난해 통합될 때 저희도 구 진해시도 있다가 95년도인가 새마을특별회계

를 통폐합을 했었습니다. 저희들도 조건을 알아봤는데 이게 기금성격이 되어 있어서 문제가 있고 미수금이 되

어 있어서 문제가 있는데 미수금도 연대보증인이 있어서 정리하는 게 좀 어렵다고 합니다. 어쨌든 하나로 통

일을 할 수 있도록 노력하겠습니다.

○위원장 이상석      아니 통합된 3개시의 새마을소득사업 특별회계 기금입니까?
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○농촌복지과장 전문자    이것은 구 창원시 것입니다.

○위원장 이상석      그러면 구 진해나 마산은 없습니까?

○농촌복지과장 전문자    구 마산은 없었던 것 같고 구 진해시는 있었는데 그게 5년전에 폐지를 했었습니다.

조례를,

○위원장 이상석      우리도 하십시오, 계속 올리지 말고 미수금은 미수금대로 결손을 하든지 어떻든지 하고

농업발전기금으로 하든지 조치를 빨리 예산계하고 협의해서 조치를 하십시오. 아니면 농업진흥기금처럼 이

자를 낮추어주든지, 계속 놔두어가지고 해마다 계속 올라온다 말입니다. 관리를 철저히 하십시오.

○농촌복지과장 전문자    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      농촌복지과, 강영희 위원님,

○강영희  위원      2607페이지 보시면 그린투어 창원 차량임차 및 현수막 제작지원이 있는데 그린투어 지역

이 어디입니까?

○농촌복지과장 전문자    그린투어 창원은 저희가 지난해부터 자체사업으로 하고 있습니다. 그래서 일반 시

민들을 대상으로 해서 한달에 두 번씩 농촌지역에 체험을 하러 가실 분들을 모아서 운영하는데 거기에 이동시

키는 차량지원비이고 지원비 일부를 보조하고 이렇습니다. 대상이 딱 누구라고 정해져 있는 것은 아닙니다.

○강영희  위원      참가비나 이런 것은 전혀 없고 차량지원을 1인당 얼마정도로?

○농촌복지과장 전문자    차량지원은 100% 하고 있고 참가비는 체험비가 많을 때는 자부담도 있습니다.

○강영희  위원      그 지역이 어디라고?

○농촌복지과장 전문자    주로 작년에는 동읍, 대산, 북면에 갔습니다. 올해는 마산 현동, 합포, 저쪽으로 가

고 있습니다.

○강영희  위원      연간 이용하는 인원이 얼마정도 됩니까?

○농촌복지과장 전문자    연 계획은 10회 되어 있고 올해는 4회 실시했습니다. 월 2회 운행하고 있습니다.

○강영희  위원      그러면 2010년 것 하고 2011년 운행했던 현황하고 자료로 부탁드립니다.

○농촌복지과장 전문자    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      농촌복지과 더 이상 질의하실 위원님 안계십니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  농촌복지과 마치겠습니다.

  다음은 서부지도과 2613이지부터 2687페이지까지입니다. 과장님, 조직진단 이후에 구 마산서부지도과에

대한 농민들의 불편사항이나 그런 것은 없습니까? 이게 왜냐하면 거기에 농정과가 합포구청에 있죠, 업무가

중복된다든지 민원이 왔다갔다 한다든지 그런 것은 없습니까?

○서부지도과장 전영옥    저희들이 기존 농정관리과가 해체가 되고 없어졌기 때문에 제일 먼저 발생이 된 것

이 농산물 정부양곡 도정하고 난 이후에 축산농가에 배부하는 부산물 쌀겨나 싸래기 같은 것을 신청하고 받아

가는 과정에서 어려운 점이 있었는데 이게 우리 농업정책과 양정과에서 업무를 보고 있습니다.

  그래서 그 불편을 해소하기 위해서 납부서를 저희들이 서부지도과에 메일을 보내주면 납부서를 출력해서 농

가에 줌으로써 해소가 되었고 또 하나는 그 과정에서 신청은 농업정책과 양정과에서 받았는데 우리가 신청을

안 받았거든요, 그래서 그런 점도 지난 6월 초순부터 신청도 양정계에서 양을 배정해주면 신청도 우리가 받아

가지고 배부를 할 수 있도록 해소가 다 되었습니다.

○위원장 이상석      제도적으로 문제가 있는 것은 농민들이 여타 이 부분에 마산농업기술센터가 있을 때의

이용부분이나 지금 현재 통합 조직진단 이후에 불편사항이 하나 씩 하나씩 말이 나오는데 그런 부분, 잘 여론

을 수렴해서 그런 부분이 없도록 최대한 행정력을 펴주시기 바랍니다.

○서부지도과장 전영옥    노력하겠습니다.

○심재양  위원      2632페이지 중간정도에 찾아가는 녹색생활 실천교육 재료 새싹채소 종자 등 100개 해서

예산이 지출이 되었습니다. 그 다음 페이지 633페이지에 보면 찾아가는 녹생색활 실천교육재료 새싹채소 종

자 등 130개가 있습니다. 이것은 어떻게 틀린 것입니까?

○서부지도과장 전영옥    찾아가는 녹색생활 실천교육은 저희가 읍면단위에 생활개선회원을 중심으로 해서

순회를 한다 해서 찾아가는 교육자료입니다.

○심재양  위원      그다음에 농촌환경개선 및 생활기술보급에 찾아가는 녹색생활 실천교육 재료 이것은 무슨

이야기입니까?
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○서부지도과장 전영옥    예산이 부족해서 재료비를 달리 해서 쓴 것입니다.

○심재양  위원      처음에 이게 예산은 어떻게 편성했다는 것입니까?

○서부지도과장 전영옥    도비지원사업하고 시 자체사업하고 틀린 것입니다.

○심재양  위원      그러면 어느 것이 도비지원사업입니까?

○서부지도과장 전영옥    앞의 것입니다.

○심재양  위원      149만 4천원? 뒤의 것은 시비다 그렇죠?

○서부지도과장 전영옥    예, 그렇습니다.

○심재양  위원      2650페이지, 민간자본보조 있습니다. 농식품 품질규격화 표준화 지원사업 5천만원으로

떡시루 스팀압 제작2식 해서 위치는 회성동 떡집 같은데 여기에 예산이 지원된 이유가 있습니까?

○서부지도과장 전영옥    저희들이 현재 쌀농사가 쌀이 남아돌아가는 현상에서 쌀 소비촉진을 위한 떡을 주

식으로 좀 전환시키자는 그런 실무진들의 노력이 많이 있습니다. 그래서 기존 쌀 떡을 가공하는 공장에 기존

에 떡을 찌는 시루가 나무 시루였습니다. 나무 시루를 하게 되면 열 전도가 늦고 에너지도 많이 들고 해서 마

그네슘 제품의 솥을 제공해서 이렇게 하게 되면 열 에너지도 절감 할 수 있고 떡도 맛있게 하는 사업이 되겠습

니다.

○심재양  위원      과장님, 제가 가장 궁금해 하는 것은 떡집이 많은데 마산시에서 하나뿐이지 아닐 것 아닙

니까?

○서부지도과장 전영옥    이 집은 떡 가공연합회 회장님댁인데 홍보에 대한 효과가 상당히 많은 그런 집이었

습니다. 학교에 납품도 하고

○심재양  위원      제가 이야기 드린 것은 떡집 단체 회장인 것 같은데 우리 시민들이 볼때는 일괄적으로 한

집에 500만원이 지원되는 것은 이상하지 않습니까?

○서부지도과장 전영옥    가공기구기 때문에 큰 혜택은 아니라고 생각됩니다.

○심재양  위원      이 사람 선정은 어떻게 했습니까? 선정할 때 위원회가 있었습니까?

○서부지도과장 전영옥    도비의 지원을 받아서 도에 신청해서

○심재양  위원      도비를 하든 어떻게 하든 이 사업이 내려오면 박수원씨라는 사람을 선정할 때 이유가 있었

을 것 아닙니까?

○서부지도과장 전영옥    자기가 떡의 가치를 높이고 품질 좋은 것을 만들기 위해서 도에 사업을 본 개인이

신청해가지고 확보 받아 온 것입니다.

○심재양  위원      그런데 누구든지 그 떡집에 경쟁적인 사람이 있습니다. 있으면  두 집, 세 집 정도 지원이

되면 이해를 하는데 유일하게 한 집이 지원되면 특혜시비가 있을 수 있습니다. 있으니까 일단 알겠습니다.

○박삼동  위원      과장님, 여기에 적은 돈이라도 조금 전에 심재양 위원님이 말씀하셨듯이 100% 도비지원

을 하더라고 해도 우리시에서 집행을 했으면 최소한 규정을 만들어서 어떠한 떡집을 이런 규정에 맞는 사람들

이 신청을 하십시오 하고 입찰을 붙이든지 이렇게 해야지 조금전에 심재양 위원님 말씀하셨던 것처럼 아는 사

람은 하고 정보가 물론 빠른 사람은 발 빠르게 움직일 수는 있지만 여기에 많은 돈은 아닌 것 같고 특혜시비의

논란이 있기 때문에 이런 부분들은 앞으로 지원이 될 수 있어도 전체적으로 조금 하려고 하면 얼마나 떡집이

많습니까? 그런데 조금전 심재양 위원님 하시는 말씀처럼 저는 100% 공감을 하면서 좀 투명하게 할 수 있도

록 해주시면 고맙겠다 싶어서 말씀드립니다.

○서부지도과장 전영옥    이 사업의 신청과정에서 사전에 가공협회의 회원들의 추천을 받아서 신청한 것입니

다.

○박삼동  위원      가공협회 나오는 사람들만 해서

○서부지도과장 전영옥    추천을 받아서 대표적으로

○박삼동  위원      대표적으로 선정이 되었다 말입니다. 그렇든지 저렇든지 좀 어떤 식으로든지 이의제기가

안되도록, 회성동이 되어 있으니까 꼭 제가 이야기해서 한 것처럼 그런 뉘앙스가 풍겨서 이야기 하는 것이니

까 앞으로 이런 일이 없도록 해주시기 바랍니다.

○서부지도과장 전영옥    주의하겠습니다.

○심재양  위원      제가 하나 더 질문을 하겠습니다. 657페이지 보면 농기계 순회수리용 부품구입 경운기연

료휠터외 106종 800만원, 돈은 얼마 안되는데 경운기 수리 해주면 부품비 안 받습니까?

○서부지도과장 전영옥    기존 마산지역에서 2만원이하는 안 받습니다. 부품비
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○심재양  위원      부품비 2만원 이하는 징수를 안 한다?

○서부지도과장 전영옥    예.

○심재양  위원      알겠습니다.

○김문웅  위원      자료제출 요구를 하나 하겠습니다. 26페이지, 27페이지, 민간자본이전 거기에 대한 제안

서하고 현재 결과까지 자료를 감사시작하기 전에 갖다 주십시오.

○서부지도과장 전영옥    예, 알겠습니다.

○위원장 이상석      서부지도과 더 이상 질의하실 위원님 안계십니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  서부지도과 마치겠습니다.

  다음은 동부지도과 질의하실 위원님 질의해 주시기 바랍니다. 서부지도과 농어민후계자 융자지원 특별회계

나중에 설명해 주시기 바랍니다. 동부 끝나고 나면, 동부지도과 질의 하실 위원님 없습니까? 질의하기 전에

서부지도과 농어민후계자융자지원 특별회계에 대해서 과장님 설명해 주시기 바랍니다. 융자금 1억 2,900만

원인데 설명해 주십시오.

○농촌복지과장 전문자    농촌복지과장 전문자입니다. 말씀드리겠습니다. 농어민후계자융자지원 특별회계는

구 마산시에서 진행하고 있었던 것으로 저희 농촌복지과에 업무가 이관되어 왔습니다. 현재 실제적으로 현금

은 9억 4천정도 되어 있고 회수해야할 원금은 1억 6,600만원 정도 원금하고 이자가 그렇게 되어 있으며 이자

미수금은 252만 3,710원이 되어 있고 원금 미납은 1억 6,380만원 되어 있고 원금미납은 아직까지 상환해야

할 시기가 도래하지 않았기 때문에 이렇게 많이 남아있는 것으로 알고 있습니다. 이것은 1인당 천만원 정도씩

융자를 해주는 것으로 되어 있으며 지난해 2010년도는 융자사업이 한 건도 일어나지 않았습니다. 그리고 올

해도 아직 저희가 시행을 하지 못하고 있습니다.

○위원장 이상석      새마을소득 특별회계와 같은 것입니까? 이게

○농촌복지과장 전문자    성질은 그것과 비슷한데 농어민후계자 융자 특별금 10억은 조성할 당시에 시비하

고 단체하고 원예조합하고 여러 군데 10억을 조성해가지고 조성성질이 저희 새마을특별회계하고 조금 다르

고 진행하는 방법도 저희 새마을특별회계 하고는 좀 다르고 발전기금하고도 좀 다르고 그렇습니다. 이것을 어

쨌든 앞으로는 고민을 해서 헷갈리지 않도록 정리를 하도록 해보겠습니다.

○위원장 이상석      그렇게 딱 정리하도록 해주십시오. 다른 곳의 일반 예산계나 돌리지 말고 농업기술센터

가 쓸 수 있는 방향으로 연구를 하셔야 됩니다.

○농촌복지과장 전문자    알겠습니다. 도와주십시오.

○위원장 이상석      동부지도과, 김태웅 위원님,

○김태웅  위원      2개 정도만 질문 드리겠습니다. 2695페이지, 중간쯤에 보면 유기동물보호소, 신축공사 다

마쳤죠?

○동부지도과장 양재원    예, 다 했습니다.

○김태웅  위원      현재 최대 수용할 수 있는 것이 몇 마리 정도 됩니까?

○동부지도과장 양재원    70마리 정도,

○김태웅  위원      2715페이지 보면 기타보상금, 쌀직불제 심사위원보상금 지급에 총 38명인데 일종의 회의

비죠?

○동부지도과장 양재원    예, 회의수당입니다.

○김태웅  위원      1년에 몇 번 정도 합니까?

○동부지도과장 양재원    조금 지역별로 차이가 납니다만 두 번 내지 세 번 정도 하고 있습니다.

○김태웅  위원      38명이 그러면 각 동네별로 있는 것입니까?

○동부지도과장 양재원    면별로 동별로 되어 있습니다.

○김태웅  위원      1, 2회 정도 하고, 일종의 회의비다 그죠?

○동부지도과장 양재원    예.

○김태웅  위원      알겠습니다.

○위원장 이상석      동부지도과, 더 이상 질의하실 위원님 안계십니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  다음은 농산물도매시장, 질의하실 위원님 질의하여 주시기 바랍니다. 2742페이지부터 2765페이지까지입니
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다. 박삼동 위원님,

○박삼동  위원      농산물도매시장에 현재 창원은 어떤 식으로 추진하고 있습니까? 아직까지 예산 추경을 안

하기 때문에 이전용역비에 대해서 전혀 생각을 안 하고 있습니까? 어떻게 준비하고 있습니까?

○농산물도매시장관리과장 이선재    농산물도매시장관리과장 이선재입니다. 용역문제 말씀이신 것 같은데

추경에 용역비를 산정하기 위해서 경남발전연구원에 원가의뢰를 해놓고 답을 받아왔습니다.

○박삼동  위원      경남발전연구원에서 어떤 답을 했는지?

○농산물도매시장관리과장 이선재    용역비 산정을 위한 원가의뢰를 해왔다는 내용입니다.

○박삼동  위원      얼마나 되던가요?

○농산물도매시장관리과장 이선재    1억을 편성해왔습니다. 제가 1억에서 좀 더 빠지면 안되느냐, 더 예산을

줄일수 없느냐 하니까 줄여도 가능하다고 이야기를 했습니다. 그래서 저희들 생각은 7,500정도를 잡고 있습

니다.

○박삼동  위원      7,500만원이 필요하면 추경이 있어야 그것을 확보한다 그죠?

○농산물도매시장관리과장 이선재    예.

○박삼동  위원      어떤 쪽이든지 추경을 해서 농산물도매시장은 빨리 통합을 해서 할 수 있도록 최선의 노력

을 다 해주시기 바랍니다.

○농산물도매시장관리과장 이선재    알겠습니다.

○위원장 이상석      농업기술센터에 예비비가 있는데 따로 이 책에 상황별 결산서 연도별 회계 결산서 2-

2입니다. 거기에 주로 거의 97%가 구제역 때문에 발생한 예비비지출입니다. 그동안 창원 지역에 구제역이 발

생 안 되도록 정말 차단방역을 한 농업기술센터의 노고에 감사드리면서 쭉 너무 많은데 한번 들어보시렵니까

? 자료로 참고로 할까요?

  (「예」하는 위원 있음)

  자료를 참고하도록 하겠습니다. 예비비지출 결산을 마치도록 하겠습니다.

  농업기술센터 심사가 다 끝난 것 같습니다. 종합적으로 질의해 주시기 바랍니다.

○김문웅  위원      제가 소장님, 지금 우리가 행정진단을 해서 행정개편을 해서 시행을 해보면서 상당한 약간

의 민원도 발생하고 있죠? 조직진단에 대해서

○농업기술센터소장 김용필    통 없다고는 할 수 없습니다.

○김문웅  위원      예를 들면 동부사업소, 서부사업소가 있다면 조직진단을 하면 창원도 남부사업소로 하든

지 사업소가 있어가지고 우리시에는 지도소 밑에 농업정책과나 하나 두고 이렇게 해야 되는데 김윤희 위원님

이 질의했듯이 구 창원위주로 편제가 되어있는 것 같다고 이야기하잖아요, 그런데 구 창원은 지금 우리 동부

지소나 서부지소처럼 지소가 없습니다. 그렇죠?

○농업기술센터소장 김용필    지소가 아니고 동부지도과, 서부지도과입니다.

○김문웅  위원      그러니까 동부지도과, 서부지도과, 이렇게 있듯이 창원도 남부지도과가 있든지 이렇게 해

서 창원만 관장할 수 있는 과가 있고 그 옆에 농업정책과가 있어서 해야 되는데 어떤 것은 우리 복지과나 이런

곳에서 다 관장하고 창원은 거기에 덧붙여서 그 과에서 다 이렇게 하고 마산이나 진해는 자기들 한정된 업무

만 이렇게 하다 보니까 거기에서 많은 부작용이 생긴다 말입니다. 차라리 우리 창원에 남부지도과가 하나 있

으면 다른 과에 있는 업무를 마산이나 진해에 좀 더 대폭 이관해 줄 수 있을 것인데 그렇지 못하고 농업기술센

터에서 가지고 있다 말이에요, 그러면 업무가 어떻게 보면 중복되고 이중으로 분산되어 있는 거라, 마산농업

기술 업무도 그렇고 진해 농업기술업무도 그렇고

○농업기술센터소장 김용필    예, 그런 것이 전혀 없다고는 말할 수가 없습니다.

○김문웅  위원      그렇다면 그것을 소장님이 좀 건의를 하든지 이번 감사기간에 자료를 하나 내어놔서 농업

기술센터 운영방안에 감사보고서 채택할 때 보고서를 쓸 수 있도록 해주든지 해서 그동안 불편했던 사항을 회

의를 한번 하시든지 해서 이번 감사기간에 자료를 하나 내놓아 보십시오. 어떻습니까?

○농업기술센터소장 김용필    알겠습니다. 그런데 동부지도과, 서부지도과, 이런 체제를 유지를 하고 있는 것

은 여러 위원님께서도 잘 아시겠지만 통합이 되어가지고 기존의 마산에는 2개과가 있었고 진해는 진해농업기

술과가 있었는데 아직까지도 통합은 이루어졌지만 그 지역의 농민들은 그 지역의 과가 완전히 없어지면 그 지

역에 대해 소홀하다 할까 서운하다 할까 어떤 그런 점이 또 있기 때문에 지금 현재 상태로 조직진단이 되어서

과가 존치하는데 언젠가는 업무성질별로 조직을 새로 개편해야 되지 않을까 하는 그런 의견은 있습니다만 그
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게 앞으로 풀어나가야 할 과제라고 생각을 합니다.

○김문웅  위원      업무 성질별로 하든지 아니면 지금 동부지도과나 서부지도과가 더 좋다고 생각이 들면 우

리 창원도 차라리 그러면 남부지도과를 하나 더 만들어서 남부지도과를 두고 그다음에 농업정책과만 농업기

술센터 옆에 두어서 이렇게 운영을 하는 방안도 있을 것이라는 생각도 들고 아마 여러 가지 운영방안이 있을

것이라고 생각 듭니다. 지금처럼 구 마산의 농업 여러 가지 정책을 일부는 서부지도과가 가지고 있고 일부는

농업기술센터에서 가지고 있고 이래서 그것을 이중으로 이렇게 하다 보면 주민들도 혼란만 일어날 것이라 말

입니다.

  그래서 그것을 이번 감사기간에는 조금 의논을 하셔가지고 좋은 방안이 있으면 감사보고서를 채택할 수 있

도록 의견을 내어보십시오.

○농업기술센터소장 김용필    알겠습니다.

○김문웅  위원      이상입니다.

○박삼동  위원      거기에 덧붙이면 소장님, 지금 진해는 진해구청안 수산과에 농정계가 있죠? 합포구청안하

고, 어떻죠?

○농업기술센터소장 김용필    농수산과 안에

○박삼동  위원      그러면 진해구청의 농수산과장은 누가 하고 있습니까?

○농업기술센터소장 김용필    진해 농업기술과장 하던 조용범 과장이

○박삼동  위원      마산은요?

○농업기술센터소장 김용필    전우철 과장

○박삼동  위원      그렇게 하고 있는데 농수산과를 이렇게 하는 것 같으면 전우철 과장 같은 경우에는 농업직

이죠? 농업직인데 수산하고 같이 하고 있다 말입니다. 그래서 조금전 김문웅 위원님 하신 말씀이 실제적으로

농수산과를 하는 것 같으면 그 과에도 여기에 와서 답변을 하든지 대기를 해야 될 것 아닙니까?

○농업기술센터소장 김용필    그것은 나중에 구청

○박삼동  위원      구청에 하는 것 같으면 그 과에만 하는 게 아니고 농업기술센터이기 때문에 농업기술센터

가 농수산과는 저쪽의 경제국에 되어 있고 그러니까 이상하게 되어 있다 말입니다. 그런 부분들을 서자취급

받는 곳도 있고 이렇습니다. 공무원들한테 이야기 들어보면, 그러니까 이것을 이번 행정사무감사 때 좋은 대

안을 직원들한테 물어보셔가지고 일목요연하게 해주실 수 있도록 바랍니다.

  왜냐하면 지난번에는 구청에 업무를 많이 이관했다고 하는데 7개과가 했으니까 많이 늘었다고 이야기 했는

데 실제적으로는 구청에서 1개과밖에 증설 안했고 진해구청에는 농수산과가 있는 바람에 2개과가 했고 마산

합포구청에는 농수산과가 있기 때문에 2개과로 했고 전부 1개 구청에 1개과 밖에 증설을 못했다구요, 그런데

많이 배치를 시켰다고 이런 식으로 이야기 하고 있거든요. 이런 부분들은 조금 세밀히 검토해서 이원화 될 수

있는 업무를 안 할 수 있도록 그렇게 김문웅 위원님 말씀에 저도 공감하기 때문에 잘 머리를 맞대서 의논해 주

시기 바랍니다. 이상입니다.

○위원장 이상석      농업기술센터 전반에 대해서 더 이상 질의하실 위원님 안계십니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  더 이상 질의가 없으므로 농업기술센터소관 기금결산, 예비비지출, 세입세출결산에 대한 질의를 마치겠습니

다. 김용필 소장님과, 과장님, 계장님 수고하셨습니다.

  이상으로 우리 위원회 소관 2010년도 기금결산 승인의 건, 2010년도 예비비지출 승인의 건, 2010년도 세입

세출 결산승인의 건에 대한 질의 답변을 종결하고자 하는데 위원여러분, 이의가 없습니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  이의가 없으므로 질의 답변 종결을 선포합니다.

  다음은 지금까지 심사한 안건에 대한 토론 순서입니다.

  앞서 충분한 질의 답변이 있었다고 생각합니다. 오늘 안건 심사에서 토론을 생략하고자 하는데 위원여러분,

이의가 없으십니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  이의가 없으므로 토론을 생략합니다.

  다음은 의결을 하도록 하겠습니다.

  먼저 의사일정 제1항 2010년도 기금결산 승인의 건을 원안대로 가결하고자 합니다. 이의가 없습니까?



50(제10회-경제복지위원회-제3차)

- 50 -

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  이의가 없으므로 원안가결 되었음을 선포합니다.

  다음은 의사일정 제2항 2010년도 예비비 지출승인의 건을 원안대로 가결하고자 합니다. 이의가 없습니까?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  이의가 없으므로 원안가결 되었음을 선포합니다.

  다음은 의사일정 제3항 2010년도 세입세출 결산승인의 건을 원안대로 가결하고자 합니다. 이의가 없습니까

?

  (「없습니다」하는 위원 있음)

  이의가 없으므로 원안가결 되었음을 선포합니다.

  위원여러분, 그리고 관계공무원 여러분, 장시간 수고 많으셨습니다.

  이상으로 오늘의 의사일정을 모두 마치고 산회를 선포합니다.

                                                                                                                                  (17시30분 산회)

────────────────────────────────────────────────

○출석위원(11인)

  이상석   조갑련   강영희

  김문웅   김순식   박삼동

  김태웅   심재양   김윤희

  심경희   박순애

○출석전문위원

  전문위원   문현주

  전문위원   안천모

○출석공무원

  농업기술센터소장   김용필

  창원보건소장   이부옥

  마산보건소장   이종락

  진해보건소장   권근현

  농업정책과장   신용대

  농업기술과장   전부학

  농촌복지과장   전문자

  서부지도과장   전영옥

  동부지도과장   양재원

  농산물도매시장관리과장   이선재

  창원보건행정과장   허제웅

  창원건강관리과장   최옥환

  창원건강증진과장   정혜정

  마산보건행정과장   김미애

  마산건강관리과장   조현국

  동마산보건지소장   김은경

  내서읍보건지소장   김두성

  진해보건행정과장   김정애

  진해서부보건지소장    이지련


